

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Ahora sí, limpia de ambulantes

Por más de 10 horas, 500 elementos de Seguridad Pública y Tránsito Municipal montaron un operativo en el cuadrante de la Avenida Reforma, el Bulevar 5 de Mayo, la 20 Oriente-Poniente y 11 Sur-Norte, que impidió la instalación de 700 ambulantes y retiró cinco vehículos, cuatro abandonados y uno más que hacía labores de carga y descarga fuera del horario permitido. (El Sol de Puebla)

EL HERALDO
DE MEXICO EN PUEBLA

Amenazan vendedores del Canal

Al menos 300 comerciantes de la Asociación de Agricultores de Puebla "La Huerta del Canal" en voz de uno de sus representantes, José Juan Osorio Aca, piden al Ayuntamiento de Puebla que haya una mayor seguridad en esta área, pues durante la semana pasada se presentaron algunas agresiones en contra de vendedores que ya tienen mucho tiempo instalados en este lugar. (El Heraldo)

Síntesis

Van 15 'ordeñas' a Pemex en 2011

El robo de hidrocarburos a Petróleos Mexicanos (Pemex) aumentó en el país en un 49%, dejando ganancias millonarias a las bandas delictivas, que comercializan el combustible en puntos de venta ilegal, gasolineras y gaseras irregulares, ladrilleras o incluso lo envían a Estados Unidos a compañías trasnacionales. (Síntesis)

Intolerancia

Vocero morenovallista confiesa apoyo a Cordero

El director de Comunicación Social del Gobierno del Estado de Puebla, Sergio Ramírez Flores, confesó que acudió junto con su estructura al encuentro partidista organizado el sábado pasado en apoyo al aspirante panista a la presidencia de la República, Ernesto Cordero Arroyo, en su calidad de funcionario público al servicio del Ejecutivo del estado, Rafael Moreno Valle, con lo cual habría violado los artículos 134 de la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, 347 fracción D del Código Federal de Instituciones y Procesos Electorales, y el 50 de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos de esta entidad. (Intolerancia Digital)

CAMBIO

Licitan alumbrado en total opacidad

La administración de Eduardo Rivera Pérez, en medio de una total opacidad y casi en lo oscuro, lleva a cabo la licitación para concesionar el servicio de alumbrado público para todo el trienio. En primer término, el concurso no aparece en Compranet —a pesar de ser una licitación de carácter nacional— y su gobierno se negó a dar los nombres de las empresas que participan en la puja. (Cambio)

MILENIO

Ciudad Rural erradicará la pobreza en dos sexenios

Dos sexenios tardará en erradicarse la pobreza y marginación con la Ciudad Rural que el gobierno de Rafael Moreno Valle pretende construir en San Miguel Tenextatiloyan, junta auxiliar del municipio de Zautla, donde se proyectó la construcción de 200 y 300 viviendas para reubicar a pobladores que viven en comunidades dispersas y sin servicios básicos como Zayolapan y Huitziltilapan. (Milenio Digital)

La Jornada
de Oriente

Se va hacia el autoritarismo con Moreno Valle: Aranda

La ex secretaria de Desarrollo Social y aspirante del PAN al Senado, Ana Teresa Aranda Orozco, alertó que la falta de contrapesos en Puebla amenaza con regresar al estado a un sistema autoritario que el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, ya dejó entrever con "arranques de histeria y megalomanía" ante la mínima oposición hacia sus proyectos. (La Jornada de Oriente)

LA OPINION
DIARIO DE LA MAÑANA

Mega operativo en el Centro Histórico para evitar ambulante

La madrugada de este domingo se desarrolló un mega-operativo en el primer cuadro de la ciudad a fin de evitar la instalación de unos 500 comerciantes ambulantes, así como la regulación de vendedores establecidos de pescados y mariscos en la zona del mercado 5 de mayo. (La Opinión)

MOMENTO

El PAN no ha perdido

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, rechazó aceptar derrotas prematuras en la elección presidencial del 2012. "No puedo aceptar que me digan que el PAN ya perdió la presidencia de la República cuando la campaña ni siquiera ha iniciado", sentenció en evento partidista al que asistió Ernesto Cordero, secretario de hacienda. (Momento)

TITULARES DIGITALES



Alista el PRI denuncia contra Cordero por evento con Moreno Valle

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunciará a Ernesto Cordero Arroyo por el acto anticipado de campaña celebrado el pasado sábado en el Centro Expositor y de Convenciones en Puebla, informó Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal del tricolor. (e-consulta)



Ayuntamiento realiza operativo para retirar comercio informal del Centro Histórico

El Ayuntamiento de Puebla en coordinación con la Secretaría de Gobernación Municipal y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) realizó un operativo de reordenamiento del Centro Histórico, con la finalidad de que comerciantes informales y algunos comercios formales dejen de utilizar la vía pública para vender sus productos. (Periódico digital)



Sin servicio médico, 3.1 millones de poblanos: Credraui

El secretario de Salud en el estado, Jorge Aguilar Chedraui, aseguró que Puebla se encuentra por arriba de la meta federal establecida en registro de beneficiarios del programa Seguro Popular, en el que reportó 2.7 millones de poblanos afiliados. (Contraparte)



Burocracia empobrecida, gracias a un líder mediocre

Hoy, Día del Burócrata, todos los trabajadores al servicio del estado quisieran un aumento como antes, pero un dirigente sindical zavalista recalcitrante ha echado todo a perder. (Imagen Poblana)



Cordero, su precampaña en Puebla

Este domingo, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, fue apapachado en Puebla por sus seguidores rumbo a la candidatura a la presidencia de la República. El acto masivo estuvo encabezado por el gobernador Rafael Moreno Valle. (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES



Quitan a alcaldías dinero anticrimen

El Sistema Nacional de Seguridad Pública suspendió la entrega de recursos para combatir el crimen a 172 alcaldías, por incumplir obligaciones de ley. (Reforma)



Suspenden fondos para seguridad a 172 alcaldías

El gobierno federal suspendió la entrega de la segunda partida de recursos para la seguridad municipal a 172 alcaldías, de 220 que participan en el programa, por no cumplir los requisitos para tener acceso a los fondos. (El Universal)



Quitan a 172 municipios recursos para seguridad

En la segunda entrega de dinero el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública tenía programado dar mil 607 mdp, aunque sólo canalizó 376 mdp a los 48 ayuntamientos que cumplieron los requisitos del programa. (Milenio)



Agentes de EU operan contra el narco desde base militar mexicana

Nuevos agentes de la CIA, civiles del Pentágono, militares retirados y agentes de la DEA se están desplegando en México, al ampliar Washington su papel directo en la guerra antinarcóticos en el país vecino. (La Jornada)

 **EL ECONOMISTA**

BCE va por deuda de Italia y España. EU pierde la "AAA" y podría bajar más

Estados Unidos perdió este viernes su estatus financiero de "emisor de máxima calidad crediticia" en la agencia Standard & Poor's (S&P) y ayer un director operativo de la agencia advirtió: "Existe una entre tres posibilidades de que la nota de la deuda soberana de Estados Unidos sea reducida una vez más", dentro de los próximos seis meses o dos años. (El Economista)

 **El Financiero**
en línea

Emergencia en la economía global

Los temores de una nueva crisis financiera global, propiciada por la crítica situación en Estados Unidos y Europa, detonaron las señales de alarma en los principales dirigentes mundiales, quienes mantuvieron conversaciones este fin de semana para buscar contener el pánico entre los inversionistas y evitar un colapso en los mercados en el arranque de la semana. (El Financiero Digital)

 **LA CRÓNICA** DE HOY

Tiene EU en norte de México base contrainsurgente

La Agencia Central de Inteligencia (CIA, por sus siglas en inglés), la Agencia Antidrogas y oficiales del Pentágono "en retiro", ya operan en el norte de México en una base militar, donde interrogan a integrantes de la delincuencia organizada, intervienen llamadas telefónicas de la delincuencia organizada, diseñan operativos antinarco y capacitan a agentes de la Policía Federal. (Crónica)

 **EXCELSIOR**
www.excelsior.com.mx

Economía pide no caer en pánico

Bruno Ferrari, titular de la Secretaría de Economía, afirma que el país puede convertirse en un destino atractivo para la inversión, debido a la zozobra que vive Estados Unidos en los últimos días. (Excélsior)

INFORMACIÓN DEL ALCALDE



PERIODICO DIGITAL

- **Eduardo Rivera considera que ha cumplido en tiempo y forma con compromisos de campaña**

A casi cinco meses de haber asumido el cargo, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que hasta ahora se ha cumplido en tiempo y forma a los poblanos con todos y cada uno de los compromisos que adquirió en campaña, como lo son la apertura de espacios públicos, la pavimentación de mil calles, así como incrementar la seguridad en las zonas donde los índices delictivos se encontraban a la alza. (Abraham Espinosa)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137614:eduardo-rivera-considera-que-ha-cumplido-en-tiempo-y-forma-con-compromisos-de-campaña&Itemid=534

INFORMACIÓN DEL GABINETE



EL HERALDO

- **Inicia "limpia" de ambulantes del Centro Histórico**

Tras las denuncias de incremento de comerciantes informales en las calles del primer cuadro de la ciudad de Puebla, Centro Histórico, el ayuntamiento inicio operativos de "inhibición". En rueda de prensa, el secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, explico que la medida se tomo porque no respetaron la "tolerancia" que tenían. Informo que al menos 150 informales tenían "permiso" para realizar actividades en calles del primer cuadro de la ciudad, pero durante los últimos días este número creció a por lo menos 450, por ello se vieron en la necesidad de recuperar el espacio para dar cumplimiento a las indicaciones del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. (Erika Mejía)

Síntesis

SINTEISIS

- **Liberan las calles de ambulantes**

Más de 450 elementos de seguridad pública resguardan las calles del primer cuadro de la ciudad, a fin de evitar que los ambulantes vuelvan a instalarse. Los uniformados estarán por tiempo indefinido en la vía pública y sólo tendrán la facultad de retirar a los comerciantes informales con sus mercancías más no decomisar productos. Lo anterior, lo informó el Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, al tiempo de indicar que en el operativo realizado en la víspera de este domingo, también participaron los agentes de vialidad y del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI). (Irene Díaz)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/104121/Liberan-las-calles-de-ambulantes>

SINTEISIS

- **Sólo jugueteros y globeros podrán estar en la vía pública**

El ayuntamiento capitalino a través de la secretaría de gobernación realizó el operativo para recuperar el centro histórico de la invasión de los ambulantes, el cual inicio en la madrugada de ayer domingo y estará por tiempo indefinido; únicamente podrán estar en la vía pública los jugueteros y globeros por estar amparados. En el marco del operativo que se inició desde la madrugada hasta las 08:00 del domingo, el Secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, declaró que con estas acciones se ha impedido la instalación del comercio informal que proliferó de 150 a 700 puestos. Por lo que todos fueron retirados de la vía pública, afirmó el funcionario municipal. (Irene Díaz)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/104126/Solo-jugueteros-y-globeros-podran-estar-en-la>

Intolerancia

INTOLERANCIA

- **Recuperan las calles del Centro Histórico**

Más de 450 elementos de la Policía municipal, Tránsito e inspectores de Vía Pública, encabezaron un operativo para impedir la instalación de más de 500 comerciantes informales en las calles del Centro Histórico, así como para regular comercios establecidos que tomaban las banquetas para ofertar sus productos en el mercado 5 de Mayo, y los de la zona de venta de pescados y mariscos. El mega operativo se desarrolló desde las 2:00 horas del domingo en todas las calles del primer cuadro de la ciudad, abarcando el cuadrante de la 5 de Mayo hasta la 11 Norte-Sur, y de la 2 Poniente hasta la 18 Poniente, donde granaderos se mantendrán permanentemente. (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79242

INTOLERANCIA

- **Habrá mano dura con empleados abusivos**

El jefe del Departamento de Bienes Inmuebles de la Dirección de Bienes Patrimoniales del municipio, Manuel Carranza Santos, hizo uso indebido de una unidad oficial del ayuntamiento de Puebla que estaba bajo su resguardo, cuando se pasó un largo fin de semana en el Puerto de Veracruz acompañado de familiares y amigos. De acuerdo a un reporte hecho en la página de Transparencia del ayuntamiento, se informó a la Contraloría municipal sobre las irregularidades cometidas por el funcionario cuando el vehículo Gol Trendline blanco, con número de control A-1763 y con placas TWX 4458, fue visto en el estado de Veracruz, situación que está prohibida por la ley, que indica que un vehículo rotulado no puede salir del municipio por ningún motivo. (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79240

CAMBIO

CAMBIO

- **Ayuntamiento ahora se lanza contra ambulantes**

Debido al incremento de vendedores ambulantes en las últimas semanas en el primer cuadro de la ciudad, el Ayuntamiento de Puebla emprendió un operativo para evitar la instalación de más de 700 vendedores informales en 450 espacios de la vía pública. En este contexto el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, aceptó que desde el inicio de la administración existió tolerancia para que en al menos 150 espacios se laborara informalmente en las inmediaciones del Centro Histórico, pero que en las últimas semanas el número se elevó. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/080811-le-puebla-ayuntamiento-ahora-se-lanza-contra-ambulantes.htm>

CAMBIO

- **Pedro Ocejo Tarno, presidente del Consejo de la Central de Abastos**

Después de que el problema de la Central de Abastos se le fue de las manos a Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, el viernes pasado decidió designar al presidente del Consejo Administrativo de la Central de Abasto, se trata de Pedro Ocejo Tarno, secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad, aunque el nombramiento se tardó cinco meses debido a que desde febrero se debió haber anunciado. Y es que de acuerdo al Código Reglamentario del Municipio de Puebla en su capítulo 21 marca que el nombramiento del representante del Ayuntamiento en el Consejo de la Central debió hacerse a más tardar en la segunda quincena del mes de febrero. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/080811-le-puebla-pedro-ocejo-tarno-presidente-del-consejo-de-la-central-de-abastos.htm>



LA JORNADA DE ORIENTE

- **Investigan a un funcionario por usar vehículo de la Comuna para pasear**

El jefe del departamento de Bienes Inmuebles del ayuntamiento de Puebla, Manuel Carranza Santos, está siendo investigado por la Contraloría municipal debido a que utilizó el vehículo oficial que le fue asignado para pasear por el puerto de Veracruz, confirmó el secretario de Administración, Iñigo Ocejo Rojo. De acuerdo con la investigación que se le sigue al funcionario, adscrito a la Dirección de Bienes Patrimoniales, este no puede justificar más de 300 kilómetros en el uso del vehículo Gol Trendline color blanco, rotulado con la imagen del gobierno del panista Eduardo Rivera Pérez, y con número de control A-1763 y placas TWX 4458, el cual fue visto cuando turisteaba junto con familiares y amigos en ese lugar hace un par de semanas. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/08/puebla/mun404.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **A revisión, el contrato con Clear Channel por presuntas anomalías en paraderos**

Este fin de semana la empresa Mobiliario Urbano, representante en México del consorcio estadounidense Clear Channel Outdoor, retiró de los más de 500 paraderos de autobuses de la capital la imagen de esta empresa, misma que compartía con la del actual ayuntamiento de Puebla, misma que fue colocada apenas hace unas semanas. El contrato de concesión de servicio de este mobiliario urbano entrará a revisión por parte de la Secretaría de Medio Ambiente de la Comuna, debido a que presenta presuntas irregularidades, de acuerdo con el titular de esta dependencia, Alejandro Fabre Bandini. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/08/puebla/mun506.php>

MILENIO

MILENIO

- **Despliegan 420 policías para reordenar a los ambulantes**

El ayuntamiento de Eduardo Rivera decidió tolerar ambulantes en el Centro Histórico; sin embargo, el número de vendedores se disparó a lo largo de las últimas semanas, lo que obligó a las autoridades a retomar el operativo de reordenamiento iniciado en el gobierno de Blanca Alcalá Ruiz. Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación, reconoció esta situación y reveló que tras desarrollar el Foro de Comercio Informal se tomó un acuerdo con las organizaciones para permitir la instalación de 150 puestos en la Zona de Monumentos. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9005231>

LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

OPINION

- **Mega operativo en el Centro Histórico para evitar ambulante**

La madrugada de este domingo se desarrolló un mega-operativo en el primer cuadro de la ciudad a fin de evitar la instalación de unos 500 comerciantes ambulantes, así como la regulación de vendedores establecidos de pescados y mariscos en la zona del mercado 5 de mayo. Por lo anterior se desplegaron más de 450 elementos de la policía municipal, tránsito así como inspectores de vía pública, esto luego que ambulantes de diversas organizaciones invadieran las calles del Centro Histórico en las últimas semanas para comercializar sus productos de temporada. (Pilar Pérez)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47900

OPINION

- **Invertirá comuna 50 MDP en regularización de predios**

Un total de 50 millones de pesos serán invertidos para la regularización de predios en 70 colonias, barrios y juntas auxiliares de la ciudad de Puebla, informó el secretario de Desarrollo Social del municipio, Javier Sánchez Díaz de Rivera. Esto luego de las peticiones de algunos habitantes del municipio han solicitado la implementación de programas para regularización de sus predios y que los problemas del terreno donde habitan sean resueltos. (Amancio Martínez)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47901

OPINION

- **Busca IJMP mayor acercamiento con los jóvenes a través del Observatorio Juvenil**

El Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla (IJMP) pondrá en marcha el Observatorio Juvenil que trabajará en conjunto con organizaciones que se enfocan en este sector de la población con el propósito de lograr un vínculo de mayor acercamiento con ellos. Para lograr este proyecto se han iniciado las mesas de trabajo, así lo dio a conocer Emmanuel Torres Bautista, Director de la dependencia municipal, quien mencionó que el Observatorio Juvenil, servirá como fundamento para promover el desarrollo humano, creando espacios de participación social para los jóvenes. (Redacción)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47902



E-CONSULTA

- **Ejecuta la Comuna operativo para retirar a 700 ambulantes del Centro**

Un grupo de 700 ambulantes fue retirado la madrugada de este domingo del Centro Histórico, a través de un operativo ejecutado por el Ayuntamiento y la Policía Municipal para inhibir el comercio informal en esa zona y que culminó con saldo blanco. El secretario de SSPTM, Amadeo Lara Terrón, explicó que el despliegue de los uniformados se llevó a cabo en la Avenida Reforma, bulevar 5 de Mayo, 20 Oriente-Poniente y 11 Sur-Norte, donde se impidió la instalación de unos 700 vendedores informales y se retiraron entre cinco vehículos abandonados. (Diana Jiménez)

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14356:impide-la-comuna-instalación-de-ambulantes-en-el-centro-histórico&Itemid=332



PERIODICO DIGITAL

- **El CERI instalará 20 cámaras de videovigilancia más en el municipio**

Con recursos superiores a los 5 millones de pesos, el Centro de Respuesta Inmediata (CERI) instalará 20 cámaras de videovigilancia, mismas que se sumarán a las 218 que ya existen en la ciudad, aseveró Eduardo Vázquez Rossainz, titular de la dependencia. "Estamos instalando 20 cámaras de videovigilancia en juntas auxiliares, colonias y zonas donde existe mayor movilidad de alumnos, estamos complementando un circuito importante para nosotros, que es el circuito 5 de Mayo, que va desde el bulevar Valsequillo hasta la China Poblana, estamos instalando cámaras para contar con toda una vigilancia en bancos, escuelas y comercios", señaló el funcionario. (Abraham Espinosa)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137613:el-ceri-instalará-20-cámaras-de-videovigilancia-más-en-el-municipio&Itemid=534



IMAGEN POBLANA

- **Intensifica Comuna limpia de ambulantes**

Debido a las críticas de organizaciones de comerciantes hacia las autoridades del municipio, por la presencia de ambulantes en el primer cuadro de la ciudad, el ayuntamiento puso en marcha operativos en contra del comercio informal. En rueda de medios, el secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, informó sobre el operativo llevado a cabo desde el sábado en el Centro Histórico con la finalidad de limpiar la zona. Destacó que en el último mes se contabilizaron hasta 450 ambulantes "en diferentes momentos y horarios", pero actualmente hay cerca de 700 personas que ejercen el comercio informal en el primer cuadro. (Jesús Barrera)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110568&articulo=Intensifica%20Comuna%20limpia%20de%20ambulantes>



CINCO RADIO

- **Remueven a 700 ambulantes**

Mediante un operativo a cargo de la Secretaría de Gobernación Municipal, se impidió que los ambulantes se adueñaran nuevamente de la ciudad, de esta manera se imposibilitó que cerca de 700 vendedores callejeros se instalaran en el primer cuadro de la ciudad. La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) participó con 500 elementos para resguardar el orden durante las acciones y mantendrá un operativo permanente para impedir que el ambulante vuelva a las calles. (Odilon Larios)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/remueven-a-700-ambulantes/>

INFORMACION PUEBLA CIUDAD



CAMBIO

- **25 por ciento de los desempleados encuentran empleo en Puebla**

Durante el primer semestre del año, Puebla remontó de los últimos lugares en colocación de trabajadores a través del Servicio Nacional del Empleo, pues se ubicó entre los diez estados que tienen el mayor número de personas que encontraron un empleo a través de este programa federal. De acuerdo al reporte del Servicio Nacional del Empleo (SNE) correspondiente al primer semestre del año, de enero a junio de este año, 62 mil 848 poblanos se acercaron a este programa de la Secretaría del Trabajo Federal, de los que 16 mil encontraron un empleo o mantuvieron el que tienen. (Osvaldo Macuil)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/080811-om-puebla-25-por-ciento-de-los-desempleados-encuentran-empleo-en-puebla.htm>



LA JORNADA DE ORIENTE

- **Desaira la Comuna a vecinos de San José y San Juan Xilotzingo; piden aclarar permiso para fábrica de traves**

El ayuntamiento de Puebla desairó a los vecinos de la colonia San José y San Juan Xilotzingo, quienes reunidos en asamblea este sábado esperaron que algún enviado del gobierno de la capital les informara bajo qué criterios y quién autorizó la instalación de una fábrica de traves en este lugar del suroriente, ya que de acuerdo a la Carta Urbana del municipio no es posible establecer ahí una industria pesada. A través de un desplegado publicado 5 días antes se hizo la invitación a la Comuna, pero ningún enviado del gobierno panista se hizo presente, lo que ahondó más entre los vecinos la percepción de que el ayuntamiento estaría protegiendo a Codesa, la empresa que realiza el Viaducto Zaragoza para el gobierno del estado y que pretende establecer su fábrica de traves en Xilotzingo, para surtir de esas pesadas estructuras al viaducto. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/08/puebla/mun304.php>



IMAGEN POBLANA

- **Refuerzan en Puebla capital combate al crimen organizado**

El Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) destinó a Puebla capital 28 millones 500 mil pesos para la profesionalización de policías municipales en el combate al crimen organizado. El financiamiento corresponde a la segunda entrega del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun) 2011, que suma en el país una bolsa de 376.8 millones de pesos. El objetivo de este monto de inversión es la creación de nuevas policías estatales, con mejores agentes y estándares de operación que sustituyan a los pequeños cuerpos de seguridad municipales. (Miguel Cordero)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110540&articulo=Refuerzan%20en%20Puebla%20capital%20combate%20al%20crimen%20organizado>



PUEBLA ONLINE

- **PRI posterga elección de dirigente municipal en Puebla**

La convocatoria para renovar el Comité Municipal priísta de Puebla será lanzada después del 15 de agosto, una vez que se realice una reunión para verificar el Consejo Político Municipal, informó el dirigente estatal del tricolor Juan Carlos Lastiri Quirós, en tanto que este lunes saldrá la convocatoria para 80 comités y el jueves para 12 más. Tanto la renovación del comité de Puebla como los de Tehuacán y San Pedro Cholula serán considerados de trato especial, en espera de que se lleguen a acuerdos entre las distintas expresiones políticas de cada municipio, aseguró Lastiri. (Alina Silva)

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16010:pri-posterga-elección-de-dirigente-municipal-en-puebla&Itemid=155

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- Se realizó un mega operativo la madrugada del domingo con elementos de la policía municipal y tránsito; ordenado por el ayuntamiento de Puebla. Fue para reordenar el comercio informal y derribar estructuras que había en el mercado de la 5 de mayo y 18 poniente; fueron 700 estructuras de ambulantes. También se realizó para impedir en el mercado de Pescados y Mariscos la instalación de camionetas arriba de las banquetas. El ayuntamiento dijo que este operativo será permanente.

- Se suicido un joven que estuvo tomando en el Bar la Cantinica en la 13 sur y la av Juárez. Al parecer las versiones oficiales hablan de que había discutido con su pareja y se habría colgado del cable de un teléfono público que esta enfrente.



Fernando Canales
Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- Durante este fin de semana el Ayuntamiento de Puebla encabezó un operativo de manera coordinada entre la Secretaría de Gobernación Municipal y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) con la finalidad de realizar un ordenamiento comercial en el primer cuadro de la ciudad.
- El Director General del Sistema Municipal DIF, Antonio Vasconcelos Rueda, inauguró un Centro de Desarrollo Familiar en San Felipe Hueyotlipan, donde se brindarán talleres, carreras técnicas, así como servicios médicos, jurídicos y psicológicos, que beneficiarán a 22 colonias de esta demarcación.



Enrique Montero Ponce / Irma Sánchez
Inicia: 5:30 AM / 98.7 FM y 1250 AM

- A casi cinco meses de haber asumido el cargo, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que hasta ahora se ha cumplido en tiempo y forma a los poblanos con todos y cada uno de los compromisos que adquirió en campaña, como lo son la apertura de espacios públicos, la pavimentación de mil calles, así como incrementar la seguridad en las zonas donde los índices delictivos se encontraban a la alza.
- Con recursos superiores a los 5 millones de pesos, el Centro de Respuesta Inmediata (CERI) instalará 20 cámaras de videovigilancia, mismas que se sumarán a las 218 que ya existen en la ciudad, aseveró Eduardo Vázquez Rossainz, titular de la dependencia.



Fernando Abraján / Ángeles Conde
Inicia: 6:00 / 1280 AM

ABC NOTICIAS

- En operativo sorpresa; el ayuntamiento retira a más de 700 ambulantes del Centro Histórico. Empresarios piden que estas acciones sean permanentes.



Fernando Crisanto y María López
Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM

- Mas de 450 elementos de la policía municipal, tránsito e inspectores de vía pública encabezaron un operativo para impedir la instalación de más de 500 comerciantes informales en las calles del centro histórico; así como la regulación del comercios establecidos que tomaban las banquetas para ofertar sus productos en la zona del mercado 5 de Mayo y el de Pescados y Mariscos.



Carlos Martín Huerta
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- Los regidores del PRD y del PRI, David Méndez Márquez y Octavio Castilla Kuri respectivamente, informaron que el gobierno de Rafael Moreno Valle no cuenta con las licencias y los permisos del Ayuntamiento para construir el viaducto Ignacio Zaragoza, además el delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Víctor Hugo Varela Valencia, les manifestó que hasta el momento no

se ha dictaminado si es viable o no la megaobra morenovalista.

- Debido al incremento de vendedores ambulantes en las últimas semanas en el primer cuadro de la ciudad, el Ayuntamiento de Puebla emprendió un operativo para evitar la instalación de más de 700 vendedores informales en 450 espacios de la vía pública.



Iván Mercado

Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM

- un operativo para retirar e impedir a instalación de vendedores ambulantes en el Centro Histórico ya que de acuerdo al Secretario de Gobernación Pablo Montiel los informales violaron el acuerdo de que solo se instalarían 150 y 450 que fueron detectados.
- Al respecto Ardelio Vargas informo que elementos de la policía estatal coparticiparan en el operativo en contra de vendedores ambulantes en la zona de la 18 PTE y barrio de San José, esto como una medida de coadyuvancia entre dependencias para mantener el orden en ciudad.
- 1600 viviendas de la capital poblana están en zona de riesgo, esto debido a que se están edificando en los corredores de ductos de PEMEX que pasan por la ciudad así lo revelo el director de Protección civil, Gustavo Ariza.



Mary Loly Pellón

Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla

- La Iniciativa Privada avaló la medida del ayuntamiento de retirar al comercio informal del centro histórico, coincidieron en la necesidad de un proyecto integral a largo plazo para evitar que cada año se de este tipo de situaciones.



Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7

- Una vez más retiran a ambulantes del Centro histórico fue necesaria la presencia de 500 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal y supervisores de normatividad comercial del Ayuntamiento de Puebla para evitar que 700 ambulantes se instalaran.
- Se ahorca un hombre en el Paseo Bravo la madrugada de este Domingo Jesús Bañuelos Lobato de 29 años de edad se ahorcó con el cable de un teléfono público, luego de discutir con su esposa en un bar.

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Fracasaron objetivos del Periférico: especialistas**

El Periférico Ecológico es una obra que fracasó debido a que no cumplió las funciones para la que fue construida, ser ecológica y delimitar la ciudad para un nuevo ordenamiento, consideró Rogelio Sánchez Vázquez, arquitecto y director del departamento de Arquitectura del Tec de Monterrey, campus Puebla. En tanto, Rodolfo Rondero Pacheco, integrante del Colegio de Arquitectos de Puebla, argumentó que las deficiencias de la vialidad que han salido a relucir desde hace varios años en diferentes tramos y ahora con el Arco Oriente, se debieron a la falta de transparencia de los involucrados, entre ellos la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (Seduop), ahora Secretaría de Infraestructura. (Maritza Mena)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2178301.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Es normal corregir asentamientos después de abrir un puente a la circulación, explica Gali**

Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, mencionó que son trabajos de conclusión de la obra y no de reparación de fallas los que se llevan a cabo desde el pasado sábado en el puente del SAT de la Recta a Cholula, que podrían terminarse este lunes, por lo que los carriles con sentido a Puebla se cerrarán a partir de las 8:00 horas. El funcionario mencionó que lo que se hace es forrar con carpeta asfáltica las uniones de las trabes, para cubrir los asentamientos que se presentan en ascensos y descensos del puente, algo muy común en ese tipo de obras. Los trabajos estaban programados para dentro de 20 días a mes y medio, pero se determinó hacerlos antes del regreso a clases. (Iván Tirzo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2178305.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Aceptan 32 familias pago de indemnización por distribuidor vial**

La Secretaría de Infraestructura (SI) anunció el pago de 22 millones de pesos a 32 familias de la colonia 20 de noviembre, por concepto de indemnizaciones para la construcción del Distribuidor Vial Santa Ana Chiautempan, a la par en que convocó a los propietarios de dos inmuebles que se encuentran dentro de la traza de la obra "a sumarse al progreso de Puebla". Casi a la par, vecinos de la misma colonia se manifestaron frente al Palacio municipal para denunciar que personal de la SI los ha descalificado y amenazado con pagarles menos de lo que les corresponde o definitivamente no hacerlo, según expuso una de ellas, Teresa Guridi Luna. (Belén Cancino)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2178308.htm>

EL HERALDO
DE MEXICO EN PUEBLA

EL HERALDO

- **Avala Enrique Doger obras del viaducto**

La construcción del viaducto Zaragoza a cargo de la administración estatal de Rafael Moreno Valle Rosas, cuenta con el respaldo del ex presidente municipal de Puebla y actual diputado local Enrique Doger Guerrero. Este político emanado de los filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) reconoció que es una obra que permitirá el desarrollo de la capital y ayudara a descongestionar el tráfico vehicular que se genera en ese punto de la ciudad. (Fabiola Reynoso)

Síntesis

SINTESIS

- **Viaducto Zaragoza prioritario para Puebla; Enrique Doger**

El expresidente municipal, Enrique Doger Guerrero y actual diputado local del PRI, se pronunció a favor del viaducto Ignacio Zaragoza que el gobierno del estado construye, ya que dijo, es partidario de la modernización de las ciudades para atraer el turismo. Entrevistado sobre la polémica que ha desatado esta obra porque al parecer no cuenta con los permisos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Doger Guerrero defendió las acciones del ejecutivo local, Rafael Moreno Valle, al precisar que no se atreverían a iniciar una obra sin tener los permisos. (Elizabeth Cervantes)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/104125/Viaducto-Zaragoza-prioritario-para-Puebla>

tolerancia

INTOLERANCIA

- **Va PRI por la "cabeza" de Cordeo**

De manera enérgica el dirigente estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós, repudió la presencia del Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero quien este sábado en la ciudad de Puebla anunció ante militantes de Acción Nacional y funcionarios de la administración estatal sus deseos de ser el próximo presidente de la República. Lastiri Quirós censuró la movilización del aparato estatal en la concentración de respaldo a Ernesto Cordero que siguió las "viejas prácticas siempre criticadas". (Mario Martell)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79253

INTOLERANCIA

- **El SETEP levanta la mano para el 2012**

Roberto Juan López Torres, asesor del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (SETEP) y fundador de esa organización, afirmó que los profesores serán una gran fuerza electoral en las elecciones del próximo año, y que dicha organización gremial trabajará a favor del PRI rumbo al 2012. Sin embargo, señaló que la dirigencia estatal del PRI debe sobretodo mostrarle respeto a la organización sindical porque los profesores no necesitan ser "pastoreados" porque son "borregos". (Mario Martell)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79252

CAMBIO

CAMBIO

- **Ana Tere ya chochea; le atiza a RMV**

Una vez más, la panista Ana Teresa Aranda arremetió en contra de Rafael Moreno Valle, al acusarlo de intolerante, autoritario, megalómano e histérico por advertir que su gobierno no cederá a las presiones de grupo alguno, incluso, lo comparó con su antecesor Mario Marín Torres, quien dijo ser intocable gracias a sus abuelitas, abuelitos y a la "Puebla revolucionaria". (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/080811-vl-politica-ana-tere-ya-chochea-le-atiza-a-rmv.htm>

CAMBIO

- **No hay permisos del INAH para las obras el viaducto**

Los regidores del PRD y del PRI, David Méndez Márquez y Octavio Castilla Kuri respectivamente, informaron que el gobierno de Rafael Moreno Valle no cuenta con las licencias y los permisos del Ayuntamiento para construir el viaducto Ignacio Zaragoza, además el delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Víctor Hugo Varela Valencia, les manifestó que hasta el momento no se ha dictaminado si es viable o no la megaobra morenovallista. En entrevista, David Méndez reconoció que hasta el momento el gobierno del estado no ha solicitado permisos de construcción al Ayuntamiento de Puebla: "Hasta la semana pasada que fue la reunión formal con el área de Desarrollo Urbano del municipio no existían en definitiva (las licencias)". (Luz Elena Manches)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/080811-le-yc-politica-no-hay-permisos-del-inah-para-las-obras-el-viaducto.htm>

CAMBIO

- **Javier Lozano respalda a Manzanilla para la senaduría**

Los panistas Javier Lozano Alarcón y Pablo Rodríguez Regordosa se manifestaron a favor de que el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, pueda postularse como candidato de Acción Nacional al Senado, luego de que el funcionario estatal fuera el mejor posicionado en la encuesta realizada en la página de internet www.eligePAN2012.com en la que obtuvo más de 50 por ciento de aceptación. Entrevistado durante su participación en la reunión de Estructuras Municipales del blanquiazul que se llevó a cabo en Metepec, Atlixco; Lozano Alarcón dijo que el funcionario morenovallista es un cuadro "muy apreciado y respetado". (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/080811-vl-politica-javier-lozano-respalda-a-manzanilla-para-la-senadur-a.htm>

CAMBIO

- **Insiste RMV en que buscará presupuesto histórico en 2012**

El gobernador Rafael Moreno Valle señaló que está buscando un presupuesto histórico para la entidad poblana. Sin embargo, no quiso decir si rebasará los 55 mil millones de pesos porque dependerá del paquete fiscal federal. "No quisiera poner una meta, un objetivo numérico porque depende del tamaño del presupuesto, lo que sí buscamos es poner como base el presupuesto 2011 y lograr más recursos en el 2012 de los que teníamos en el 2011". Entrevistado al término del encuentro entre el secretario de Hacienda y aspirante a la Presidencia de la República, Ernesto Cordero Arroyo, con las estructuras municipales de Acción Nacional en la entidad poblana, Moreno Valle señaló que para evitar crisis económicas como la que azota a Estados Unidos se deben evitar los déficit financieros y para subsanar el déficit que dejó Mario Marín tuvo que reducir el gasto operativo en un 30 por ciento. (Yonabad Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/080811-yc-politica-insiste-rmv-en-que-buscar-presupuesto-hist-rico-en-2012.htm>

CAMBIO

- **Aumento en VW quedará en 5 por ciento: Lozano**

El titular de la secretaría del Trabajo a nivel federal, Javier Lozano Alarcón, auguró que el incremento salarial de la Volkswagen llegará sólo a un 5 por ciento a pesar de que la petición del sindicato es de 13 por ciento; además advirtió que debido a la crisis económica de Estados Unidos la industria automotriz no debe arriesgarse a enfrentar una huelga por esta negociación, por lo que hizo un llamado para que se llegue a un arreglo lo antes posible. Entrevistado al término de su participación en la reunión de Estructuras Municipales del PAN, Alarcón dijo que en el primer encuentro que la semana pasada tuvieron el subsecretario de la STPS, Joaquín Blanes y el líder sindical, Víctor Cervantes, ambos coincidieron en que un aumento del 13 por ciento al salario de los trabajadores es excesivo. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/politica/>

CAMBIO

- **Cordero se "promociona" ante 2 mil panistas poblanos**

Pablo Rodríguez Regordosa y Mario Riestra Piña tuvieron un mal debut como coordinadores en Puebla de la campaña de Ernesto Cordero Arroyo, aspirante a la candidatura del PAN por la Presidencia de la República, ya que apenas lograron reunir a 2 mil "panistas" en el evento que organizaron este fin de semana, donde habían asegurado convocar a más de 3 mil 500 blanquiazules. Al evento, que se llevó a cabo en uno de los salones del Centro Expositor el sábado al medio día, no asistió ni el dirigente estatal ni municipal del PAN; tampoco el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Asimismo, liderazgos del partido como Ana Teresa Aranda, Ángel Alonso Díaz Caneja o Roberto Grajales no arribaron al evento. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/080811-vl-politica-cordero-se-promociona-ante-2-mil-panistas-poblanos.htm>

CAMBIO

- **Fuero de diputados permite que incurran en abusos: Riestra**

Mario Riestra Piña, coordinador de los diputados locales del PAN, dijo que es necesario reducir el fuero de los legisladores establecido en la Constitución mexicana ya que, aprovechándose de esta figura, los diputados cometen abusos por lo que es necesario que quien cometa un delito, sin importar su cargo, sea perseguido: "Que el fuero no sirva como escudo ante cualquier tipo de ilícito". El 3 de agosto CAMBIO publicó que la iniciativa de Ley Orgánica del Congreso contempla la reducción del fuero de los legisladores, pues los mismos serán sujetos a responder a las demandas de orden civil, laboral, mercantil, administrativa y fiscal, por lo que su cargo sólo los exentará de las querrelas penales. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/080811-vl-politica-fuero-de-diputados-permite-que-incurran-en-abusos-riestra.htm>

CAMBIO

- **PRR y Riestra coordinarán la campaña de Cordero**

Los panistas Pablo Rodríguez Regordosa y Mario Riestra Piña fueron nombrados coordinadores de la campaña de Ernesto Cordero Arroyo, aspirante a la candidatura del PAN por la Presidencia de la República, en Puebla. En entrevista el titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, y el legislador local auguraron el triunfo del funcionario federal en la contienda interna del blanquiazul con más de 50 por ciento de votos de la militancia del partido en el estado. El nombramiento sucedió la semana pasada cuando ambos fueron invitados por el secretario de Hacienda y Crédito Público a sumarse a su proyecto, por lo que decidieron coadyuvar en la organización del encuentro con más de 2 mil militantes panistas que se llevó a cabo este fin de semana en Puebla. Regordosa coordinará la campaña interna en el estado y Riestra en la capital. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/080811-vl-politica-prr-y-riestra-coordinar-n-la-campa-a-de-cordero.htm>

CAMBIO

- **CEN del PRI denunciará a Cordero por actos anticipados**

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI denunciará al secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, por hacer un acto anticipado de precampaña este fin de semana en la capital poblana, luego de que se reuniera con las estructuras municipales del PAN en el Centro Expositor, donde dio un mensaje político sobre sus aspiraciones presidenciales. En rueda de prensa el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, informó que el CEN ya cuenta con todas las pruebas y evidencias sobre el acto anticipado de precampaña del funcionario federal, por lo que en unos días la dirigencia nacional de su partido estaría interponiendo una denuncia ante la Fiscalía Especializada para Delitos Electorales (FEPADE). (Yonabad Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/080811-yc-politica-cen-del-pri-denunciar-a-cordero-por-actos-anticipados.htm>



LA JORNADA DE ORIENTE

- **Despliega el ayuntamiento 500 policías contra ambulantes en el Centro Histórico**

El gobierno panista de la ciudad de Puebla cumplió con su amenaza y este domingo desplegó a la fuerza pública en el primer cuadro de la capital a fin de impedir la instalación de vendedores ambulantes y con ello "evitar que los turistas se lleven una mala imagen" de la zona histórica, afirmó el secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana. Otra de las justificaciones del secretario para desplegar a unos 500 agentes de Policía fue que los comerciantes informales como los establecidos no respetaron una serie de acuerdos pactados con la dependencia y, mientras los primeros "abusivamente" regresaron a las calles en los últimos días, los segundos colocaron estructuras afuera de sus negocios fomentando la informalidad. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/08/puebla/mun204.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **El SNTE será clave en las elecciones de 2012: Lara**

El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric Lara Martínez, aseguró que el SNTE será un factor clave para las elecciones federales del año entrante, por lo que exhortó a los candidatos a proponer estrategias "responsables" para aminorar el rezago en el que vive el país. Tras la visita de Ernesto Cordero, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en la entidad, el líder magisterial aseguró que los aspirantes a obtener alguna candidatura deberán ubicar al sector educativo como uno de los pilares para alcanzar el desarrollo del país y de las regiones. (Arturo Alfaro)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/08/puebla/edu108.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Desestima Lozano demanda de incremento de 13% del SITIAVW**

Javier Lozano Alarcón, secretario de Trabajo y Previsión Social (STPS), desestimó el incremento salarial de 13 por ciento que solicita el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (SITIAVW), al señalar que no se fundamenta en un estudio formal ni en variables razonables. En una visita que realizó a

Puebla, convocó a los trabajadores a adoptar una postura flexible y desistir cualquier intento de huelga, pues el escenario económico mundial exige responsabilidad. (Mónica Camacho)
<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/08/puebla/pol406.php>

MILENIO

MILENIO

- **Diputados faltistas retrasan el trabajo de las Comisiones**

A pesar de que la labor de los diputados muchas veces se limita sólo a acudir a las sesiones del pleno a emitir su voto para la aprobación de leyes, existen legisladores que faltan constantemente a las mismas. En el caso de las comisiones el ausentismo es más recurrente debido a que no les significa sanción alguna a los diputados faltistas; en este caso es difícil tener una medición exacta de la inasistencia de los diputados pues en muchas ocasiones el ausentismo impide hacer quórum para las sesiones y en tal caso no se publica quiénes no llegaron. (Erick Almazan)

<http://impreso.milenio.com/node/9005279>

MILENIO

- **Priistas solicitarán la renuncia de Cordero; lo denunciarán en Fepade**

El dirigente estatal del PRI y diputado federal del mismo partido, Juan Carlos Lastiri, indicó que legisladores del tricolor en San Lázaro solicitarán la renuncia de Ernesto Cordero a la Secretaría de Hacienda pues no se puede permitir que siga operando con recursos públicos para llegar a la Presidencia de la República. Amén de ello se contempla la posibilidad de una denuncia ante la Fiscalía para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). Subrayó que el reciente mitin político realizado a favor del proyecto del aspirante a suceder a Felipe Calderón, mostró que se opera con recursos públicos, lo cual no se puede permitir. (Erick Almazan)

<http://impreso.milenio.com/node/9005215>

MILENIO

- **Los intereses electorales hacen difícil el consenso**

El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, reconoció que a pesar del pacto firmado en el Congreso para que no se involucren intereses electorales en el trabajo legislativo, entre más se acerquen los comicios de 2012 más difícil será ponerse de acuerdo. El legislador reconoció que el hecho de que las principales iniciativas aprobadas hayan surgido del gobierno estatal ha permitido que no se polaricen los grupos políticos, resaltando que es una realidad que conforme más proyectos surjan de las bancadas se tendrán más posiciones encontradas, máxime si se acercan las elecciones de 2012. (Erick Almazan)

<http://impreso.milenio.com/node/9005216>

MILENIO

- **Ratificarán a comité organizador de festejos del 150 aniversario de la Batalla de Puebla**

Este lunes en sesión ordinaria de cabildo, se ratificará el acta constitutiva del comité que se encargará de organizar las distintas actividades que se habrán de realizar en esta ciudad para conmemorar el 150 aniversario de la Batalla del 5 de mayo de mayo en Puebla, anunció el secretario del Ayuntamiento, Orlando Cuallo Cinta. La conformación de esta representación se da tras la firma del convenio marco que en días pasados se dio entre el gobierno federal y el gobierno estatal en el cual se estipula que cada municipio integre su comité y se le de a este festejo la importancia que merece. (Apolonia Amayo)

<http://impreso.milenio.com/node/9005208>

LA OPINION DIARIO DE LA MAÑANA

OPINION

- **Cordero debe ser el abanderado del PAN que busque la presidencia: Ana Teresa**

La panista, Ana Teresa Aranda Orozco, se pronunció porque el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), sea quien gane la elección interna del PAN y así compita por la Presidencia de México en las elecciones de 2012, cuando también se disputarán diputaciones federales y senadurías. Entrevistada este fin de semana al inaugurar su agrupación denominada "Conciencia", la panista dijo que aunque respalda al funcionario

federal, ella respetará la decisión que tome la militancia al momento de elegir al candidato que participará en el 2012. (Jesús Lemus)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47921

OPINION

- **Quiero ser presidente: Ernesto Cordero**

El PAN aún está vigente para el 2012; por lo tanto, nadie puede dar por muerto al partido político, a pesar de que el PRI haya ganado elecciones en este año, declaró el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, quien pidió a la militancia panista dejar atrás la mezquindad y los rencores temporales para lograr ganar el próximo proceso federal. Lo anterior, después de un acercamiento que tuvo el funcionario federal con más de 3 mil panistas, incluyendo al gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas en el Centro Expositor, donde el aspirante a la Presidencia de México, afirmó tajante que aún no hay nada escrito para el 2012, pues recordó que en el caso de la entidad poblana, muchos daban la victoria al PRI cuando en realidad fue un panista que después de 80 años logró arrebatarse la victoria al instituto tricolor. (Jesús Lemus)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47906

OPINION

- **A favor Doger del Viaducto Zaragoza y la modernidad**

El diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, se pronunció a favor del Viaducto Zaragoza, pues aseguró que él es partidario de las obras que modernizan a las ciudades. En entrevista, destacó que en ocasiones el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), pone muchas trabas para obras importantes como la que construye el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. Mencionó que según con versiones del propio gobierno del estado, ya se cuenta con los permisos necesarios para realizar la obra; incluso, precisó que ya hubo modificaciones al proyecto original para no perjudicar la zona monumental de los Fuertes de Loreto y Guadalupe. (Jesús Lemus)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47896



E-CONSULTA

- **Cierran por hundimientos el puente del SAT a 8 días de su inauguración**

A una semana de su inauguración, el paso inferior de la Recta a Cholula fue cerrado el sábado para corregir una parte de los asentamientos que registra la obra y este lunes se suspenderá la circulación vehicular para arreglar las deficiencias en el carril que conduce a Puebla. El también llamado "Puente del SAT" construido por la empresa Hemablock presenta asentamientos en las juntas de la travesía, lo que ocasiona que se presenten grietas y que los automóviles rocen el asfalto con el que está recubierto el puente. (Gerardo Rojas)

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14373:cierran-por-hundimientos-el-puente-del-sat-a-8-días-de-su-inauguración&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Puebla recibe el 25% de recursos para el Seguro Popular en primer semestre**

Aunque el ex titular de la Secretaría de Salud, José Alfredo Arango García, no logró comprobar el uso de 3 mil 800 millones de pesos del Seguro Popular en su gestión, la administración estatal recibirá este año 3 mil 427 millones de pesos para garantizar servicios médicos a la población registrada. De acuerdo con el informe de Sistema de Protección de Salud correspondiente al primer semestre de 2011, Puebla ya recibió el 25 por ciento de los recursos pactados, es decir 856 millones de pesos. (Pia Pineda)

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14372:a-mitad-de-año-puebla-recibe-el-25-de-los-recursos-para-el-seguro-popular&Itemid=332



- **Javier Lozano regresa a Puebla para buscar apoyo rumbo al Senado**

Este domingo, el secretario federal del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, estuvo en Puebla y en un conocido centro vacacional de Atlixco, donde sostuvo un encuentro con militantes del Partido Acción Nacional (PAN). En entrevista, tras concluir este evento, el poblano no ocultó sus aspiraciones políticas rumbo al Senado de la República y precisó que él "va a estar donde lo llame su instituto político, donde pueda ser útil, donde pueda poner en práctica todas sus habilidades, así como aptitudes obtenidas durante años, no sólo para ganar una elección, sino también para mantener un gobierno responsable y humanista como el actual". (Leonardo Torixa)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137658:javier-lozano-regresa-a-puebla-para-buscar-apoyo-rumbo-al-senado&Itemid=535



IMAGEN POBLANA

- **Se deslindan burócratas de marcha contra el gobierno**

Debido a que hay un grupo de empleados del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Estado y de los Organismos Descentralizados que preparan una marcha en contra de la administración estatal para hoy, ya comenzaron los deslindes. Fidel Sánchez, quien fue aspirante a la secretaría general de ese gremio, contrincante el año pasado de Héctor Posadas Manzano, ofreció ayer una rueda de medios para decir que él no está detrás de esos movimientos que lo único que buscan son confrontar. (Arturo Torres)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110545&articulo=Se%20deslindan%20burócratas%20de%20marcha%20contra%20el%20gobierno>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Enfrenta Ana Teresa Aranda a Moreno Valle**

"La Doña" del panismo poblano, Ana Teresa Aranda Orozco, mencionó que si los partidos políticos, los diputados y la sociedad no buscan equilibrios y contrapesos, se corre el riesgo de regresar a los tiempos del autoritarismo con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Al inaugurar las oficinas de Conciencia en Movimiento, ubicadas sobre la Recta a Cholula, la ex funcionaria federal asemejó a Moreno Valle con Mario Marín Torres, al usar un discurso para enfrentar a la sociedad, solo porque se oponen a sus proyectos. (Issac Jiménez)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Especiales-&id=38213>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Tememos que priístas se quieran pasar al PAN: Espina von Roerich**

El diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Espina von Roerich, señaló que su instituto político debe abrir las puertas a toda la sociedad, ya que en algunas ocasiones las ha tenido cerradas por temor a que personajes priístas quieran formar parte de las filas del albiazul. (Aldo Martínez)

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Tememos-que-priístas-se-quieran-pasar-al--PAN:-Espina-von-Roerich&id_noticia=38216



PUEBLA ONLINE

- **PRI posterga elección de dirigente municipal en Puebla**

La convocatoria para renovar el Comité Municipal priísta de Puebla será lanzada después del 15 de agosto, una vez que se realice una reunión para verificar el Consejo Político Municipal, informó el dirigente estatal del tricolor Juan Carlos Lastiri Quirós, en tanto que este lunes saldrá la convocatoria para 80 comités y el jueves para 12 más. Tanto la renovación del comité de Puebla como los de Tehuacán y San Pedro Cholula serán considerados de trato especial, en espera de que se lleguen a acuerdos entre las distintas expresiones políticas de cada municipio, aseguró Lastiri. (Alina Silva)

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16010:pri-posterga-elección-de-dirigente-municipal-en-puebla&Itemid=155

RETO diario

RETO DIARIO

- **Signos de autoritarismo en gobierno RMV: Ana Tere**

La panista Ana Teresa Aranda aseveró que la falta de contrapeso político y el arranque de histeria del gobernador Rafael Moreno Valle -al responder con dureza a los opositores del viaducto Zaragoza- se compara al estilo del ex mandatario Mario Marín Torres. En entrevista, comentó que mediante argumentos es posible convencer a los detractores de la obra en vez de advertirles que se equivocaron de gobernador aquellos que intenten frenar el desarrollo de Puebla. (Patricia Estrada)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Signos-de-autoritarismo-en-gobierno-RMV:-Ana-Tere&id=21548>

RETO DIARIO

- **Perredistas insisten en su rechazo al viaducto I. Zaragoza**

Contrario a lo que declaró la dirigencia estatal del PRD, militantes del sol azteca se oponen a la construcción del viaducto I. Zaragoza, al asegurar que esta obra afecta el patrimonio histórico de la capital poblana. Los regidores del PRD, David Méndez Márquez y Arturo Loyola González, además de la ex diputada federal Rosa María Avilés Nájera y el líder de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) en Puebla, Jorge Méndez Spínola, respaldaron el punto de acuerdo que se presentó en la cámara de diputados a nivel federal, en el que exhortan al gobierno del estado a suspender las obras del viaducto I. Zaragoza. (Agustín Hernández Parra)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Perredistas-insisten-en-su-rechazo-al-viaducto--I.-Zaragoza&id=21544>

RETO DIARIO

- **Doger avala obras del viaducto I. Zaragoza**

Más priistas se suman al aval de las obras del gobierno estatal en esta ocasión el ex presidente municipal y actual diputado local, Enrique Doger Guerrero, quien se pronunció a favor de la construcción del viaducto I. Zaragoza. Argumentó que estas obras pondrán a Puebla en la modernidad además de que traerán más turistas por las vialidades que existirán y a conexión con la capital del país. (Agustín Hernández Parra)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Doger-avala-obras-del-viaducto-I.-Zaragoza&id=21542>



CINCO RADIO

- **RMV asiste al Segundo Informe del Gobernador de Campeche**

Rafael Moreno Valle, Gobernador de Puebla, asistió al Centro de Convenciones de Campeche para acompañar al mandatario de esa entidad, Fernando Eutimio Ortega Bernés quien presentó su Segundo Informe. Durante la presentación del Segundo Informe del Gobernador de Campeche, Fernando Eutimio Ortega Bernés, el Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle compartió puntos de vista con el Secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora. (Redacción)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmv-asiste-al-segundo-informe-del-gobernador-de-campeche/>

INFORMACION NACIONAL

EL UNIVERSAL.mx

EL UNIVERSAL

- **Suspenden fondos para seguridad a 172 alcaldías**

El gobierno federal suspendió la entrega de la segunda partida de recursos para la seguridad municipal a 172

alcaldías, de 220 que participan en el programa, por no cumplir los requisitos para tener acceso a los fondos. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Desarrollo sin orden crea "ciudades fantasma"**

La falta de planeación en la expansión urbana propicia un "desorden" en la construcción de unidades habitacionales que genera a la larga el desarrollo de "comunidades fantasma", señalan expertos en la materia. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Señalan debilidad de blindaje económico**

El blindaje de la economía mexicana no resistiría una nueva recesión en Estados Unidos y resultaría "seriamente afectada" si este escenario se presenta, aseguran analistas nacionales y del exterior. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Aprobación de Calderón, baja, pero estable**

A menos de un año de la elección presidencial, y en medio de la cada vez más abierta competencia electoral, la población continúa con una percepción desfavorable de la situación política del país: 43% considera que ésta es mala, mientras que 23% señala que es buena. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Se acerca a su final litigio por predio El Encino**

La consejera jurídica del Distrito Federal, Leticia Bonifaz, explicó que hay dos caminos: que se ordene la devolución del terreno a sus dueños o que el gobierno local pague a la empresa Promotora Internacional Santa Fe a través del cumplimiento sustituto. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

COLUMNAS



(Contracara/Enrique Núñez)

El vocero y su "carta confesión"

De muy grave deber ser considerado el contenido de la carta "aclaratoria" enviada a Intolerancia por el titular de la Dirección General de Comunicación Social, la cual se convierte en una confesión del apoyo oficial que recibió el aspirante panista Ernesto Cordero en el evento del sábado pasado.

La "carta confesión", es una prueba fehaciente de la participación de funcionarios del gobierno del estado en un acto absolutamente partidista.

En su afán aclaratorio, **Sergio Ramírez** comete un gravísimo error, al reconocer que acompañó al gobernador en su carácter de director de la **DGCS**, la cual —según su inocente interpretación—, está facultada para "dar apoyo técnico" al titular del Poder Ejecutivo, en la persona de Rafael Moreno Valle.

Y efectivamente, el titular de la **DGCS** está facultada para todo lo que "explica" en su carta, sin embargo, no partió de la base de que a este acto, Rafael Moreno Valle no podía asistir en su carácter de titular del Poder Ejecutivo.

Lamentablemente, con esta carta, el vocero del gobierno estatal confiesa la participación de su equipo de colaboradores de la Secretaría General de Comunicación Social en apoyo del Ejecutivo del estado.

Me permito retomar el contenido de la aclaratoria.



Puebla, Pue., a 7 de Agosto de 2011.

Lic. Enrique Núñez.
Intolerancia.
Director.
Presente.

En relación con diversas notas publicadas en su prestigiado medio, en las cuales se señala que la Dirección General de Comunicación Social (DGCS), a mi cargo, apoyó el evento en que el PAN respaldó a Ernesto Cordero, quisiera hacer algunas precisiones:

- 1- Mi asistencia y la del personal de la DGCS a dicho acto, obedece a nuestra obligación legal contemplada en el artículo 1° del decreto del 25 de julio del presente año, que adiciona y modifica obligaciones para la DGCS y el cual menciona: "La DGCS del Poder Ejecutivo del Estado de Puebla es una unidad administrativa adscrita al Ejecutivo del Estado cuyos objetivos son los de coordinar, asesorar, DAR APOYO TÉCNICO y auxiliar al Poder Ejecutivo del Estado en el área de Comunicación Social.
- 2- Nuestro cuerpo legal deja claro que el titular del Poder Ejecutivo es el C. Gobernador Constitucional Rafael Moreno Valle, por lo que mi presencia y la de mi equipo se realizó con estricto apego a la normatividad vigente, para darle al mismo, apoyo técnico en materia de comunicación social.
- 3- Tuve la oportunidad de saludar a sus reporteros en el evento, de haberme permitido dar mi versión, ésta carta no hubiera existido, pero ya que no se me permitió hacerlo, solicito respetuosamente que sus lectores sean informados, a través de la publicación de la presente, de la legalidad de los actos de un servidor y los miembros del equipo de comunicación social.

Quedo a tus órdenes,



Sergio Ramírez Robles
Dir. General de Comunicación Social
del Poder Ejecutivo

Dirección General de Comunicación Social
y Relaciones Públicas
14 avenida 1304, barrio El Alto
C.P. 72100, Puebla, Puebla
Tel: (0222) 213 88 65, Fax: 213 88 67
www.puebla.gob.mx

Sin duda, la "carta confesión" no tiene desperdicio.

Sergio Ramírez colocó en un estado de ilegalidad al propio gobernador, quien seguramente pensaba resolver cualquier cuestionamiento por su presencia en el acto de Ernesto Cordero, respondiendo que asistió como ciudadano y no como titular del Poder Ejecutivo.

Lamentablemente, su vocero —a través de la misiva aclaratoria—, metió en un serio problema a su jefe, el cual deberá ser investigado por las autoridades competentes, entre ellas el IFE, la Fepade y la propia Contraloría Estatal, las cuales tienen en sus manos una confesión de parte de un alto funcionario del gobierno estatal. Las violaciones legales están claramente estipuladas en diversos preceptos, entre ellos el **artículo 134** de la Constitución General de la República, el **50** de la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos del Estado de Puebla, y el **347** del Cofipe entre otros.

Dice una máxima jurídica: "A confesión de parte, relevo de pruebas".

Y esta vez, aplica a la perfección en todas sus letras.

¿Qué pasará con los actores de esta flagrante violación?

¿Denunciarán los priistas? ¿Harán algo los demás suspirantes azules? ¿Volverá a la cargada el pejista J.J. Espinosa? ¿Seremos testigos de otro capítulo de impunidad en Puebla?

Veremos y diremos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=375>

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras)

El morenovallismo quema sus naves

Si alguien pensó que la postulación de Ernesto Cordero como candidato del PAN a la presidencia de la República era una broma, créame que no. La propuesta va completamente en serio, y en ella la entidad y la estructura morenovallista en el poder va con todo.

El gobernador Rafael Moreno Valle está en lo dicho y tiene su palabra empeñada con el "delfín" del presidente Calderón. Así lo pudieron atestiguar tres figuras del panismo local que acompañaron al mandatario muy de cerca en la gira que el pasado sábado Ernesto Cordero tuvo por Puebla.

Los testigos de calidad de la excelente relación, y desde ahora operadores de tiempo completo de la postulación del aun secretario de Hacienda son: el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa; la

presidenta municipal de San Pedro Cholula y reina del nepotismo, Dolores Parra, y el diputado local y coordinador de los panistas, Mario Riestra Piña.

Las muestras de afecto entre el gobernador poblano y Ernesto Cordero estuvieron a la orden del día. Cordero fue trasladado de Metepec a Puebla en el helicóptero del gobernador y recibió todo tipo de atenciones en el corto trayecto.

La estructura local está puesta para apoyar con todo —y todo es todo— a quien contra viento y marea se perfila para ser el candidato de Acción Nacional a Los Pinos.

Parte de los pactos signados con el mandatario poblano es que él coordinará una muy buena parte de su precampaña, y en Puebla lo harán Pablo Rodríguez y Mario Riestra Piña.

Los reuniones con la estructura del candidato oficial se realizarán en la ciudad de México y se intensificarán a partir de que el aún funcionario federal abandone el cargo para contender por la nominación del albiazul, lo cual se espera ocurra en septiembre, cuando dejará la Secretaría de Hacienda en manos de José Antonio Meade.

El sábado pasado el morenovallismo ya quemó sus naves, y sólo resta ver si la aventura le sale bien a quien hasta la fecha conserva el “invicto” en su impecable hoja electoral.

El PRI tiene la palabra

Haber si ahora sí demuestran los priistas de qué están hechos y cumplen su palabra.

Resulta que luego de la visita que realizó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero a Puebla el sábado pasado, la dirigencia estatal de este partido que encabeza Juan Carlos Lastiri, y la nacional en manos de Humberto Moreira Valdés, amagaron con denunciar al funcionario federal por actos anticipados de campaña.

Este día en las páginas de Intolerancia Diario, y específicamente en la columna de mi compañero y director general de este medio, Enrique Núñez Quiroz, se publican los elementos suficientes para proceder en contra de quienes consideren necesario por el apoyo gubernamental que recibió el aspirante albiazul, confesado de puño y letra por el vocero Sergio Ramírez Robles.

Los elementos los tendrán en la mano, haber si es cierto que tienen los tamaños para hacerlo.

Doger dice que no

El diputado local del PRI y exalcalde de Puebla, Enrique Doger Guerrero se puso en contacto con este reportero, para dejar en claro que no se ha bajado de la lucha por el Senado de la República y que sigue firme en su intención de buscar ser uno de los dos priistas que vayan a recorrer el estado en busca del voto en el 2012.

Doger admitió que también le llama la atención el buscar la candidatura a la presidencia municipal de Puebla en el 2013, pero acotó que “primero es lo primero”, y que el Senado es lo que hoy por hoy lo ocupa y lo entretiene.

Así pues, ahí esta hecha la aclaración. Doger no se baja, a menos —me dijo— que sea el propio Comité Ejecutivo Nacional del PRI quien así lo determine. Estás servido, Enrique.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=368>

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)

Miedo o precaución

Leticia Villeraldo, titular de la Fiscalía Especializada en Delitos sexuales y Violencia Familiar de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), y Margarita Alonso Huerta, titular de la Primera Comandancia de la Policía Ministerial del Estado (PME), son en estos momentos las mujeres con más poder en las filas de la institución que persigue delitos.

Alonso Huerta enfrenta una investigación interna por abuso de autoridad, en tanto que su hijo Diego Alonso aparece como el principal sospechoso de la muerte de la que fuera su novia Thalia Martínez Ramírez, la estudiante de la carrera de Ciencias de la Comunicación; sin embargo, ninguno parece inmutarse, pues el fuerte apoyo de Leticia Villeraldo parece debilitar las investigaciones que realiza la Ministerial, mismas que encabeza el director Juan Luis Galán Ruiz, para esclarecer el crimen.

Margarita Alonso no deja de pregonar los “fuertes lazos” que la unen con Villeraldo, y la entrañable amistad con la exprocuradora y ahora jueza Blanca Laura Villeda Martínez, al grado de que tranquilamente ha evadido investigaciones internas por abusos de autoridad y actos de corrupción.

Con sólo decirle que uno que se le ocurrió presentar denuncia en su contra por abuso de autoridad, ahora anda prófugo porque de una denuncia por lesiones en contra de su expareja, terminó como acusado del delito de lenocinio y ahora tiene que ocultarse mientras su abogado endereza los agravios “sembrados”.

La pregunta es simple: ¿qué sabe Leticia Villeraldo, o la comandante Margarita, que tienen a los altos mandos “comiendo de su mano”?

¿A qué le teme el procurador Carrancá o el maestro Galán Ruiz?

Todo parece indicar que el crimen de Thalía no va a ser esclarecido.

El 4 de agosto

Desde las 20:00 horas del miércoles 3 de agosto, Diego Alonso —hijo de la comandante Margarita Alonso Huerta, a cargo de la Primera Comandancia de la Policía Ministerial del Estado (PME)— es interrogado por la muerte violenta de la estudiante en la carrera de Ciencias de la Comunicación, Thalía Martínez Ramírez, de 22 años de edad, desaparecida el 14 de julio cuando se dirigía a la escuela a presentar un examen, misma que fue hallada el viernes 22, ya sin vida y en estado de descomposición.

En calidad de presentado, Alonso Huerta respondió a varias interrogantes que lo hacen el principal sospechoso de la muerte de la joven estudiante, además de que la Procuraduría General de Justicia de Puebla (PGJ), con apoyo de su similar del Distrito Federal, concluyeron pruebas periciales que pueden llevar a ubicar al homicida. Thalía, de acuerdo a la necropsia practicada por el Servicio Médico Forense (Semefo), murió por traumatismo craneoencefálico. Pudo haber sido asesinada el mismo 14 de julio —fecha en que se reportó su desaparición—, y que fue hallada una vez que el cuerpo entró en su fase terminal de descomposición, como consecuencia de haber permanecido ocho días en dos bolsas de plástico, sometida a humedad, sol y a depredadores del la barranca del Mirador de Ocoyucan, en la vía Atlixcáyotl.

Desde el mismo día que fue hallada, Thalía fue identificada por una playera que le regaló quien era su novio Diego Alonso; sin embargo, para ganar tiempo la PGJ decidió aplazar la identificación ante los medios de comunicación y comenzó a seguir las pistas que les dejó el homicida.

Las pesquisas que en ese momento realizaron tres grupos por separado, todos de la PGJ (la DGDAI, Grupo de Homicidios de la PMP, y el equipo de investigación del director de los ministeriales), los llevaron a ubicar a un solo sujeto como el homicida.

Las principales pistas fueron ubicadas en la forma en que fue manipulado el cuerpo, y es que quien la privó de la vida —de un fuerte golpe en la cabeza— metió su cuerpo en dos bolsas de plástico para basura, una para las extremidades inferiores y otra para las superiores, mismas que le fueron amarradas a la altura de la cintura con un cable de luz, dejándole un espacio tipo jareta para cargar él solo el cuerpo, tomándolo de la cintura, apoyándose con las dos piernas, para luego arrojarlo a la barranca.

Por la manipulación, se sospechó que el homicida fuera policía o que conociera las prácticas policíacas para mover un cuerpo.

Luego vino el probable móvil del crimen: los celos.

Diego Alonso, de alguna forma pudo acceder a las claves de Facebook y Twitter de Thalía, y de esta forma se enteró que ella tenía un amigo, Fabián Sánchez Rivera, quien vive en Huamantla, por lo que el día que la fue a recoger para llevarla a la escuela (14 de julio) le reclamó por esta amistad.

Los investigadores ubicaron y presentaron a Sánchez Rivera, quien demostró con pruebas que el día de la desaparición de Thalía él se encontraba en otro lugar y con otras personas, aunque dijo estar dispuesto a declarar las veces que le fuera requerido. Diego Alonso presentó también una coartada.

El hecho de que la PGJ ubicara y presentara a Fabián Sánchez, fue un mensaje que presuntamente Thalía envió a la cuenta de Facebook, “me voy con un amigo que conocí en Huamantla, está muy guapo, luego les platico”.

Por lo anterior, se dieron cuenta de que alguien estaba manipulando la cuenta para desviar a las autoridades de lo que estaba ocurriendo.

Otro evento que llevó a ubicar al sospechoso fueron mensajes al celular de Thalía, donde presuntos secuestradores exigían una fuerte suma de dinero, o de lo contrario amenazaban con llevarse a Thalía en barco hasta China, lo que les pareció absurdo a los investigadores. También hallaron otra pista, una frase utilizada por el secuestrador que era muy común en el caló policiaco.

Dentro de las mismas investigaciones para esclarecer el caso de Thalía, se cometieron errores muy graves que dificultaron el trabajo de los investigadores.

Uno de estos errores fue que lavaran los restos de Thalía para la necropsia, cuando se debe de hacer una inspección a fondo —con todo y fauna cadavérica— para tratar de hallar indicios como cabellos, saliva y otras pruebas que no se pudieron concretar, por lo que fue necesario que la PGJ de Puebla solicitara el auxilio de la del Distrito Federal para agilizar las indagatorias.

Otro hecho que llevó al procurador Víctor Antonio Carrancá Bourguet a solicitar la intervención de la PGJDF, fue el hecho de que el principal sospechoso del crimen era hijo de una comandante de la PME, por lo que de manera inicial fue separada de su cargo y las indagatorias se realizaron desde el Distrito Federal, para que no fueran contaminadas.

Nos vemos cuando nos veamos

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=374>

(Animal Político/Leticia Torres)

Los encantos del Peje

Parece otro.

O yo lo vi distinto.

Entró al salón del Club de Empresarios, e imperó el silencio.

Los rostros de algunos de los presentes detonaban miedo de ser descubiertos.

No hubo aplausos.

Saludó uno a uno de los asistentes. Con algunos escuchaba palabras que se llevará a la tumba.

Llegó hasta mi lugar. Apretó fuerte mi mano y con una sonrisa ensayada besó respetuosamente mi mejilla.

Lo imaginaba más bajito.

Definitivamente es distinto ver a Andrés Manuel López Obrador en un mitin transmitido por televisión, que así tan cerquita.

Sereno, medurado, como si quisiera pasar inadvertido. Se sentó en la cabecera de una mesa tipo herradura.

Alguien leyó datos de su carrera dónde incluyeron su vida como miembro del Revolucionario Institucional.

Tomó el micrófono. Advirtió que sería concreto. Imposible, pensé, su estructura no se lo permite.

Inició la ronda de preguntas y respuestas.

El déficit fiscal, el combate a la delincuencia, las inversiones extranjeras, los monopolios, la reforma laboral, Felipe Calderón, Hugo Chávez, de quien por cierto aclaró no conocerlo ni en persona, ni por teléfono.

Los empresarios lo observaban con la certeza de que perdería el control en algún momento. No sucedió.

Se sentía cómodo, era evidente. El menú consistió de tostas de pan tomate con jamón serrano, salmón en salsa de mantequilla negra, y de postre merengón en salsa de zarzamora y crema batida.

A diferencia de 2006, hoy no habló de enemigos, sino de adversarios. No habló de venganzas sino de justicia.

No habló de un México pobre, sino de un país con recursos mal distribuidos.

“Quien no conoce de dónde viene, difícilmente sabrá a dónde va”, dice como si recordara algo del pasado.

Debo reconocerlo, mi concepto sobre él simplemente cambió.

Y aunque sigo sin creerle, no es su culpa, es sólo que creo que todos son iguales, aunque también pienso que siempre hay peores.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=364>

(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera)

Taquitos al pastor

Dicen que es pastor.

“¿Alemán?”, preguntan algunos al contemplar al “dirigente” estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza cada que funge como defensor y canchero del actual sistema.

“No, religioso”, es la respuesta.

Y desde el púlpito de la política ha generado muchos problemas y enconos al interior de lo que queda de su partido.

De entrada, traicionó al Sol Azteca porque a pesar de que la línea en la Cámara de Diputados —a través de la diputada Leticia Calzada— es oponerse al Rafa-Puente en la zona de Los Fuertes porque aseguran atenta contra el Patrimonio de la Humanidad, este prelado prefiere asegurar sus chambitas aquí en Puebla.

Según fuentes bien informadas, cuentan que este buen pastor, presuntamente, recibe dinero para su rebaño de algunas nóminas ligadas a instituciones para adultos mayores. Y con el dinero recabado ya ha logrado, incluso, comprarse varios caballos pura sangre. Dicen que sólo le falta el rancho para lucirlos, pero ya saben: con la ayuda de Dios, todo es posible.

Además, este pastor del perredismo está a punto de darle la espalda a Luis Miguel Barbosa Huerta, el verdadero dueño del perredismo poblano desde 1998, pues De la Rosa Esparza quiere imponer como su sucesor a Gabriela Viveros, su asistente personal.

Barbosa, por su parte, quiere llevar a rango de dirigente al diputado Erick Cotoñete.

Aunque De la Rosa trata de engañar a Barbosa haciéndole creer que su verdadero candidato es Cotoñete, hace todo porque la señorita Viveros sea la nueva presidenta, y si cuenta con el apoyo del gobierno, entonces por qué no.

El punto más escandaloso fue cuando el regidor perredista poblano David Méndez se opuso a la construcción del Rafa-Puente y buscó el apoyo de la dirigencia estatal para que junto con el INAH, investigadores y académicos frenaran la obra, pero el dirigente estatal fingió demencia.

David Méndez entonces buscó ayuda de la diputada Leticia Calzada y ella, en la Tribuna de la Cámara baja del Congreso de la Unión, pidió un punto de acuerdo para exhortar al gobierno morenovallista para no realizar la

obra. El PRD nacional tomó el tema como suyo.

El pastorcillo prefirió llevar sus ovejas a otro rancho, pues De la Rosa le dio la espalda a su partido y como buen líder religioso prefirió estar con Dios que con el diablo, pues a la larga sabe que deja muchos más dividendos; claro, para su congregación dominical.

No es la primera vez que este pastor actúa más como un lobo con piel de oveja, pues hay que recordar que él fue el primero que dijo hace casi año y medio: "si el PRD se alía con la derecha, renuncio".

Al poco tiempo y una vez que el grupo de Nueva Izquierda promovió la alianza con el PAN para las elecciones estatales, De la Rosa fue el primero que se subió al barco del morenovallismo y como buen converso ahora se mantiene listo para que le avienten una buena chuleta desde el poder.

Desde las oficinas del PRD estatal —compradas hace casi 20 años por el gobierno priista de Piña Olaya— De la Rosa prepara todo para ahora convertirse en el nuevo cacique del partido del Sol Azteca. Y si no, para apoyar a Nueva Alianza.

Y ahí, en la sede justo enfrente de la Arena Puebla se inspira, suspira, y con un cuadro enorme de Benito Juárez que mandó a comprar, una Biblia y los estatutos de su partido, espera paciente para dar el golpe a quien lo llevó al poder (léase Barbosa Huerta) y así vivir seis años esperando como buen pastor ("alemán"), ese jugoso trozo de carne que siempre avienta el poder.

Ya lo dijo Manuel Bartlett en otro tiempo: "el PRD es lo de menos, regálales una camioneta y verás cómo se pelean entre ellos".

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=373>

CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

Ana Tere, de la senilidad al despeñadero

Ana Teresa Aranda no tiene remedio. Devorada por la **senilidad** en sus peores años de lo que fue un día una carrera fulgurante, sigue **cavando su tumba**. Ajena al extraordinario triunfo electoral del año pasado, insiste una y otra vez en arremeter en contra del gobernador Moreno Valle y su administración. Sus señalamientos, sin embargo, caen en el vacío, puesto que son pocos los panistas poblanos que le dan **valor a su palabra** y siguen viendo en ella a la lideresa que cimbró a la entidad en los años 90. El vigor político de Aranda se fue **erosionando** gracias a las dos variables que matan cualquier carrera política. Primero, fue malagradecida con los grupos que la apoyaban: cuando fue funcionaria federal y disfrutó del erario **nunca se acordó de los poblanos** que la apoyaron en sus luchas contra Manuel Bartlett. La segunda, la espiral de derrota que ha sufrido en los últimos seis años y que prácticamente la **desaparecieron del mapa**. Nada tan poco inspirador como una **perdedora**. Y es que, ante cualquier aspiración, sale derrotada. Primero perdió con Antonio Sánchez Díaz de Rivera la candidatura para la alcaldía en el 2007, y más tarde la interna del PAN por la candidatura del gobierno estatal precisamente a manos de Rafael Moreno Valle. **Mal perder** se llama el síndrome que sufre: cada vez que tiene un micrófono arremete contra su correligionario.

En el pecado lleva la penitencia. Del figurón que fue en los años 90, no queda nada de Ana Teresa Aranda. Su carrera **ha caído tan bajo** que tendría problemas para alcanzar una **regiduría**. Una muestra palpable fue la creación de su plataforma para alcanzar la candidatura panista al Senado, **Conciencia Ciudadana**. El lanzamiento fue un **rotundo fracaso**, pues prácticamente fue **desairada por todos los pesos pesados del partido**, y además del gobierno no se pararon ni las moscas. Intransitable, la califican desde el Salón de Protocolos. **Su aspiración está muerta en el sexenio**. Y sigue cavando su tumba.

El rencor hace hablar a Ana Teresa Aranda. Pero Moreno Valle no tiene la culpa del despeñadero en el que ha caído su carrera política. Su momento más álgido ocurrió cuando ocupó la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Social en las postrimerías del foxismo. Pero a partir de ese momento, entró a una **caída sin fin**. Primero, el presidente Calderón quiso enviarla fuera del país a una embajada, pero fue **vetada por Manlio Fabio Beltrones** y el Senado le negó su aval. Luego, quiso regresar a Puebla y terminar su autoexilio con la candidatura a la alcaldía poblana, pero el Yunque le dio una **tremenda lección** y la hizo perder frente a Antonio Sánchez Díaz de Rivera. Pero luego creyó que podía pelear la candidatura del gobierno y perdió de fea forma con Moreno Valle.

Afectada por un mal perder, Ana Teresa Aranda todavía no digiere que **su figura se acabó**. Y en lugar de poner su poco capital político para colaborar con el primer gobierno panista de la entidad, eligió la vía de un **enfrentamiento improductivo**. Improductivo para ella, por supuesto, porque será difícil que llegue a alguna posición en este sexenio. Quizá a ella también se le aplique el dicho de Ernesto Cordero. No se puede avanzar hacia el futuro si se sigue viendo hacia el pasado. El futuro no se construye mirando hacia el pasado.

***** Villanueva, otra vez, en las grandes ligas del INAP.** El prestigio adquirido en materia de investigación, capacitación y docencia a nivel de maestrías y doctorados, por el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), es también patente para aquellos organismos denominados **Asociados por el propio Instituto.**

Es por ello que se realizará un evento para la entrega de dichos reconocimientos a los organismos distinguidos como Asociados 2011 en el Aula Gabino Fraga de la sede del instituto mañana a las 6 de la tarde.

Lo que llama la atención es que sólo habrá dos oradores por parte de los Asociados: el poblano, Dr. **David Villanueva Lomelí, presidente nacional del Colegio de Licenciados en Administración,** en representación de los Asociados Colectivos, y el abogado **Miguel Ángel Mancera Espinoza, procurador de Justicia del Distrito Federal,** a nombre de los Asociados Individuales. Y éste último suena fuerte para ganar la candidatura perredista al gobierno del DF.

***** La versión de Jerónimo Morales sobre su despido.** "Estimado compañero Arturo Rueda, un saludo sincero le envía Jerónimo Morales Hernández, junto con una felicitación por su **férrea defensa** que ha venido haciendo a favor de los medios de comunicación poblanos que siempre han trabajado con la verdad, sin sumisión ni compromisos.

"Le agradezco además la mención que hizo, en su entrega del pasado jueves, sobre mi separación obligada como Enlace del ISSSTEP. **Acepté sin alegato mi despido,** porque sé cuál es la consigna de la actual administración gubernamental.

"Lo único lamentable es que el funcionario recién investido de poderes extraoficiales, como lo ha dicho CAMBIO, se jactó de 'no tener tratos con gente mentirosa', según él, pero es el primero en **mentir públicamente,** como lo ha hecho al señalar que el titular del ISSSTEP 'descubrió filtraciones de su oficina' y por eso una orden superior pidió mi despido fulminante.

"Comento esto, compañero Arturo Rueda, sólo para seguir defendiendo la verdad. No con el ánimo de crear polémica. Simplemente para prevenir a los compañeros periodistas que seguramente van a sufrir embates, que pueden ser víctimas de quien ha empezado a **manifestar ser poco transparente**".

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-080811.php>

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos)

¿Moreno Valle a Educación Pública con Peña Nieto?

El poder de **Elba Esther Gordillo** en nuestro país es incuestionable, ha doblado desde candidatos presidenciales hasta presidentes de la república cuando de vencidas se trata y ni qué decir de secretarios de gabinete hete ahí a **Josefina Vázquez Mota.** Ni duda que es un auténtico engendro al que el agua bendita y las balas de plata le han hecho, por casi tres décadas, lo que el viento a Juárez.

Dos semanas antes de que *Cambio* se fuese de vacaciones llegó a mis oídos la resonancia política de que **Enrique Peña Nieto** tenía el compromiso con La maestra de designar a **Rafael Moreno Valle** secretario de Educación Pública ya siendo presidente de México, lógico, para comenzar a ventanearlo en las ligas nacionales por aquello de que también quiere ascender a Los Pinos.

Uno supone que si La Gordillo hubiese sellado, sin conceder por supuesto, ese tipo de acuerdos con Peña Nieto es porque en definitiva lo impulsará en las elecciones de 2012 o cuando menos no lo perjudicará, lo que implicaría que **será rival de Felipe Calderón, del PAN y del Peje Andrés Manuel López Obrador,** cómo usted lo prefiera, en lo individual o en paquete, da lo mismo.

Días después me sorprendió haber escuchado ese mismo runruno en una comida de amigos donde estaban mezclados, extrañamente, políticos de izquierda y priistas autodenominados de centro progresista: **Rafa será secretario de Educación Pública si gana Peña Nieto,** fue uno de tantos temas. La resonancia timbró de nuevo.

Para quienes creemos conocer el grado de maldad de La maestra Gordillo no resulta extraña la suposición del arreglo. Es capaz de eso y más. Por tanto, el supuesto de haber amarrado la entrada de Moreno Valle al futuro gabinete peñanietista no debe extrañar si **la Ley de Morphy** la rúbrica al tiempo, como tampoco debe extrañar si Peña Nieto gana las elecciones presidenciales, tomando en cuenta la ventaja porcentual que ostenta sobre otros con las mismas apetencias.

Moreno Valle no sería ni el primero ni el único en dejar su gubernatura por irse en busca de nuevas aventuras, otros lo han hecho: **Francisco Labastida, Alfredo del Mazo, Humberto Moreira y Vicente Fox,** por ejemplo, incluso el mismo **Rafael tiene record de incumplidor pues no habiendo cumplido una tarea por comportamiento emprende otra y el hombre, decía Nietzsche, es un animal de costumbres.** Fue legislador local y antes de que concluyera saltó a legislador federal y, también, antes de que terminara en San

Lázaro volvió a saltar al Senado y siendo senador, como nos consta y más al PRI, brincó a gobernador de Puebla.

¿Sería novedoso que de la gubernatura saltara a educación pública federal con Peña Nieto para seguir tejiendo su proyecto presidencial? Me parece que no. Algo que debemos admirar a Moreno Valle es su manifiesta capacidad de planeación y proyección. Es un tipo que, como lo ha demostrado en sus anteriores puestos públicos, calcula el presente para treparse al futuro.

En lo personal se me hace descabellada la resonancia política, sin embargo, viviendo en un país donde todo puede pasar y donde tenemos una **Elba Esther Gordillo**, que salvo en Italia con Berlusconi, no tienen otras naciones, me parece que la maestra pudiendo pensar que habiendo superado a **Porfirio Díaz** en cosas de dictadura no le vendría mal que uno de los suyos llegara a la Presidencia de la República antes de jubilarse o de que el Señor la llame a cuentas. Igual y ni tiempo le da, **ya vimos meteoritos cayendo en su península**, similares a los que extinguieron a los dinosaurios hace 65 millones de años.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entradas/2011/agosto/colum-entradas-080811.php>

(La Columna de Juan Columna)

"Pueblos indígenas y commodities en el subsuelo poblano"

El 9 de agosto celebramos -urbi et orbi- el **Día Internacional de los Pueblos Indígenas**, instituido por la **Asamblea General de las Naciones Unidas** en diciembre de 1994, pero fue hasta septiembre de 2007, dado el letargo de la burocracia de organismos internacionales y la oposición de oligarquías, cuando se aprobó en la misma instancia la **"Declaración sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas"**.

Históricamente los pueblos indígenas han sido desplazados de los beneficios económicos conforme el sistema de organización social capitalista ha avanzado, hasta llegar a la actual etapa de globalización neoliberal, teniendo ésta como uno de sus distingos; la **extrema concentración de la riqueza**. Nuestro estado de **Puebla** no es ajeno a esos dos eventos mutuamente excluyentes; **pueblos indígenas y globalización neoliberal**.

Atraídas las empresas transnacionales por los altos precios internacionales de los **commodities**, principalmente oro, plata, platino, palladium, oro negro y otros de importancia secundaria, se han dado a la tarea de intensificar la **"exploración"** con tecnología avanzada en diferentes estados de la república, donde incluso **no existe una vocación aparente del subsuelo por la minería**. De no **"hallar"** metales, dichas tierras **"rentadas"** a comunidades indígenas bajo la forma de **propiedad ejidal** principalmente, son destinadas a **"otros fines"**, ejemplos hay muchos en diferentes entidades federativas bajo un común denominador; grandes extensiones **"rentadas"** coercitivamente a ejidatarios, cuyos pagos oscilan entre 5 y 111 pesos por hectárea anualmente.

La estructura de propiedad de la tierra en Puebla contempla poco más de un millón de hectáreas ejidales.

Este despojo soterrado de tierras está siendo articulado a nivel federal mediante el **"Programa de Fomento a la Inversión Pública y Privada en la Propiedad Rural"**, siendo las instancias ejecutoras; la **Secretaría de la Reforma Agraria, la Procuraduría Agraria y el Registro Agrario Nacional**.

Hay indicios consistentes de que en territorio poblano el mencionado **Programa** ha acrecentado su actividad y **"acercamiento"** con comunidades indígenas, y que simultáneamente algunas empresas mineras nacionales y transnacionales van haciendo lo propio en instancias gubernamentales locales.

Los pueblos indígenas constituyen un atasco a los objetivos de los globalizadores neoliberales. **Pero la coexistencia justa y pacífica de ambos intereses deben ser asegurada por la sociedad civil**, quien a partir de la trascendental **Reforma a los Derechos Humanos** en México de junio de este año, tendrán ahora la protección jurídica ampliada que deviene de organismos internacionales.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/agosto/colum-juancolumna-080811.php>

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

Los aspirantes a la Presidencia

El **pasado fin de semana** estuvo en Puebla el secretario de Hacienda, **Ernesto Cordero Arroyo**, aspirante panista a la Presidencia de la República, que parece ser el favorito del actual mandatario, **Felipe Calderón Hinojosa**, lo que no le garantiza el triunfo al interior de su partido, a no ser que el **PAN siga imitando al PRI hasta en eso, en sus procesos internos**.

Su visita a la entidad puede considerarse como histórica, pues es el primer aspirante panista al más elevado

puesto político de la República que logra presidir un acto de 3 mil 500 personas.

En toda la historia del PAN en Puebla (este columnista ha sido testigo de los mítines de Acción Nacional desde la candidatura a la presidencia (el PAN no acostumbraba precandidatos) de don **José González Torres, hasta la fecha** y jamás ese partido ha podido reunir a más de mil gentes.

Los mítines más importantes que el partido blanquiazul ha tenido en su historia local, han sido los de apoyo al candidato a la presidencia municipal de Puebla, del ingeniero **Ricardo Villa Escalera**, ahora militante o simpatizante del PRD y para la presidencia de la República, dos mítines en el zócalo en apoyo de **Vicente Fox**. Haber reunido a 3 mil 500 militantes panistas, en su mayor parte del interior del estado, para apoyar a un funcionario federal prácticamente desconocido o muy poco conocido, para ocupar la Presidencia del país en momentos verdaderamente difíciles, constituye algo inédito en la historia del PAN en Puebla. Es algo verdaderamente histórico.

Lo que los electores exigen

Los ciudadanos mexicanos, en este caso poblanos, exigen a quienes aspiran a gobernarnos propuestas viables para los graves problemas que confronta el país.

Venir a decir, como lo hizo el señor Cordero, que sí quiere ser candidato a la Presidencia, no significa absolutamente nada para el ciudadano común, agobiado por el desempleo, por el incremento en el costo de la vida, por el clima de inseguridad que priva en el país, por la mala educación que se imparte en nuestras escuelas, por el alto grado de corrupción que priva en todas partes, etcétera.

Los candidatos a lo que sea, del partido que sea, deben plantear soluciones a los grandes problemas o no sirven para nada.

Un viejo cacique potosino, **Gonzalo N. Santos**, de triste memoria, dijo en alguna ocasión que "moral es un árbol que da moras o no sirve para nada". Esto puede aplicarse a la política actual, más bien a los políticos: o son hombres y mujeres que tienen soluciones viables para nuestros problemas o no sirven para nada.

La población en general está harta de políticos sin oficio, sin sensibilidad social, sin idea de lo que tienen que hacer para resolver los viejos y nuevos problemas que confrontan nuestros pueblos. Lo que los ciudadanos de México, de España, de Israel y de todo el mundo, azotado por una crisis económica sin precedentes en las últimas décadas, exigen, son gobiernos responsables, sensibles a los problemas de la sociedad y eficientes en la aplicación de las medidas necesarias para resolverlos. Por eso el ciudadano común está rebasando a la llamada clase política, porque los políticos en general se han quedado atrapados en el pasado y creen que podrán seguir engañando con cuentos como ese del "presidente del empleo" o el del "México blindado contra la tempestad económica mundial".

El Comité Municipal del PRI próximo a designarse tiene aroma de mujer. Y a la mejor no es ninguna de las dos que están en la lista de los 15 civilizados aspirantes, que con frecuencia se reúnen para "cambiar impresiones". A la mejor hay una sorpresa.....**Al no haber presidente de la República, ni gobernador priista**, los candidatos a senadores y diputados federales por Puebla serán decididos en el Comité Nacional del PRI, es decir, serán decisiones de cúpula. Aquí se cuida la unidad, se pretende evitar cualquier rompimiento entre los grupos que conforman al partido tricolor. Se concilian intereses y se van barajando nombres para ocupar posiciones políticas importantes. Nos dicen que la expresidenta municipal de Puebla, **Blanca Alcalá**, podría no ser candidata a senadora, pero sí ser candidata a una diputación federal; lo mismo ocurriría con el ex candidato priista a gobernador, **Javier López Zavala**, pues son personas que tienen un capital político pero que ese capital no les alcanza para la posición en la que habían sido manejados. En el caso de doña Blanca, porque es ampliamente conocida en la capital, pero no en el interior del estado y en el caso del señor Zavala, porque tiene buena presencia en varios municipios del interior, pero no en la capital.....**El diputado federal Juan Carlos Natale, del Partido Verde**, entregó al presidente municipal de Zinacatepec, por el rumbo de Tehuacán, mil renuevos forestales para reforestar los alrededores de los campos deportivos de ese municipio. Acompañado del alcalde, sembró los primeros arbolitos el sábado y el trabajo continuará en los próximos días.....**Si no se acierta en la designación de la nueva dirigencia del PRD en Puebla**, se corre el peligro de que ese partido, que en las últimas elecciones locales bajó del tercer lugar al cuarto, habiendo sido superado por el Panal, no sólo no recobre su anterior puesto, sino que caiga a un quinto lugar. Los miles de poblanos que siguen a **Andrés Manuel López Obrador** no sólo no son perredistas, sino que parecen estar en contra de ese partido.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-080811.php>

Ahora sí, casi medio año después de entrar en funciones, las autoridades del nuevo Ayuntamiento de Puebla emprendieron un operativo de magnitudes importantes para barrer con el comercio informal en el Centro Histórico.

Desde los primeros minutos del domingo, 500 elementos de Seguridad Pública y Tránsito Municipal montaron un operativo en el cuadrante de la Avenida Reforma, el Bulevar 5 de Mayo, la 20 Oriente-Poniente y 11 Sur-Norte, que impidió la instalación de 700 ambulantes y retiró cinco vehículos, cuatro abandonados y uno más que hacía labores de carga y descarga fuera del horario permitido.

Por extraño que parezca, tras la movilización y el retiro el saldo fue blanco.

Salvo la resistencia de dos comerciantes que se opusieron por unos minutos a ser expulsados del lugar que mantenían invadido, el operativo estuvo ajeno a enfrentamientos y connatos de bronca.

Pablo Montiel Solana afirma que las acciones se emprendieron después de los abusos cometidos por las 14 agrupaciones de ambulantes que incumplieron los acuerdos pactados con el Ayuntamiento para tolerar sólo a 150 de ellos.

Con la excepción de 47 vendedores que lograron un amparo de la justicia federal para continuar en las calles de manera temporal, entre globeros, jugueteros y panaderos, el resto no podrá reinstalarse en lo que queda de la administración.

A ver si es cierto.

No vaya a ser que, como ha ocurrido en otras ocasiones, el presidente municipal Eduardo Rivera decida retractarse.

Por cierto, la Secretaría de Seguridad pública y Tránsito Municipal de Felipe Amadeo Lara Terrón hizo bien en liberar el carril extremo derecho de la calle 4 Sur, entre 3 y 5 Oriente, en días hábiles.

Muy bueno, eso ayudará sin duda a mejorar la circulación vial en esa calle tradicionalmente conflictiva.

La tarea ahora será impedir las dobles filas junto al carril extremo izquierdo.

Desde que la dependencia limpió uno de los carriles, conductores abusados (e irresponsables), de los que abundan en el Centro Histórico, solucionaron su "problema" estacionándose en doble fila.

Esperemos que don Amadeo Lara ofrezca pronto un remedio para eso, pues prácticamente todas las arterias del primer cuadro de la ciudad están invadidas por dobles filas desde hace medio año y nadie lo ha podido resolver.

Aunque falleció hace seis años, Juan Pablo II regresará a Puebla en septiembre.

Sí...

Gracias a la tecnología, y para regocijo de los fieles católicos, el Papa Viajero estará en la Angelópolis una vez más, como hace 32 años, pero en esta ocasión a través de una cápsula con una muestra de su sangre, extraída en los últimos días de su vida, así como una figura de cera, vestida con los distintivos pontificios.

El ahora beato Karol Wojtyła, que simbólicamente inició en junio un recorrido mundial en la ampollita especialmente diseñada, estará en exhibición en la Catedral el 23 y 24 de septiembre, y posteriormente visitará la diócesis de Tehuacán, viajando en el Papamóvil, junto con otros artículos personales.

Después, seguirá su peregrinar por otras diócesis del país y del mundo.

Con esta visita, la capital será, por unos días, la casa de las reliquias de primer grado de dos personajes especiales para los poblanos: Juan de Palafox y Mendoza y el desaparecido y bien recordado Papa polaco.

Caray, ni duda cabe que pocas instituciones en el mundo podrían presumir de ser tan "inteligentes" como la Iglesia Católica para sacar oro de la nada.

"¡Juan Pablo II regresará a la Angelópolis!".

Seriedad señores.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona)

Para el anecdotario

Para el anecdotario I:

Ocurrió el jueves al término de la inauguración de la nueva sede de Grupo Tribuna Comunicación, allá en el cerro de La Paz.

Una vez que Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera Pérez abandonaban las oficinas recién estrenadas del conductor radiofónico Enrique Montero Ponce, detrás de ellos se arremolinaban los invitados alistándose también para caminar hacia la salida.

En ese éxodo de políticos y servidores públicos aparecieron junto al reportero Jorge David Cortés Moreno y José

Carlos Bernal, director y subdirector de Comunicación Institucional de la BUAP, quienes habían hecho acto de presencia en representación del rector Enrique Agüera Ibáñez.

Bastaron unos instantes para que fueran evidenciadas las nuevas expectativas que Jorge David genera en la clase política.

José Alarcón Hernández interceptó al funcionario universitario para lanzarle una predicción: "tú vas a ser candidato".

Frente al titubeo del destinatario para responder, el secretario de Acción Electoral del PRI aventó una segunda frase: "este joven", señalándolo con el índice, "se está preparando para ser rector".

Jorge David todavía no se recuperaba de la sorpresa ni atinaba a desmarcarse del comentario cuando por su flanco izquierdo llegó José Luis Márquez Martínez para recetarle idéntica dosis.

"Mi candidato", soltó el líder de los diputados locales del PRI al momento de que le estrechaba la mano derecha.

Entonces sí, el director de Comunicación Institucional reviró con un gesto de rechazo a los cumplidos y emitió el "no, gracias" de quienes prefieren conducirse con prudencia.

De inmediato intervino otra voz que hizo alusión a un ausente en la fiesta de Montero Ponce: Alfonso Esparza Ortiz.

"Se va enojar el Tesorero", lanzó un emisor no identificado.

"No, no tiene porqué", contestó Márquez.

"Cómo se va enojar si (con Jorge David) va a repetir", remató el legislador priista.

El comentario derivó en las carcajadas de los presentes.

Jorge David aprovechó el momento de relajación, se despidió y abandonó a los 'grillos'.

Para el anecdotario II:

Desconectado quizá de la nueva realidad política que impera en el estado, de su nueva realidad personal, un despistado Alfredo Arango García se apareció en esa misma inauguración de Grupo Tribuna.

El ex secretario de los Servicios de Salud de la era marinista llegó tarde al acontecimiento y se fue temprano ante la evidente frialdad con que fue saludado por quienes se lo encontraron a su paso.

Arango, que también fue director general del ISSSTEP y que algo debe saber de aquellas pensiones que se pagaron a derechohabientes ya fallecidos, nunca compartió espacio con Moreno Valle ni cruzó la mirada o el saludo con él.

Fue lo mejor.

Sobre Arango pesan sospechas de corrupción que están siendo investigadas por la actual administración estatal.

"Que no se entere la policía que anda por acá o vendrá por él", exclamó un político priista, más o menos aliado del marinismo en el pasado reciente, al verlo ingresar quitado de la pena a las relucientes oficinas de Teziutlán Sur.

Hasta la próxima.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm>

(Asoleadero/Raúl Zárate)

Derbez, de hombre de Estado al salvamento de la UDLAP

EL EX SECRETARIO de Estado, Luis Ernesto Derbez, no tuvo un paso muy afortunado al frente de la política exterior, a causa de los abruptos cambios y bandazos que experimentó (la hasta entonces prestigiada diplomacia mexicana), manejada de manera temperamental y heterodoxa en el sexenio foxista. Sin embargo, como rector de la Universidad de las Américas (UDLA), donde es autónomo, responsable y artífice de su conducción, le ha ido muy bien.

TRES AÑOS DESPUÉS de espinosa, escarpada, complicada tarea ha completado el plan de salvamento de una institución que, habiendo sido de las más prestigiadas del país, naufragaba sin brújula en la mar de la anarquía académica.

SUS ANTECESORES la dejaron en pleno quebranto financiero, con una deuda de 300 millones de pesos, con un déficit presupuestal anual creciente e imparable. Con una planta docente (columna vertebral de toda universidad) desmantelada. Su población estudiantil local, nacional y extranjera en plena desbandada.

LA UDLAP ESTABA sumida en el estancamiento en su equipamiento tecnológico y científico; en el deterioro de su infraestructura. Y peor aún, en el desprestigio y el desaliento de la comunidad poblana que lamentaba su colapso académico.

DE MANERA CONJUGADA, simultánea al rescate, Luis Ernesto Derbez fue apuntalando un proyecto de

reconstrucción y relanzamiento que ha resultado espectacular por su lapso tan corto; que la ha reinstaurado como la mejor universidad privada del Estado, entre las primeras 5 privadas del país, y en un peldaño de distinguida proyección internacional e intercambio con 200 universidades del mundo.

EN LA UDLAP -dice el rector- estamos inmersos en la discusión universal de las ideas, el conocimiento y temáticas globales. No estamos atados con doctrinas, ideologías, ni dogmas. En las aulas, en los auditorios, se discuten libremente temas que en otros campus son tabú, o se inducen con inclinaciones predominantes. Ningún tema suena escandaloso.

LA UNIVERSIDAD, LOCALIZADA en Cholula, tiene hoy un sólido perfil académico sustentado en una planta de trescientos maestros de tiempo completo, el 34% con doctorado, el 51% con maestría y el 15% con licenciatura. Más 321 maestros docentes de apoyo académico. El 53% de su planta de tiempo completo pertenece al Sistema Nacional de Investigadores del Conacyt.

EN LA UDLAP reinstaurada hay vinculación con importantes empresas del país que le han encomendado el desarrollo de 102 proyectos de investigación y aplicación directa, apoyados con recursos económicos de fundaciones extranjeras y nacionales. El 44% son financiados con recursos del CONACYT, gobiernos federal y estatal y empresas privadas.

SU POBLACION ESTUDIANTIL es de 7 mil alumnos. No hay prisas por agigantar su matrícula. Su límite, afirma DERBEZ, será de 10 mil estudiantes en los próximos años. "Queremos ser una universidad con la máxima calidad".

COMO CASI todas las instituciones, UDLAP ha vivido tiempos de oro y etapas de regresión, postración y crisis. En sus inicios y en los tiempos de don MANUEL ESPINOZA YGLESIAS, el gran filántropo de la educación superior (los poblanos le deben el campus de Ciudad Universitaria de la BUAP), la imagen que irradiaba era de modernidad y prestigio académico al más alto nivel.

SER SU ALUMNO era un verdadero privilegio. Hoy, que ha recobrado su prestigio, sus elevadas cuotas están por arriba del Tecnológico de Monterrey y del ITAM. Don MANUEL le hacía llegar por los ductos de la Fundación Mary Street Jenkins millonarios flujos de apoyo financiero.

EL GRAN BANQUERO, ex propietario de BACOMER, fue el creador del área de CIENCIAS, con varias ingenierías y la facultad de medicina, que le dieron una dimensión de integralidad humanística, técnica y científica.

EN EL RECTORADO DE FERNANDO MACIAS RENDON, la UDLAP vivió su primera crisis y retroceso, con un paro de labores de prolongada ventilación con la UDLA México. Por este antecedente y recientes presiones, LUIS ERNESTO DERBEEZ acaba de cortar por lo sano con el campus México. La UDLAP y su rector son ahora independientes, no tienen ataduras ni imposiciones ideológicas.

EN TIEMPOS DE la abundancia económica con Don MANUEL, el rector EIRIQUE CARDENAS jamás tuvo problemas para cubrir una abultada nómina de maestros e investigadores. Jamás visualizó una universidad con un perfil de autofinanciamiento estable y de larga durabilidad. Don MANUEL no sería eterno.

CUANDO FALLECIÓ el filántropo, se le vino el mundo abajo a Cárdenas. Los ductos por los que fluía el dinero se secaron. La Fundación Mary Street Jenkins entró en contienda judicial entre Angeles Espinoza Rugarcia y el nieto de Williams Jenkins. El litigio lo ganó el nieto, Hoy dicha fundación, por gestión del rector Derbez, dona dos millones de dólares anuales a la UDLAP.

LA RECTORA EFIMERA, NORA LUSTING, hizo la que pudo, sin lograr detener el desgajamiento que se avecinaba. El rectorado de PEDRO ANGEL PALOU GARCIA fue el más desafortunado. Con los cimientos reblandecidos, el techo se le desplomó. Poca pericia mostró para una emergencia de tales tamaños. Empezó el desmantelamiento más amargo y cruel del plantel docente, una gigantesca purga magisterial que entristeció al mundo académico poblano.

TRES AÑOS DESPUÉS, Derbez redujo la deuda de 300 a 150 millones; la reescaló a 10 años. En su último informe dijo que la UDLAP tiene un superávit de 15 millones. Modesto, pero ya son números negros.

YA NO GIRA en torno a una fuente financiera dominante. Arribó a una etapa de equilibrio, de estabilidad y consolidación económica con relanzamiento académico. Las escuelas de ingeniería y medicina han sido reequipadas con modernos laboratorios. Las bibliotecas y la infraestructura ampliadas y modernizadas.

SIENDO LUIS ERNESTO Derbez un intelectual, un probado conductor universitario, habiendo sido hombre de Estado, tiene en UDLAP el foro para estar vivo, vigente, actuante, en el debate de reflexión, análisis y discusión sobre la problemática global que agobia, impele, agujonea al hombre de nuestro tiempo. Continuamos el lunes venidero. Correo rz.lopez@hotmail.com

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm>

(Golpe Bajo/Iván Tirzo)

Recluta Rivera regidores en apoyo a Vázquez Mota

Muy ocupado anda ya el alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez en conformar a su equipo que coordinará la campaña de Josefina Vázquez Mota en el municipio de Puebla.

En esa labor, el edil ha sumado no solo a regidores del PAN, sino también a los de los denominados partidos pequeños, a Alicia Romero del Partido Convergencia y a Roberto Villarreal de Nueva Alianza.

La semana pasada Salvador Ríos le adelantaba en su columna Sin Prudencia que Eduardo Rivera va con Josefina Vázquez.

En efecto, el panista está metido en apoyar a la diputada federal, pero en su afán por reclutar gente, está ofreciendo mayor atención a las gestorías de aquellos regidores que se incorporen a su equipo.

Eso qué significa, según me cuentan funcionarios del ayuntamiento, que el edil promete dar prioridad a aquellas zonas de la ciudad, en materia de servicios y obra pública, en las que sus compañeros de Cabildo se lo pidan.

De los azules que ya le dieron el sí se encuentra el coordinador de regidores Matías Rivero Marines, Miriam Mozo Rodríguez y Marcelino León Ochoa.

De Alicia Romero y Roberto Villarreal, ha trascendido que si bien no son panistas, está en una etapa de convencimiento con ellos para que en un futuro puedan afiliarse al PAN.

Otro con quien está en pláticas y si es panista es Carlos Ibáñez Alcocer, por cierto uno de los más críticos de su gestión, que le ha dado varios dolores de cabeza en las sesiones de Cabildo, quien está por darle el sí.

La invitación está corriendo a la mayoría de los regidores blanquiazules, excepto a aquellos que están con Santiago Creel, que son José Luis Carmona, Pedro Gutiérrez y Jaime Zurita.

Eduardo Rivera ya platicó con Patricia Thomé, pero ella sigue pensándola, si con Vázquez Mota o Creel Miranda. Así que mientras él se ocupa de la ciudad de Puebla, su correligionaria Augusta Díaz de Rivera se encargará de operar en el estado para la diputada federal.

En los siguientes días se llevará a cabo una rueda de prensa en la capital poblana para dar a conocer una denuncia ministerial en contra del alcalde de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento.

Se detallará el caso de un ciudadano que a bordo de su motocicleta fue arrollado por una patrulla conducida por elementos policíacos que aparentemente iban bajo los influjos del alcohol.

Asimismo, se expondrá cómo los uniformados que lo creyeron muerto le echaron una cobija y le robaron la motocicleta, pero gracias a que solicitó auxilio al 066 salvó su vida.

El motociclista presentó su denuncia, con ella buscó al alcalde para solicitar justicia en contra de los policías a los que logró identificar, pero, la respuesta fue que no ayuda a "muertos de hambre".

Uno de los regidores que ya midió el efecto del escándalo que eso puede provocar, ya le ofreció 30 mil pesos a la familia del motociclista, pero ni eso cuesta la unidad que le robaron los uniformados.

Ese asunto puede ser el inicio de muchos más en contra del edil, de quien ya la semana pasada le comentaba en este espacio que enfrenta 52 denuncias por abuso de autoridad en el ministerio público y 18 expedientes por la misma situación ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos.

Los que laboran cerca del edil comentan que su jefe se ha adelantado a pensar que los priistas los que están preparando un proceso de destitución en su contra, cuando es gente de su mismo partido la que está cansada de sus inconsistencias.

Cada día que pasa siguen saliendo más cosas en contra del alcalde, a quien cuenta que si no corrige su forma de gobernar, le puede estallar la violencia en su municipio.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm>



(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco)

Baja aprobación de RMV después de los 100 días

Después del simbólico plazo de los Cien Días de gestión, el gobierno de Rafael Moreno Valle ha bajado un poco posteriormente, aunque en las últimas semanas recuperó posicionamiento ante los poblanos capitalinos. Desde luego, para que eso ocurra ha influido la entrega o inauguración de algunas obras que se comenzaron al inicio de la administración y, en general, la gente aprecia que sí se está trabajando.

Con todo, creemos que si el Gobierno Estatal desea seguir con calificaciones ciudadanas altas, tendrá que continuar con el mismo ritmo de trabajo con el que ha estado en los últimos meses, de lo contrario, cuando la ciudadanía perciba una disminución de las obras o algo parecido, hará una evaluación negativa. Es la ingrata paradoja de trabajar a marchas aceleradas. Todo esto es lo que concluimos en el BEAP, S.C. de nuestra más

reciente encuesta (1-2 de agosto) que hemos levantado sobre el tema a una muestra representativa de poblados del entorno capitalino y zonas conurbadas. Y ahora presentamos las principales gráficas de dicho trabajo. La vitrina metodológica está en la gráfica correspondiente.

La primera pregunta (sin hacer otras previas para no sesgar las respuestas) que hicimos fue: **"En una escala del 0 al 10 (en la que 0 es pésimo y 10 es excelente), ¿Qué calificación le da Usted a Rafael Moreno Valle como Gobernador de Puebla?"** Al cumplirse seis meses de gestión, los poblados le otorgaron un promedio de **7.8**, y el promedio de toda su gestión es de **7.61**

Cabe mencionar que esta calificación había venido bajando desde su evaluación de 100 días, hasta llegar a 7.18 en la quincena pasada (15 julio 2011). Pero en las últimas dos semanas el gobierno morenovallista recuperó posicionamiento y notas aprobatorias, con lo que subió hasta 7.8. Es la más alta nota desde que inició la actual administración.

La siguiente pregunta fue de confianza: **"En una escala del 0 al 10 (en la que 0 es nada y 10 es mucha), ¿Cuánta confianza le inspira Rafael Moreno Valle para solucionar los problemas del Estado de Puebla?"** En este rubro recibe un promedio de **7.47**, aunque es oportuno mencionar que ya había caído a **6.96** en la quincena pasada.

Reiteramos: Cuidado con aflojar el paso. La ciudadanía se acostumbra a las obras y es difícil que perdone el que no se lleven a cabo.

La siguiente pregunta es siempre más contundente: **"En general, Usted Aprueba o Desaprueba cómo está Gobernando Rafael Moreno Valle?"** Los resultados fueron:

Un mayoritario **63.9 % aprueba** el trabajo de Rafael Moreno Valle, aunque un **15.5 % lo desaprueba**. El 13.9 % dijo que "Más o menos" lo aprueba (regular) y un 6.8 % no supo contestar la pregunta.

También es oportuno decir que en la Encuesta de 100 Días, la aprobación del trabajo del Gobernador Moreno Valle fue de 67.8 % y su desaprobación de 13.4 %. Es decir, ha bajado un poco desde entonces en este cuestionamiento.

Y al preguntar las razones de las respuestas de los encuestados, destaca lo siguiente:

De los que respondieron "Aprueba" (63.9 %), el 33.6 % dice que "Ha hecho un buen trabajo". Un 15.4 % dice que "se nota el cambio". 9.4 % respondió que sí "cumple con sus promesas". 7.5 % dijo que "apoya a grupos vulnerables". 7.5 % no sabe o no contestó. 4.7 % dice que "hay más obra pública". Resto de menciones en la tabla correspondiente.

Los que desaprueban (15.5 %) al gobierno actual argumentaron: 19.5 % "no ha hecho un buen trabajo" e igual porcentaje que "no se nota el cambio". 10.4 % "no cumple sus promesas". 5.2 % dice que "no hay apoyos a grupos vulnerables" (una queja constante de la gente a este gobierno). Igual porcentaje no sabe o no contestó. 3.9 % dijo: que hay "despidos injustificados" (otra queja recurrente), que "es corrupto", que "no hay información de sus obras" o que "no inspira confianza". Resto de menciones en la tabla respectiva.

Los que respondieron "más o menos" o "regular" (13.9 %) argumentan en su mayoría razones negativas (49 % más o menos de ese 13.9 %), por lo que bien podría sumarse al porcentaje de "desaprueba" otro 6 ó 7 %. Hay que interpretar bien las respuestas de la encuesta.

Posteriormente preguntamos: **"Después de 6 meses de gestión, Rafael Moreno Valle ha gobernado: Mejor de lo que Usted esperaba, igual que todos o peor de lo que Usted esperaba...?"** Los resultados fueron:

Un **49 %** respondió que "Mejor de lo que esperaba". El **39.1 %** "igual que todos". Un **7.3 %** "peor de lo que esperaba". 4.7 % no sabe o no contestó.

Al parecer los porcentajes son alentadores, pero también pueden interpretarse que para más de la mitad (51 %) de la gente, Rafael Moreno Valle simplemente no ha gobernado mejor de lo que esperaba. Repito: Hay que interpretar bien los resultados.

También quisimos saber si la ciudadanía está enterada de posibles planes futuros del Gobernador Moreno Valle: **"¿Usted cree que el Gobernador Rafael Moreno Valle tenga planes de ser candidato a la Presidencia de la República en el futuro?"** Los poblados respondieron así:

Un **61.2 %** dijo que **SI**. El **15.5 %** dijo que **NO**. 5.6 % dijo que "tal vez"; 17.5 % no sabe y 0.2 % no contestó. Después preguntamos (a todos): **"¿Está Usted de acuerdo o en desacuerdo en que el Gobernador Rafael Moreno Valle tuviera planes de ser candidato a la Presidencia de la República?"** Y los poblados piensan así:

El **54.7 %** dijo que sí está de acuerdo. Un **24.5 %** dijo que está en desacuerdo. 9.1% respondió que está "más o menos" de acuerdo. 10.5 % no sabe y 1.2 % no contestó.

Las razones de cada respuesta fueron:

De los que dijeron estar de acuerdo (54.7 %), un 25.7 % argumentó que "es trabajador". Un 22.3 % dijo que "sería buen candidato". El 15.6 % no sabe o no contestó. Un 11.2 % dijo que "es un objetivo personal". 6.7 %

que "es buen gobernante". 5.6 % que "apoyaría más a la gente". Resto de menciones en la tabla correspondiente.

Los que no están de acuerdo (24.5 %) en las aspiraciones presidenciales de Moreno Valle dijeron: 16.9 % no sabe. 16.1 % que "primero debe trabajar en Puebla". 13.7 % "le falta experiencia". 12.1 % "no ha trabajado". 8.1 % "que "debe haber candidatos nuevos" o "es mal gobernante". 4.8 % dijo que "es del PAN" o "promete y no cumple". Resto de menciones en tabla respectiva.

Los que dijeron que están más o menos de acuerdo argumentaron casi por igual razones positivas y negativas. Ver tabla.

CONCLUSIONES:

1. Rafael Moreno Valle sigue teniendo buenas calificaciones, aunque poco a poco hayan venido bajando. Creemos que es muy difícil que puedan subir más y hay más posibilidad de descender. Pero eso es una simple hipótesis. Si hace obras espectaculares próximamente, puede ser que sí aumenten sus notas. ¿Lo logrará?
2. Si bien es cierto que la gente califica bien a Moreno Valle, también es cierto que tiene ciertos puntos de imagen negativa que no se han podido desterrar: Prepotencia, retiro de apoyos a gente pobre (supuestamente por ser priistas) y en general, ciertos rasgos de autoritarismo en el afán impulsivo de resolver problemas rápidamente.
3. Las opiniones sobre el futuro de Moreno Valle se dividen: A algunos les agrada la idea de que trascienda en busca de una Presidencia del país, pero a muchos otros les parece un exceso y que primero debe resolver los problemas de Puebla.
4. Por supuesto, seguiremos midiendo. Este trabajo demoscópico lo hacemos con recursos propios del BEAP, S.C. y de Grupo Editorial Status y por una inquietud de investigación política y periodística basada en metodologías científicas de muestreo probadas. No lo encargó nadie y a nadie debemos rendirle cuentas del mismo, sólo a la propia opinión pública. Por todo ello, anticipamos que el *tracking* será permanente.
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6894&Itemid=72

(Al Portador/Alejandro Mondragón)

"Chíngense y después los perdonaremos", ajá

"Chíngense y después los perdonamos".

Esta frase podría sintetizar el contenido de las reuniones sostenidas por ex funcionarios bartlistas, melquiadistas y marinistas -citados a comparecer ante el juez mañana martes por demanda por caso de Valle Fantástico- y el procurador Víctor Carrancá, el secretario de Asuntos Legales, Juan Pablo Piña; y el propio secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla.

Así lo han aceptado algunos (melquiadistas), negociado otros (marinistas) y rechazado otro (el bartlista Carlos Meza).

Y es que el propósito de la demanda no es otro más que dejar sin efecto el Fideicomiso del Parque Metropolitano, cuya figura jurídica es manejada por Bancomer), a través del reconocimiento de que los diferentes cambios de uso de suelo fueron ilegales y, por ende, garantizar la nulidad de la donación onerosa de tierras, a favor de Ricardo Henaine.

Ya le platicué que los melquiadistas firmaron una "conciliación de escritorio" en las oficinas de la Secretaría General de Gobierno, mientras que Carlos Meza la rechazó tajantemente.

Los marinistas se han organizado para presentar una posición conjunta, a través del abogado Ernesto Ramírez, quien comparecerá en su nombre para darse por enterado de la demanda.

El objeto de la demanda es que mediante el desconocimiento del Fideicomiso se podrá continuar el juicio de nulidad contra la donación a favor de Henaine, pero se pretende aislar de la acción judicial al Tecnológico de Monterrey que también ocupa parte del predio del Parque Metropolitano.

Los marinistas arguyen que si admiten haber avalado una ilegalidad de origen podrían ser objeto de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos y se les iniciaría un proceso administrativo cuando al final de cuentas ellos siguieron instrucciones y con su firma validaron las diferentes modificaciones de uso de suelo.

Buscan garantías por escrito de que no se les fincarán cargos para proceder, aunque saben que con su acción podrían ser ahora demandadas por el empresario Ricardo Henaine; es decir, los tienen entre la espada y la pared.

Por eso, Javier López Zavala, Javier García Ramírez, Víctor Manuel Sánchez Ruiz, Valentín Meneses y Gerardo Pérez Salazar irán juntos, a través del mismo abogado.

El recuento

La periodista Guadalupe Gálvez presentó en el portal Poblannerías, dirigido por Luis Enrique Sánchez Fernández, un interesante análisis sobre los cambios de uso de suelo registrados desde la expropiación de las 1, 081 hectáreas en la reserva territorial Atlixcáyotl:

En un lapso de **18 años, correspondientes a los sexenios de Manuel Bartlett Díaz, Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres**, el Parque Metropolitano de la **Reserva Territorial Atlixcáyotl perdió 80 hectáreas** de superficie, fue cambiado de lugar, fraccionado, donado y privatizado.

Así lo exhibe la historia posterior a la **expropiación de tierras practicada por el ex gobernador, Mariano Piña Olaya en 1992**, quien apoyado por la Sedesol Federal, fundó un interés público sobre mil 81 hectáreas pertenecientes a pequeños propietarios, campesinos y ejidatarios de San Andrés y San Pedro Cholula, así como Cuautlancingo y Puebla capital, para **generar un crecimiento ordenado de la Ciudad de Puebla y la zona conurbada**.

Tras la expropiación, la **Secretaría de Desarrollo Social Federal entregó las tierras al estado**, estableciendo que el **Parque Metropolitano ocuparía un polígono de 100 hectáreas** en la parte norte de la reserva, esto es entre Vía Atlixcáyotl, avenida del Niño Poblano y Bulevar Atlixco.

No obstante, el ex gobernador, **Manuel Bartlett destinó 80 de las 100 hectáreas a fines distintos, la mayoría de índole comercial**, dejando sólo 14 hectáreas como áreas verdes, donde se estableció el ahora denominado "Jardín del Arte".

Posteriormente, **el ex senador retiró 4.6 hectáreas**, de lo que originalmente sería Parque, **para la construcción del Centro Comercial Angelópolis**, obra que corrió a cargo del Grupo Sordo Madaleno y se inauguró en 1998.

Bartlett también fue responsable de vender terrenos del Parque Metropolitano para desarrollar una plaza conocida hoy como la **Isla de Angelópolis**, y otros predios ocupados por Costco, Comisión Federal de Electricidad y Plaza Milenium, además diversos complejos residenciales.

En diciembre de 1997, posterior a la venta de tierras destinadas a preservación ecológica para fines comerciales e inmobiliarios, Bartlett determinó que **el Parque Metropolitano mediría sólo 50 hectáreas**, pero a dos de sus fracciones de 15.26 y 5.49 hectáreas, les asignó un nuevo **uso de suelo: educativo-deportivo y turismo-educativo-deportivo**, puesto que en una de ellas se construiría un Velódromo.

Para diciembre de 1998, el ex mandatario **regularizó la enajenación de terrenos del Centro Comercial Angelópolis** y otros, otorgándoles el uso de **suelo comercial** exigido por la ley.

En la maniobra aprovechó para **cambiar de lugar al Parque Metropolitano dentro de la misma Reserva, y lo redujo en superficie a 46.71 hectáreas**, ubicándolo en un polígono delimitado actualmente por la Vía Atlixcáyotl, Cúmulo de Virgo y Avenida las Torres.

Para entonces **Bartlett firmó un contrato de comodato con la Fundación Alejo Peralta y Díaz Cevallos**, encabezada por el empresario Carlos Peralta Quintero, con el objetivo de que se encargara de **administrar el Parque Metropolitano**, y desarrollara un área verde para la Ciudad de Puebla, con infraestructura deportiva y turística.

Para el 14 de mayo de 2000, con **Melquiades Morales Flores como gobernador, se redujo el Parque Metropolitano a 42.16 hectáreas** en la primera publicación del Programa Subregional de Desarrollo Urbano en el Periódico Oficial del Estado de Puebla. Luego en enero de 2001 la superficie crece a 45.7 hectáreas.

Entre 2003 y 2004, Morales Flores, publicó una segunda modificación sobre el Parque Metropolitano; lo **fraccionó y heredó a Mario Marín Torres un Parque Metropolitano de 18.7 hectáreas**, en el cual se integra a **Ricardo Henaine como custodio de 6 hectáreas** del terreno, puesto que se compromete a construir ahí, en sociedad con Peralta un parque de diversiones estilo Six Flags.

Para poder hacer esta maniobra, **el gobernador creó un Fideicomiso ajeno al Atlixcáyotl**, organismo que funcionaba como dueño de los terrenos, por lo que se desincorporó todo aquello que en el sexenio de Bartlett se estableció como un Parque Metropolitano de casi 46 hectáreas.

El **fideicomiso alterno integró 24.9 hectáreas** que posteriormente se **donaron al Tecnológico de Monterrey**, y las 18 del Parque Metropolitano.

Melquiades Morales y Carlos Peralta, firmaron entonces -antes de la llegada de Mario Marín como gobernador-, un **contrato de donación onerosa a favor de Ricardo Henaine** con lo que el empresario ganó **18 hectáreas** con uso de suelo de Preservación Ecológica a cambio de **10 millones de pesos**.

El **Tecnológico de Monterrey en tanto, recibió un terreno con un uso de suelo deportivo** puesto que en él ya se había construido el **velódromo, hoy inexistente** pese Salomón Jauli, ex titular del Instituto Poblano del Deporte exigió que fuera conservado. Mario Marín, en su sexenio, avaló la destrucción de dicha infraestructura deportiva.

Henaine y Marín

En diciembre de 2004, **Henaine Mezher inauguró Valle Fantástico, integrado por juegos de extinto "Divertido"**. Melquiades asiste a la inauguración quedando decepcionado del parque de diversiones, al cual comparó con una feria de pueblo.

Por cuatro años **Valle Fantástico operó, sin que Mehzer fuera obligado por el gobierno de Mario Marín a cumplir** con una de las cargas del contrato: construir el Parque Metropolitano.

Para 2006 el **Fideicomiso Atlixcáyotl, encabezado por Rafael Moreno Valle Buitrón**, primo del hoy gobernador, **intentó cambiar el uso de suelo** de las 18 hectáreas, luego que ante la notaria número 55, Mario Marín perdonó el cumplimiento de cargas a Henaine Mezher.

El acto fue puesto en **evidencia por el Patronato Puebla Verde y ex legisladores, todos panistas**; lo que provocó que Moreno Valle Buitrón hiciera pública la intención de que el Parque Metropolitano se permutara por unos terrenos ubicados en la Colonia Tres Cerritos, conocidos como Las Carmelitas, y otorgar el cambio de uso de suelo de preservación ecológica a comercial.

La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal, por presión de los panistas y Verónica Mastretta, presidenta del Patronato Puebla Verde, **exigió al Fideicomiso mantener el uso de suelo de preservación ecológica** y reponer otras áreas verdes vendidas durante el sexenio de Mario Marín y Melquiades Morales.

En septiembre de 2006, Mezher trató de vender el Parque Metropolitano en casi 400 millones de pesos (200 dólares por metro cuadrado), a través de la empresa Vita Asesores Inmobiliarios, lo que representaba una ganancia de 390 millones en menos de cinco años, si concretaba la venta.

Y es que el empresario tenía ya la promesa de los marinistas de que podía hacer con el Parque Metropolitano lo que "le viniera en gana".

La venta se frustró y en enero de 2010 cerró definitivamente el Parque de Diversiones Valle Fantástico dejando en el abandono el predio.

Para ese año anunció su intención de **invertir 100 millones de dólares para desarrollar en la zona - destinada a un parque público, arbolado y con fines ecológicos-, un centro de diversiones que incluía cines, casinos, salones de boxeo**, entre otros.

En febrero de 2011, **Rafael Moreno Valle Rosas**, al tomar protesta como gobernador, da instrucciones para la **recuperación de las 18.7 hectáreas del Parque Metropolitano**, hecho que se consolidó el viernes 11 de marzo. Ante la amenaza, Ricardo Henaine insistió en que el predio es privado porque pagó por él, y que si Moreno Valle quería un Parque Metropolitano lo construyera en los terrenos que aún están libres entre Lomas de Angelópolis y la caseta de la Vía Atlixcáyotl. "Ahí existen 55 hectáreas libres para sembrar arbolitos, **no sirve un parque en una zona de alta plusvalía, nadie va a querer ir**", declaró en entrevista con esta reportera el pasado 2 de febrero.

Hoy el **Parque Metropolitano, por orden de un juez estatal, es administrado por la Secretaría de Desarrollo Sustentable** y Ordenamiento territorial, a cargo de Amy Camacho, y será reforestado, en un acontecimiento que tardó 20 años en concretarse.

Aclaratoria



PUEBLA
DIRECCIÓN GENERAL
DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Y RELACIONES PÚBLICAS

Puebla, Pue., a 5 de agosto de 2011.

Lic. Alejandro Mondragón.
Director Status.
Presente.

En relación a la respuesta publicada a mi carta en su columna Al Portador, le aclaro lo siguiente:

- 1.- El gobierno de Puebla respeta y respetará siempre la libre expresión de las ideas como derecho fundamental.
- 2.- El gobierno de Puebla respeta y respetará la libre expresión de todos los periodistas, sin excepción, en su ejercicio diario.
- 3.- Y en el marco de la libertad de expresión y el respeto pleno a las ideas de los demás, reitero que estaremos atentos de que cualquier expresión que intente difamar a algún funcionario de esta administración deberá acreditarse. Es de elemental Derecho que el que acusa está obligado a probar; por lo que por segunda vez le pido presente las pruebas que sustentan su dicho.

Quedo a sus órdenes,



Sergio Ramirez Robles.
Director General de Comunicación Social
del Poder Ejecutivo.

Click para agrandar

Dirección General de Comunicación Social
y Relaciones Públicas
14 oriente 1204 barrio El Alto
C.P. 72100, Puebla, Puebla
Tel: (01222) 213 88 55, Fax: 213 88 57
www.puebla.gob.mx

Respuesta

Una vez más, el director de Comunicación Social del Poder Ejecutivo del Estado de Puebla evidencia su estulticia.

Veamos.

Los puntos 1 y 2 de su carta aclaratoria contradicen punto 3. El punto 3 de su carta contradice los puntos 1 y 2. Que yo sepa: usted no es ninguna autoridad legalmente autorizada para requerir pruebas que, por cierto, se niega a ver en la respuesta a su carta anterior. Lea bien.

Si considera que lo publicado en la columna de referencia causa algún daño, usted ya está facultado legalmente para proceder conforme a sus intereses. Gusto me daría volverme a ver con viejos conocidos en tribunales.

Saludos.

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6888&Itemid=70

Sexenio

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

La Nueva Derrota de Ana Teresa Aranda

Ana Teresa Aranda va por su enésima derrota.

Experta en el arte de ganar perdiendo, la ex de todo (ex diputada, ex candidata, ex secretaria de Estado, ex

aspirante a la gubernatura) busca ahora ganarle la nominación poblana al Senado a Javier Lozano Alarcón. No podrá por una razón: porque Lozano está en el ánimo del presidente Calderón y ella no. La mejor prueba es que lo ha sostenido en la Secretaría del Trabajo pese a las múltiples voces en contra. Calderón no quiere exponer a Lozano a la pesadilla que vivió Pedro Cerisola en tiempos de Fox. Y es que pese a tener el voto de calidad del presidente, el ex secretario de Comunicaciones y Transportes no logró ser incluido en los lugares claves de la lista nacional porque se le atravesó el Consejo Político Nacional del PAN.

Lozano, pues, tiene un pie en la primera fórmula poblana al Senado.

A él habrá de acompañarlo, en la segunda fórmula, la delegada Myriam Arabián.

Ana Tere tendría que buscar una candidatura a diputada federal en otros ámbitos: en la lista plurinominal de la Cuarta Circunscripción o en su natal Guanajuato.

Al fin que allá, bien lo decía José Alfredo, la vida no vale nada.

El Tuitero de López Obrador. El periodista Federico Arreola se ha convertido en emisario de Andrés Manuel López Obrador en todo el país.

Lo mismo hizo en su momento en los tiempos de Luis Donald Colosio.

Arreola va de aquí para allá sentándose con empresarios, políticos y periodistas en aras de integrarlos a la eventual campaña del virtual candidato a la Presidencia de la República.

Recientemente estuvo en Puebla sin que casi nadie se enterara -ni los tuiteros que tanto lo siguen-, salvo los personajes que escucharon sus indicaciones y recomendaciones.

En efecto: don Fede, como le llaman los adictos a twitter, es lacónico, mandón, malhumorado.

Y más: no pierde las esperanzas de que ahora sí un amigo suyo gobierne el país.

En los días que vienen, una vez más, don Fede estará por aquí para encargar algunos trabajitos.

Por cierto: el periodista elegido nada tiene que ver con la izquierda.

Sus intereses, hay que decirlo, siempre han estado al lado de uno de los grupos que lo recomendó.

Algo debe quedar claro: López Obrador ahora sí va con todo.

Y tiene que hacerlo sin prejuicios ni puritanismos.

En su proyecto caben todos: izquierdistas, liberales, jacobinos, conservadores y hasta yunquistas.

Los puros, ya se sabe, descansan tres metros bajo tierra.

Por lo pronto: todo lo que aparezca en su portal de noticias relacionado con Puebla tiene que ver con las directrices que vino a marcar.

Pronto habrá más noticias.

Y no es pregunta.

Conste.

Manzanilla: una Mudanza. Ante la decisión del gobernador Rafael Moreno Valle de ubicar sus oficinas en el edificio de Protocolos, donde en su momento despachó su abuelo, el doctor y general del mismo nombre, Fernando Manzanilla Prieto se mudará en los días que vienen al espacio que ocuparon en Casa Aguayo los ex gobernadores Melquiades Morales y Mario Marín.

Díaz Ordaz y Puebla. La novela "Disparos en la oscuridad", de Fabrizio Mejía, es un retrato brutal del ex presidente Gustavo Díaz Ordaz, a quien el también cronista retrata en pasajes cruciales, humillantes y abyectos. Mejía nos revela que Díaz Ordaz no nació en Chalchicomula, Puebla, sino en Tlacolula, Oaxaca, aunque su acta de nacimiento, la falsa, tenga esa población como su lugar de origen.

(Para ser miembro del grupo de Maximino Ávila Camacho se necesitaban cuatro cosas: "ser abogado, estar casado, que te gusten los toros y ser poblano").

También nos narra un pasaje revelador, lleno de pactos oscuros en la catacumba poblana, ubicada en el sótano del Edificio Carolino.

Entre capuchas kukluxklanescas aparecen personajes como el entonces arzobispo auxiliar Octaviano Márquez y Toriz, y el gobernador Gonzalo Bautista, siempre metido en sus lentes oscuros, autor de la expresión: "Nunca dejes que los demás te miren a los ojos. Adivinarán que no les tienes compasión".

Ellos, y otros más, juraron proteger a México y a Puebla del comunismo, la masonería y los judíos.

El Día que Maximino Montó a Gustavito. Algo que llama la atención es que fue Maximino quien le enseñó a Díaz Ordaz el arte de matar en caliente a los alzados.

Y algo más: cazarlos en el contexto de mítines y no de marchas.

Y otra cosa: acusar a las víctimas de provocadores.

Ese aprendizaje lo utilizó el abogado oaxaqueño-poblano para enfrentar a los profesores de Othón Salazar, a los ferrocarrileros de Demetrio Vallejo y a los estudiantes de la UNAM y el Politécnico.

De Maximino aprendió lo mejor y lo peor de la política mexicana.

Y también a ser humillado sin chistar palabra.

En su novela, Fabrizio Mejía narra cómo Maximino montó un día a Díaz Ordaz sin metáforas de por medio. En pocas palabras: le ordenó que se pusiera en cuatro patas y se sentó en su espalda con espuelas, fuate y ánimos de caballerango ebrio.

Esa escena es una de las más ácidas de este extraordinario libro.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2175>



(Los Conjurados/Erika Rivera)

Aspirantes se destapan con Cordero

Fue un fin de semana agitado y con sorpresas en el círculo azul.

Aprovechando el espaldarazo del aparato de gobierno poblano a favor de Ernesto Cordero en su camino a la candidatura a la presidencia de la República, los aspirantes a competir en el 2012 utilizaron la plataforma mediática para poner en claro quién sí y quién no pinta para el proceso electoral.

La lista de suspirantes, de alguna manera, fue modificada en el acto proselitista que organizó Rafael Moreno Valle, lo que hace suponer por ecuación política elemental, que estos personajes cuentan con la venia del gobernador.

O al menos, que los está contemplando como posibles.

Empecemos por el más obvio: Néstor Gordillo, quien puede jactarse de ser reconocido públicamente por el gobernador como uno de sus activos más cercanos y eficientes, motivo por el cual fue premiado con su reciente nombramiento como secretario de Desarrollo Social.

Néstor es ahora quien encabeza la lista de aspirantes a una diputación federal.

Y más que eso: se plantea que sea la voz en el Congreso de la Unión del gobernador de Puebla.

Claro que las apariencias engañan: los panistas puros no aceptan la tendencia del gobernador para apoyar a neopanistas y hasta priístas a puestos de elección popular que eran reservados para los hijos pródigos de la Organización.

Y es que Néstor representa el primer lugar de una lista que se está confabulando para las próximas candidaturas y que no cubren con el perfil tradicional del panista de cepa poblano.

Fue por eso que causó escozor que al diputado local Jesús Saldívar, quien fue ignorado y hasta desdeñado por la derecha desde su campaña, se le haya dado el crédito como 'el organizador' del evento de Ernesto Cordero en el Centro Expositor de Puebla.

Saldívar, además de destacarse por su continuo trabajo en tribuna, ha logrado acomodarse junto al coordinador de la bancada, Mario Riestra Piña, la voz del gobernador en el Congreso Local, y por lo tanto, desde que llegó a la curul envió un claro mensaje a su partido: si fue rechazado en la admisión de panista de sangre pura, será admitido en el grupo de los morenovallistas.

Es el síntoma en común que comparte con la diputada Denisse Ortiz, quien desde la campaña anterior se topó con pared con la mismísima Organización. Por órdenes directas del aún aspirante a la alcaldía, Eduardo Rivera, le exigieron que saliera de la contienda interna del partido. La joven Denisse logró lo que nadie: se enfrentó con el propio sistema que la creó.

Pagó un altísimo precio: el veto de la ultraderecha poblana.

Sin embargo, gracias a la justicia federal que la amparó, protegió y avaló su candidatura, meses después se convirtió en diputada.

Dennise, conocida como la 'cuñada incómoda del alcalde', supo a tiempo que no contaría jamás con el respaldo de la Organización, así que de inmediato se enfiló a su nuevo equipo de trabajo: al lado de Moreno Valle. Su rompimiento con la ultraderecha, su juventud y su condición de mujer la colocan en una muy buena posición. Estos tres perfiles tienen el mismo denominador: son jóvenes, con iniciativa, ejecutores, pero sobre todo, su lealtad al gobernador no está en duda.

Y son ellos quienes se filtran en los primeros lugares de la lista del gobernador para la contienda del 2012 y su construcción del equipo que defenderá y promoverá sus iniciativas en el Congreso de la Unión.

Por supuesto que Moreno Valle negociará con la derecha algunas primeras posiciones, pero lo que se va vislumbrando como un hecho es que no aceptará su veto para quienes le fueron leales desde el inicio.

Finalmente, Moreno Valle jugará con sus propias cartas, aun con el propio pesar de Acción Nacional.

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=523

(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz)

Peña Nieto, el Plan "B" de RMVR en las elecciones presidenciales

Los candidatos de Mario Marín a diputados federales

López Zavala será candidato en 2012... pero a diputado federal

Las elecciones federales del próximo año serán sin lugar a dudas el mayor reto que enfrentará el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en su gestión, y las que marcarán la viabilidad de su proyecto político futuro de cara al 2018.

Si el actual secretario de Hacienda del gobierno federal, Ernesto Cordero Arroyo, lograra la candidatura presidencial del PAN y ganar las elecciones federales de julio de 2012, está de más afirmar que los bonos políticos del mandatario estatal se irían a las nubes.

Ese escenario —que vislumbro como el más complicado por la desaprobación ciudadana nacional y estatal hacia el gobierno de **Felipe Calderón** y el bajo potencial de voto que hoy registra Ernesto Cordero— **le daría a Moreno Valle la posibilidad de allegarse de recursos económicos y apoyos federales extraordinarios** para realizar una serie de obras y acciones que lo catapultarían a nivel nacional.

De entrada porque **el presidente Felipe Calderón no le regatearía recursos en lo que resta de su sexenio**, y seguramente **tampoco el posible sucesor de Ernesto Cordero** en la Secretaría de Hacienda, **José Antonio Meade Kuribreña**, con quien mantiene una muy buena relación.

Sin embargo, siendo realistas, **las posibilidades de que el secretario de Hacienda se haga de la nominación del PAN a la Presidencia de la república**, y luego gane los comicios del primer domingo de julio del año entrante, **parecen remotas.**

Esta situación, que seguramente no escapa al mandatario estatal, es quizás su salvoconducto para desmarcarse del PAN y estrechar lazos con el gobernador saliente del Estado de México, Enrique Peña Nieto, en el proceso electoral federal de 2012.

Trataré de explicarme.

Si Ernesto Cordero no fuera el candidato del PAN, Moreno Valle tendría un excelente pretexto para no involucrarse de más en la contienda presidencial a favor de Josefina Vázquez Mota —la enemiga política de la maestra Elba Esther Gordillo— **o Santiago Creel Miranda**, y para administrar los resultados electorales y el reparto de cargos de elección popular, tal como ocurrió en los comicios extraordinarios de presidentes municipales celebrados en Tecuaniapan, Ixcamilpa y Tlaola.

Es decir, **con el pretexto de que su gallo a la presidencia no salió, Moreno Valle podría optar por mantenerse al margen de la campaña panista**, mientras por abajo —con la ayuda de algunos colaboradores como **Luis Maldonado Venegas** y algunos contactos nacionales, como la propia **Elba Esther Gordillo**— estrecha lazos con **Peña Nieto.**

Y una forma de hacerlo sería administrando los resultados de las elecciones de julio próximo y repartiendo los escaños y curules que estarán en juego entre el PAN, el PRI de Peña Nieto, y el Panal de Elba Esther Gordillo.

EN CORTO

He aquí los seis nombres y distritos que el ex gobernador Mario Marín Torres ha propuesto al Comité Ejecutivo Nacional del PRI como candidatos a diputados federales con miras a las elecciones de julio de 2012:

Darío Carmona García, por el distrito 2 de Zacatlán; **Gudelia Tapia Vargas**, por el distrito 3 de Teziutlán; **Javier García Ramírez**, por el distrito 6 con cabecera en el municipio de Puebla; **Humberto Aguilar Viveros**, por el distrito 7 de Tepeaca; **Valentín Meneses Rojas**, por el distrito 9 de Puebla; y **Enrique Marín Torres**, por el distrito 16 de Ajalpan.

Aunque el ex candidato del PRI a la gubernatura de Puebla, Javier López Zavala, anda en busca de la nominación al Senado de la República, lo cierto es que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI —del que es secretario adjunto— **podría enviarlo a contender por una diputación federal por un distrito no muy cómodo** a juzgar por los resultados de las últimas encuestas estatales.

López Zavala, quien en diferentes mediciones al Senado aparece como el pre candidato más conocido del PRI, aunque también como el de menor confianza o con más rechazo, **podría ser nominado como candidato a diputado federal por el distrito 16 con cabecera en Ajalpan**, lo que dejaría sin posibilidades al ex diputado local **Enrique Marín Torres.**

El alcalde de Puebla **Eduardo Rivera Pérez** acudirá este lunes al segundo informe de gobierno de su

colega de Naucalpan, la priísta Azucena Olivares Villagómez, presidenta de la Asociación de Municipios de México (Ammac).

Rivera Pérez es vicepresidente nacional de la Ammac.

Enrique Doger Guerrero será uno de los invitados poblanos a la comida que en agosto de cada año organiza **el director de la revista Impacto Juan Bustillos Orozco** para festejar un aniversario más de esta publicación.

Al festejo por el 62 aniversario de Impacto acudirán este año el gobernador saliente del Estado de México, **Enrique Peña Nieto**; el líder del PRI en el Senado de la República, **Manlio Fabio Beltrones Rivera**; y el dirigente nacional de la CNOP, **Emilio Gamboa Patrón**, entre otros.

La intención de **Enrique Doger** es vincularse con algunas figuras del priísmo nacional ahora que su nombre, posicionamiento y trayectoria están siendo evaluados para contender por un escaño al Senado de la República en los comicios federales del año próximo.

En las encuestas estatales, **el ex alcalde de Puebla y actual diputado local aparece entre los tres priístas mejor posicionados** y con mayor potencial de voto.

Un artículo que este día no puede perderse en e-consulta es el de Ernesto Villanueva que **aborda el polémico acuerdo suscrito por el gobernador Rafael Moreno Valle** mediante el cual **dota a su director de Comunicación Social, Sergio Ramírez Robles, de atribuciones para demandar a medios y periodistas que en su opinión incurran en daño moral.**

Según el doctor Villanueva dicho acuerdo es inconstitucional por dos razones: **a) Los derechos de la personalidad son considerados "personalísimos"**; es decir, el gobernador no puede delegar en quien no tiene interés jurídico la potestad de iniciar un proceso judicial en una causa que no es la suya, lo que sería notoriamente improcedente; **b) La crítica de los servidores públicos y del gobierno no sólo está permitida, sino que es una obligación del periodismo responsable** como lo ha sostenido la Corte Interamericana y nuestra Suprema Corte de Justicia en jurisprudencia firme.

Para el especialista en derecho y ciencias de la información, **el acuerdo suscrito por el mandatario estatal en realidad es un instrumento psicológico y autoritario** por el cual el gobierno pretende acallar a sus críticos.

Simón dice:

"En política sólo triunfa quien pone la vela donde sopla el aire; jamás quien pretende que sople el aire donde pone la vela."

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

(Verónica Mastretta)

Elba Esther y la revolución educativa en Japón

Me llegó a mi correo lo que abajo transcribo tal cual. No traía firma, y aunque en general uno no debe de publicar algo de manera anónima, a menos que sea una denuncia contra alguien peligroso, el caso que nos ocupa no ofende a nadie y contiene información muy interesante; por eso el anonimato no tiene importancia. Es una carta que alguien le escribe a la maestra Elba Esther Gordillo. El tono es respetuoso, inteligente, propositivo. A veces da pena leer en las páginas digitales de los periódicos los comentarios de algunos de los lectores y la grosería con la que atacan a las personas con las que no están de acuerdo, la bajeza del lenguaje y la falta de propuestas inteligentes. Este correo es todo lo contrario. Por eso me pareció bueno publicarle, no solo porque es una carta a una de las personas más poderosas y cuestionadas del país, sino porque nos habla de una solución educativa para el futuro que se está probando y desarrollando en Japón y que nos urgiría copiar en México. Aquí lo escrito:

Petición a la Maestra Elba Esther Gordillo, Líder Vitalicia del SNTE:

Maestra: después del espectáculo de poder mostrado en su última conferencia de prensa, me queda muy claro que usted es una política muy hábil y de gran influencia. Pero según entiendo, su función principal no es ser política. Eso no ayuda a nadie. Su función principal es ser educadora. Eso sí ayuda.

Ojala un día usted llamara a una conferencia de prensa y nos anunciara que, gracias a sus habilidades y su poder, somos la nación con los mejores programas de estudio en el mundo. Que por fin los mexicanos somos gente con educación y por eso ya no somos carne de cañón de políticos, narcos o monopolistas abusivos.

Maestra, usted tiene la oportunidad de pasar a la historia como "La gran reformadora" y no como otra dirigente sindical que solo vio por sí misma y sus parientes. Nos urge una reforma radical en la metodología de la

educación nacional. Solo usted puede hacerlo porque sabemos que la SEP no puede hacer nada sin la complacencia de su sindicato.

¿Por qué no encabeza un cambio educativo a fondo? Tome como ejemplo el que se está probando en Japón, un revolucionario plan piloto llamado "Cambio Valiente" (Futoji no henk?) basado en los programas educativos Erasmus, Grundtvig, Monnet, Ashoka y Comenius. Es un cambio conceptual que rompe todos los paradigmas.

Es tan revolucionario que forma a los niños como "Ciudadanos del mundo" no como japoneses. En esas escuelas no se rinde culto a la bandera, no se canta el himno, no se vanagloria a héroes inventados por la historia. Los alumnos ya no creen que su país es superior a otros por el solo hecho de haber nacido allí. Ya no irán a la guerra para defender los intereses económicos de los grupos de poder, disfrazados de patriotismo. Entenderán y aceptarán diferentes culturas. Y sus horizontes serán globales, no nacionales. ¡Imagínese que ese cambio se está dando en uno de los países más tradicionalistas y machistas del mundo!

El programa de 12 años, está basado en los conceptos: Cero patriotismo. Cero materias de relleno. Cero tareas. Y Solo tiene 8 materias, que son:

Aritmética de Negocios. Las operaciones básicas y uso de calculadoras de negocio.

Lectura. Empiezan leyendo una hoja diaria del libro que cada niño escoja, y terminan leyendo un libro por semana.

Civismo. Pero entendiendo el civismo como el respeto total a las leyes, el valor civil, la ética, el respeto a las normas de convivencia, la tolerancia, el altruismo, y el respeto a la ecología.

Computación y sus programas básicos: Office, internet, redes sociales y negocios on-line.

Y 4 Idiomas, alfabetos, culturas y religiones: japonesa, americana, china y árabe, con visitas de intercambio a familias de cada país durante el verano.

¿Cuál será la resultante de este programa? Jóvenes que a los 18 años hablan 4 idiomas, conocen 4 culturas, 4 alfabetos, 4 religiones, son expertos en uso de sus computadoras, leen 52 libros cada año, respetan la ley, la ecología y la convivencia y manejan la aritmética de negocios al dedillo.

¿Contra ellos van a competir nuestros hijos? Chavos que medio hablan español (wey) tienen pésima ortografía (¿i ke?) pero que se saben los nombres de los 12 emperadores aztecas, pueden hacer sumas de quebrados y son expertos en copiar los exámenes de matemáticas, biología, física y otros menjurjes que nunca usarán. ¡Por favor!

Maestra, si realmente quiere pasar a la historia, deje la política, vea lo que está pasando con la educación en el primer mundo y encabece el cambio que realmente la hará ser querida y admirada. Aún sin sus conferencias de prensa.

No hay nada que agregar a esta perfecta y correcta petición.

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14379:elba-esther-y-la-revolución-educativa-en-japón&Itemid=334

(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón)

Los indignados de Puebla

Todo empezó en España el pasado 15 de mayo. Los denominados "indignados" van creciendo en protestas y movilizaciones que inicialmente fue en contra de la crisis económica y sus consecuencias, para terminar contra el pacto del euro, los políticos y los planes de austeridad.

En las grandes ciudades españolas se han movilizado miles de indignados y el movimiento ya rebasó las fronteras hispanas.

Y creemos que ya llegaron a Puebla. La protesta inicial es contra el autoritarismo del gobierno estatal por la imposición de obras como el Viaducto Ignacio Zaragoza, porque daña el máspreciado patrimonio cultural de los poblanos: su Centro Histórico.

Quien no ha vivido en Puebla, no puede apreciarlo desde el lujo y la comodidad de ciudades como Nueva York o Massachusetts.

Los indignados ya están en México. El diario Reforma, en su edición de ayer domingo reporta que los indignados en México representan entre el 13 y el 38 por ciento de la población; la mayoría pretende votar en 2012 y piensa hacerlo abrumadoramente en contra del partido gobernante.

Su indignación nace del desempleo y de la adversidad económica, y en segundo plano de la inseguridad y la delincuencia.

Desde que los "indignaos" españoles salieron a tomar la Plaza del Sol en Madrid para protestar en contra del desempleo y de la clase política, el concepto ha viajado a varios países del mundo haciendo eco del descontento, la inseguridad económica y la desconfianza hacia los gobernantes.

La etiqueta "indignados" ya se está aplicando a algunos movimientos ciudadanos en México, el más notable de

los cuales es el del poeta Javier Sicilia en el tema de la inseguridad.

En Puebla apenas comienzan. Forma parte de la decepción electoral. El famoso cambio anunciado que no llegó, el abrir los ojos y otros lemas solamente fueron promesas electorales.

Los datos de Reforma son impactantes:

Los indignados mexicanos representan el 13 por ciento de la población adulta. Relajando un poco este criterio a otras combinaciones, el tamaño de los indignados podría llegar hasta el 38 por ciento.

Hay una mayor indignación entre las mujeres que entre los hombres.

La indignación es de personas afectadas directamente por el desempleo, la crisis económica y/o la inseguridad.

Hay incluso –cosa muy rara en el mexicano—solidaridad por esos actos sucedidos a otra persona.

Esta indignación mexicana va acompañada con una actitud de malestar, de pesimismo, de indignación.

Los números de Reforma consideran a un indignado que cumple cuatro condiciones: (ser víctima de delito, reportar pérdida del empleo, sentir una muy grave afectación por la crisis económica y tener la opinión de que el país va mal).

Y finalmente un dato que debe y puede interesarle al gobierno estatal: los indignados mexicanos siguen más las noticias y la información política en los medios de comunicación tradicionales (televisión, radio, periódicos) que los no indignados, y son mucho más propensos a hablar de la situación con otras personas, esto significa que tienen más conciencia, se forma una opinión pública más razonada y por lo tanto mejor sustentada.

El acceso a las redes sociales es también más utilizada por este sector de la población, que a través del contacto con personas de otros lugares del mundo, con otra ideología y otras expectativas, permiten conocer, comparar y elegir.

Dos hechos incuestionables, resultado de las redes sociales son: la elección de Barak Obama y las revueltas sociales en países como Egipto, Túnez, Libia, por mencionar algunos.

Hechos y cuestiones que son para una reflexión profunda por parte de todos.

DE TODO UN POCO

NO HAY casualidades en la vida ni en la política: El domingo antepasado estuvieron en diferentes palcos en el estadio Cuauhtémoc, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el empresario dueño del Puebla FC, Ricardo Henaine. El sábado Ramona le regaló al secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, la camiseta 12 del Puebla FC. Ayer domingo, el exgobernador Mario Marín estuvo viendo el partido de fútbol desde otro palco. Las conclusiones se las dejamos al lector.

COMO CADA año, los excolaboradores, los amigos y la familia del profesor Jorge Murad --sin duda el mejor alcalde de Puebla del siglo pasado, quien murió a consecuencia de un trágico accidente automovilístico, la madrugada del 9 de agosto de 1986-- organizan la ceremonia luctuosa número 25 que tendrá lugar este martes 9 de agosto a las 10 horas en la Rotonda de los Personajes Ilustres del Panteón Valle de los Ángeles de esta capital. El orador será su hijo Emilio Murad González.

En fin, como dice la copla argentina:

Ahora sí que estamos bien:

sobre mojado, llovido.

Por escapar de una pena

otra mayor me ha llegado.



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

Y Lastiri hace reír a Casa Puebla

Una sonora **carcajada** causaron ayer las **declaraciones** de **Juan Carlos Lastiri** acerca de que el partido que supuestamente dirige, el **PRI**, presentará una **denuncia** contra **Ernesto Cordero** por "**actos anticipados**" de campaña.

Según **Lastiri**, tras el mitin encabezado el sábado por el **secretario de Hacienda** en el **Centro Expositor de Puebla**, habló con **Humberto Moreira**, el presidente del CEN priísta, con quien según él tiene "comunicación permanente", y éste le dijo que **sí, cómo no, habrá denuncia**.

¡Y ante la mismísima FEPADE!

"¿Cuánto se pagó por (la renta de) las instalaciones? ¿Por qué había vehículos oficiales? ¡Fue un exceso!", dijo un "indignado" (¿o es iracundo?) **Lastiri**, quien, lamentablemente, cada día que pasa se hace más y más y más y más **pequeñito**.

Y es que la verdad es que **Lastiri** es un "dirigente" desacreditado, desarticulado y sin la autoridad política (no

hablemos de la autoridad moral) que se requiere para llamarse a **ofensa**.

¿Incluirá al gobernador **Rafael Moreno Valle** en la susodicha denuncia?

¿Se atreverá?

Nadie en su sano juicio lo cree.

Ahora sí que: **"¡Espántame León!"**.

Porque en **Casa Puebla** todavía se recuerda cómo hace apenas unos días, vía telefónica, **Lastiri** de viva voz se puso a **las órdenes** del mandatario y le dijo que **no iba a ser él un obstáculo** para su gobierno... ni para su **proyecto político personal**.

(-¿Qué horas son?

-**Las que usted diga, señor gobernador**).

Fue después que se aprobó la **reforma electoral** y después que un importante **emisario** lo volvió a sentar para mostrarle **una vez más** el voluminoso **expediente** sobre las **millonarias transas** que este angelito tricolor cometió a su paso por la **Secretaría de Desarrollo Social**.

¿Ya lo sabe **Moreira**?

No, definitivamente con este "líder" el PRI poblano no podrá encarar el proceso electoral del 2012.

O lo quitan y ponen a otro **sin cola que le pisen** o el príismo será una **comparsa** más del **morenovallismo**, el mismo que lo tiene maniatado, doblegado y -como dirían los españoles- agarrado de los cojones.

Y es que él sabe, y sabe bien, **toodo** lo que se comió.

Por cierto: el delegado del CEN en Puebla, **Ranulfo Márquez**, ni enterado está de las **falsas bravuconadas** de **Lastiri**.

El veracruzano todavía anda de **vacaciones** y, según se sabe, hasta mañana martes regresará a Puebla.

Pero por él de por sí que **nadie se preocupe**.

Porque lo suyo, lo suyo es **vegetar** y **cobrar**, **cobrar** y **vegetar**.

(El orden de los factores no altera el resultado).

Este **lunes**, al medio día en **San Pedro Cholula**, el **gobernador de Puebla** hará entrega de **participaciones y aportaciones** del ramo 28 y 33 a los **217 presidentes municipales** de la entidad.

Rafael Moreno Valle estará acompañado del secretario de Finanzas, **Roberto Moya Clemente**, quien por fortuna sigue sin escuchar **los cantos de las sirenas** que le dicen, una y otra vez, que se lance por una **diputación federal** en 2012.

¿O lo va a pensar mejor?

Se cumplen ya **25 años** del trágico **fallecimiento** del profesor **Jorge Murad Macluf**.

La **ceremonia** se llevará a cabo **mañana** a las **10:00 horas** en la Rotonda de las Personas Ilustres del **Panteón Valle de Los Ángeles**.

Como es tradición, acudirán ex colaboradores, amigos y familiares del célebre político, cuyo hijo **Emilio Murad González** estará esta vez a cargo del **discurso** conmemorativo.

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/

(Replica y contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)

¿RMV se equivocó de gobernados?

Sin darle vueltas semánticas dizque para evitar cartas aclaratorias o incluso alguna demanda por aquello del daño moral, debo decir que el gobierno está fallando en su relación con la sociedad, con el pueblo. Por ello las protestas y críticas a sus acciones que, arguye el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, son en bien de los poblanos.

Las fallas se derivan de la falta de comunicación y la ausencia de dialogo con los grupos sociales y políticos cuyo interés se ha centrado en, por ejemplo, cuidar el patrimonio histórico de Puebla. Y este digamos que platillo también tiene como aderezo la ignorancia histórica de los asesores que, ya lo había escrito en este espacio, de Puebla y los poblanos sólo conocen sus dulces típicos y los chiles en nogada.

En descargo de lo negativo que pueda resultar mi comentario, enseguida le platico una de las experiencias entre el columnista y un gobernador, quizás el más difícil y preparado que haya tenido la entidad.

Era domingo cuando la imprenta me entregó un opúsculo sobre Carmen Serdán. Iba rumbo a mi casa y al pasar por la residencia oficial del mandatario, entonces Manuel Bartlett Díaz, detuve mi auto y acudí a la puerta para dejar con su ayudantía un ejemplar. "Es para el gobernador", dije. "¡Espérese!", me respondió seco el policía que sin decir agua va se metió a la casa. Cinco minutos después regresó para sorprenderme: "Pásele, el gobernador quiere hablar con usted". Entré más asombrado que curioso y esto es lo que pasó:

El librito de marras estaba sobre su escritorio. El gobernador vestía sus pants domingueros. Lo acompañaba “El negro”, su fiel perro.

–Qué bueno que vino a visitarme –dijo sonriente–. Gracias por el libro. A ver, usted que todo lo sabe –jugó cuando empezaba a sentarme–, dígame ¿por qué los poblanos no aceptan que mi gobierno haga el Paseo del Río de San Francisco?

No tuve que pensarlo mucho para responderle con la verdad:

–No los ha tomado en cuenta, gobernador. Que yo sepa, nadie les ha preguntado o cuando menos corrido la atención para involucrarlos con su programa –solté confiado por la mirada amigable del labrador negro que acechaba echado a sus pies.

–¡Pero cómo que no! –Respingó don Manuel–. Durante mi campaña hicimos sondeos y encuestas sobre lo que querían los poblanos.

–¿También sobre el Angelópolis y el Río de San Francisco? –pregunté travieso.

–Bueno, eso no porque el presidente Salinas me aceptó el proyecto y en ese momento decidió venir a Puebla a ponerlo en marcha. Tuve dos días para preparar la visita y no me dio tiempo de informar a los ciudadanos: había que aprovechar el interés presidencial para que fluyeran los recursos federales...

Seguramente el lector conoce lo que vino después: una profusa difusión sobre las ventajas del Proyecto Regional Angelópolis, pero sin incluir el Paseo de San

Francisco que ya había cobrado varias expropiaciones. Pero aquel que fue un proyecto turístico-comercial copiado a San Antonio, Texas, tuvo que suspenderse debido, precisamente, a la actitud que por cierto se me ocurrió comparar –y así lo escribí– con la de los déspotas ilustrados del siglo XVII. Una de las razones para el recule oficial, la constituyó la declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad.

Bueno, pues lo mismo le está ocurriendo a Rafael Moreno Valle. En la premura o las presiones para cumplir en tiempo con sus propósitos de gobierno, su administración se ha olvidado tomar en cuenta a los afectados o beneficiados, incluido el ya discutido tema de la Unesco. Y si él no lo ha hecho, menos su staff que al parecer carece de la sensibilidad social e histórica que suele relegarse cuando se antepone la teoría a la práctica y a las tradiciones populares.

Aparte de esa falla todavía reparable, que conste, debe haber varios apremios gubernamentales más, como podría ser la terminación de, entre otras, la obra u obras propuestas para conmemorar los 150 años de la Batalla de Puebla (5 de Mayo de 2012), festejo que corresponde a todos los poblanos, incluido su gobierno, así en ese orden.

Lo curioso es que Moreno Valle tiene la oportunidad de superar a sus antecesores que hicieron bien su papel de gobernantes. Sin embargo, semejante posibilidad está en entredicho debido al carácter rijoso tanto de él como de varios de sus colaboradores. Y aunque el mandatario estatal lo haya puesto en tela de duda, yo aún creo que los poblanos no nos equivocamos de gobernador. La incertidumbre, si acaso existe, gira en torno a la posibilidad de que él se haya equivocado de gobernados.

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16020:¿rmv-se-equivocó-de-gobernados?&Itemid=137

(Manola Álvarez Sepúlveda)

Daño Moral o represión

Ya apareció el peine, nos cayó el veinte. Nos preguntábamos el por qué un abogado en lugar de un periodista o un comunicador con sensibilidad social. Cuál sería la razón por la que en vez de acercarse a los medios locales, a los que se desconoce por venir de otro estado, leer sus escritos, tomarse un café, hacer amistades, ya que una atención gana más que una amenaza, se eligió el enfrentamiento tanto en las redes sociales como en las conferencias de prensa a donde no había sido invitado.

La publicación en el Diario oficial del decreto por el cual se le otorgan facultades a la Dirección General de Comunicación Social del Ejecutivo, para iniciar las demandas en contra de los periodistas que incurran en daño moral, al gobierno del estado o a cualquiera de los funcionarios, nos ha resuelto el enigma.

Se necesitaba un profesional del derecho para actuar en los tribunales. Pero éste no la tiene fácil. Para fundamentar que se ha infringido un daño moral a una persona, es necesario primero demostrar que el “afectado” goza de prestigio social; quien carece de éste no puede alegar que se le ha lesionado. Y después comprobar que lo publicado fue lo que le causó el daño y qué consecuencias tuvo a fin de poder cuantificarlas para obligar al comunicador a pagar la indemnización.

Vaya un ejemplo:

Para saber cuál es el prestigio del gobierno del estado, se tendría que realizar una encuesta con la intención de ver cómo está calificado. Vamos a suponer que sea 8 sobre 10 y que después de leer mi artículo en el cual

señalo los errores que ha cometido esta administración, tendría que volver a hacer otra encuesta para poder comprobar cuánto bajó aquella calificación y además demostrar que esta caída de imagen se debió a mi comentario. Una vez recorrido el laberinto, cuantificar la lesión que le causé y después fijarme la cantidad que, según el juez, repare el daño.

Esto mismo sucedería en el caso de un funcionario, quien tendría que fundamentar su prestigio, lo cual en muchos casos es poco menos que imposible. Una vez cumplido este trámite demostrar que el comentario del periodista lo lesionó y le quitó oportunidades de trabajo, o de negocios, ¡háganme usted favor!

En el caso de que se diga que el gobierno de Rafael Moreno Valle, está haciendo a un lado a los poblanos y contrata funcionarios de fuera y además desarraigados como el de SOAPAP, el de Comunicación Social, el de Educación, el Secretario General de Gobierno, el de Finanzas, el de Desarrollo Social, el del Consejo Estatal de Cultura y el de SICOM, pregunto: ¿quién comete la lesión a su prestigio, el que realiza la acción que molesta a los ciudadanos, o el periodista que lo comenta?

O si se señala que la presente administración ha despedido a miles de poblanos, causándoles además de daño moral, severos daños económicos, quién es el responsable, ¿el Ejecutivo estatal, que dio la orden, o el comunicador que lo comenta?

Lo único preocupante es que la determinación estará en manos de un juez, instancia en la cual, con el riesgo de que me demanden por daño moral, debo señalar que la mayoría se encuentran al servicio del poder Ejecutivo. De ahí que se pueda asegurar que todos los casos llegarían a ser valorados y resueltos por la justicia federal. Incluso la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ha emitido una resolución sobre la vida privada de los funcionarios públicos. Cuando sus actuaciones privadas tienen repercusión en la vida pública, dijo, no están en reserva.

Esta actitud (Comunicación Social encargada de presentar demandas en lugar de apoyar el trabajo de los periodistas) resulta de completa represión y atenta contra la libertad de expresión establecida en la Constitución General de la República. Y si a ello le agregamos el anuncio de que el gobierno morenovallista creará un centro de Análisis Prospectivo, para concentrar la información obtenida de labores de inteligencia realizadas por la Secretaría General de Gobierno, Seguridad Pública y Procuraduría General de Justicia, más la intervención de los teléfonos (que por cierto se hace tan mal que en algunos casos los dejan descompuestos), nos ponen ante la percepción de que podríamos tener un gobierno represor y totalitario, como diría López Obrador, encabezado por un aprendiz de dictadorzuelo.

Ante esto los periodistas deberán tomar medidas preventivas: usar apodos, sobrenombres o nombres con los apellidos invertidos al referirse a los funcionarios; escribir con seudónimos como hicieron Carmen Serdán (Marcos Serrato) y Luis Cabrera (Blas Urrea); formar un fondo de contingencia para tener recursos con qué pagar los honorarios a los abogados que los defiendan hasta llegar a la Suprema Corte; llevar los casos a las instancias nacionales, la Comisión de Derechos Humanos en donde Piñita se encargaba de defender periodistas y que seguramente nos recomendará, al menos con su mami, y a instancias internacionales siguiendo los pasos de Lydia Cacho. Si ya el gobernador amenazó a quien se oponga a sus designios diciéndole que se enfrentará con él, los periodistas de los medios escritos de Puebla, debemos prepararse para una batalla tan espectacular como e incluso cruenta como la del 5 de mayo, cuya celebración es, según dice Moreno Valle, prioridad sobre las elecciones del 2012.

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16019:daño-moral-o-represión&Itemid=137

MILENIO

(Trascendió Puebla)

Que a raíz de lo ocurrido en el estado de Michoacán a los encuestadores de las empresas Consulta Mitofsky y Parametría, una conocida encuestadora poblana tomó la tajante determinación de retirar a su personal donde realizaba actividades propias de la coyuntura política.

Los focos amarillos se prendieron para la encuestadora poblana porque en plena ciudad capital michoacana, Morelia, fueron objeto de un asalto cuando realizaban su trabajo, pero corrieron con mejor suerte a diferencia de los encuestadores de Mitofsky, Parametría y empleados de la Sección Amarilla.

Que la era Enrique Peña Nieto empieza a influir en el cambio generacional en los cuadros altos e intermedios del PRI, y una corriente interna empieza a impulsar a jóvenes promesas para ser postulados en 2012 a cargos de elección popular y como dirigentes de partido.

Se trata de una nueva corriente que le apuesta a la "imagen fresca y joven" como ya lo alientan en otros políticos con Mario Riestra (PAN), Toni Gali (PRD), Elías Abaid Kuri y Juan Carlos Natale (PVEM) o Pablo Fernández del

Campo (PRI).

Que esta semana entra a la recta final la negociación salarial entre los representantes de la firma alemana VW y la comisión revisora encabezada por el secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz de Volkswagen (Sitiavw), Víctor Jaime Cervantes Rosas.

Independientemente de la negociación final con los puntos porcentuales que pacten para el tabulador salarial, el resultado a favor del sindicato tiene un alto significado para Cervantes Rosas porque está en juego su eventual candidatura para reelegirse en el cargo.

Que el exdirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, trabaja en serio por convencer en su partido que es él la mejor opción para ser postulado a la fórmula por el Senado de la República.

De no resultar nominado, el extitular de la Sedeso tiene otra opción: ser postulado a una diputación federal por los distritos de Acatzingo o Izúcar de Matamoros, porque en realidad Armenta Mier no es oriundo de la región Acatzingo como lo presume, sino sureño.

<http://impreso.milenio.com/node/9005289>

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

Hábitat, tijeretazo del 25%?

Divididos en dos grupos, la mayoría de los 217 presidentes municipales se reunieron en la semana con representantes del gobierno del estado en dos lugares distintos. Unos recibieron buenas noticias, otros no.

En los encuentros se realizó en el municipio de Cuetzalan del Progreso, en la Sierra Norte, donde se revisaron diversos programas sociales y de infraestructura.

Las malas noticias fueron para algunos de los 22 municipios porque al recibir los cheques del programa Hábitat, pudieron comprobar una presunta disminución del 25 por ciento, correspondientes a las aportaciones de los gobiernos federal y estatal.

El programa Hábitat de la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno federal se creó para contribuir a la superación de la pobreza y al mejoramiento de la calidad de vida de los habitantes de zonas urbanas marginadas en situación de pobreza patrimonial.

De acuerdo con información oficial del gobierno, 330 millones 954 mil 44 pesos se aplicarían en 22 municipios de los cuales, 50 % es aportado por la Sedesol federal (165.4 mdp), 25 % por el gobierno del estado, y el otro tanto por ayuntamientos.

De acuerdo con la disposición federal, los pagos deberían empezar a "bajar" en julio a los presidentes municipales, en efecto, sí llegaron, pero "rasurados" con el 25 por ciento de las aportaciones.

Según las cláusulas establecidas, los gobiernos municipales están obligados a entregar resultados antes de que termine este año, así como comprobar la aplicación de los recursos aprobados.

Con seguridad existe algún mal entendido por la presunta reducción del 25% de los recursos de Sedesol porque existe el acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación donde aparecen como beneficiarios los municipios de Acajete, Acatlán, Acatzingo, Ajalpan, Amozoc, Atlixco, Chalchicomula de Sesma, Chignahuapan, Cuautlancingo, Huauchinango, Huejotzingo, Izúcar de Matamoros, Puebla, San Andrés Cholula, San Martín Texmelucan, San Pedro Cholula, Tecamachalco, Tehuacán, Tepeaca, Teziutlán, Xicotepec y Zacatlán.

<http://impreso.milenio.com/node/9005284>

(De la A a la Z/Emilio Zebadúa)

Los retos de la juventud

El próximo miércoles se inaugura el Año Internacional de la Juventud de las Naciones Unidas. Hoy en día los jóvenes conforman una fuerza integrada por mil 200 millones entre 15 y 24 años edad a nivel mundial. El organismo multilateral, desde 1999, ha pedido a los Estados miembros poner en marcha políticas y programas eficaces destinados a los jóvenes. También ha puesto énfasis en que destinen una mayor inversión pública en el sector que permita equidad y la creación de más espacios y mayores oportunidades para aprovechar el potencial de los jóvenes. Una de las principales premisas de Naciones Unidas, en este periodo, ha sido que las naciones garanticen el acceso a la educación en todos los niveles educativos.

El último reporte de la ONU establece que la recesión económica provocó el aumento de 11.9 a 13 por ciento de la tasa de desempleo entre los jóvenes del mundo, para sumar 81 millones en 2009, el mayor ajuste anual registrado en la historia. Los jóvenes, cuando tienen un empleo, tienden a trabajar más horas que los adultos, a cambio de menores sueldos y en esquemas informales y sin seguridad social.

El desempleo y las pocas posibilidades para que continúen estudiando, es una mala fórmula para cualquier país. La tarea de cualquier gobierno es ofrecer educación y empleo a la juventud. El espacio en que deben convivir los

jóvenes es en los centros educativos y no en las calles. Pero en nuestro país, desde hace más de una década, hemos sido testigos de cómo miles de estudiantes ven truncadas sus aspiraciones para continuar sus estudios al no acreditar el examen de ingreso al bachillerato o a las instituciones de educación superior públicas que aplica el Centro Nacional de Evaluaciones para la Educación Superior (Ceneval).

Crecimiento de la población juvenil

La población juvenil mantuvo una tasa de crecimiento alta, hoy representan el 18.7 por ciento de los 112 millones de habitantes del país. Son la quinta parte de la población con 202 millones de jóvenes de 15 a 24 años. De la misma manera en que se ha incrementado el número de jóvenes, también han crecido las demandas para que este segmento satisfaga sus necesidades y aspiraciones de acceso a la educación, a una fuente de trabajo formal y seguridad social.

La inversión del Estado en el financiamiento a la educación media y superior debe ser mayor frente a los escenarios que hoy en día vive la juventud mexicana: pocas oportunidades para encontrar una fuente laboral formal, puestos de trabajo mal remunerados, alternativas laborables en el subempleo o la informalidad, deserción en escuelas y migración.

<http://impreso.milenio.com/node/9005239>

(La agenda de la alternancia/Alberto Amador Leal)

La interpelación de Sicilia

Todo indica que la interpelación de Javier Sicilia al Estado, partidos y sociedad no se ha entendido ni tendrá una respuesta inteligente y a la altura del sentido moral y la profundidad que plantea el grupo de mexicanos que encabeza el poeta.

Es dramático que así sea, no por la obstinación de la clase política en su lógica –¿podría haber otra?– del poder por el poder, sino por las consecuencias que la ausencia de visión y sensibilidad tendrán en el futuro inmediato de la Nación. El movimiento por la paz con justicia y dignidad empieza a ser no sólo criticado sino condenado por tirios y troyanos.

Desde un principio el poeta fijo los vínculos entre su dolor personal y los afanes del movimiento: “Lo que hoy quiero decirles desde esas vidas mutiladas, desde ese dolor que carece de nombre porque es fruto de lo que no pertenece a la naturaleza –la muerte de un hijo es siempre antinatural y por ello carece de nombre: entonces no se es huérfano ni viudo, se es simple y dolorosamente nada– desde esas vidas mutiladas, repito, desde ese sufrimiento, desde la indignación que esas muertes han provocado es simplemente que estamos hasta la madre”. Tal indignación que hoy compartimos miles, tomó forma y se ha articulado en torno de la atención y reivindicación de las víctimas de los daños colaterales que entrañan la pérdida de más de 40 mil vidas humanas; la exigencia de terminación de la guerra; y la búsqueda de un nuevo pacto social, a partir de un conjunto de reformas mínimas.

El primer tema es perfectamente atendible, pero requiere de determinación, honestidad y eficacia de las autoridades para investigar y hacer justicia.

La Ley de Víctimas ha sido ya instituida por ejemplo en Chihuahua en donde se crea además un fondo para la atención de los niños desamparados por la violencia. ¿No es posible hacerlo a la brevedad en el ámbito nacional? De la estrategia de seguridad hasta las mentes más lucidas del gobierno y del PAN demandan un cambio de rumbo, no se diga en el mundo empresarial y académico y en las propias instituciones militares y de procuración y administración de justicia. ¿Por qué no atender, por ejemplo, las resoluciones de la Corte Interamericana de Derechos Humanos y de la propia SCJN. Ahora podría incurrirse en un error mayor: el del uso de la fuerza del estado para fines sucesorios.

En lo político es natural que por la dimensión de la crisis este planteamiento se relacione con las presidenciales del 2012 respecto de las que Sicilia ha dicho que podrían ser las de la ignominia: “Gane quien gane, en estas condiciones, ganara con una franja muy pobre del electorado y sólo llegará al poder para administrar el dolor, la violencia y la desgracia”.

En tanto, el priísmo se da, insensatamente, por ganador; el PAN ha entrado en pánico y empieza a dividirse y cometer gravísimos errores; y la izquierda empieza a naufragar entre discrepancias de sus múltiples corrientes. Todos los Partidos, como el gobierno, buscan dar la vuelta a las cuestiones de fondo enarboladas por el movimiento.

<http://impreso.milenio.com/node/9005217>

Síntesis

(Posdata/Alfonso González Téllez)

Fin de semana panista

El sábado pasado, la caballada panista de Puebla, seguidores del actual secretario de hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, -a favor y en contra-, se reunió en un mitin proselitista a todas luces que logró aglutinar a por lo menos 3 mil personas, incluido el gobernador del estado, **Rafael Moreno Valle Rosas** y su esposa, la Señora **Marta Erika Alonso de Moreno Valle**.

Fue un fin de semana completamente panista. De política azul.

Y es que en el Centro Expositor de los Fuertes de Loreto se cocinó todo para que el gallo oficial del mandatario poblano y el presidente de la República, **Felipe Calderón Hinojosa**, estuviera cobijado por panistas de distintos puntos de la entidad, quienes tratarán de impulsarlo para poder obtener la candidatura presidencial de su partido y así competir en el 2012.

Cordero y sus huestes están convencidos de que en su figura está el candidato idóneo para poder mantener al PAN en Los pinos y derrotar al llamado "Golden Boy" Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, quien se perfila como el abanderado favorito del PRI.

Hay que decir que Peña Nieto es el candidato puntero en las preferencias, de todos los aspirantes presidenciables y de todos los partidos, tanto del PAN, del PRI, del PRD, del PT, del Verde y de Convergencia.

Para el gobernador Rafael Moreno Valle, Cordero es quien podría dar la lucha electoral en un escenario, según él, parecido al suyo en el 2010. En ese entonces hay que recordar que el gobernador poblano tenía todos los pronósticos en contra y al final salió victorioso.

Es por ello que ahora le apuesta todo a Cordero por el PAN, y a **Marcelo Ebrard Casaubón** por el PRD.

Sin embargo, en el evento de Cordero se dieron acciones que llamaron mucho la atención y que, además, dejaron mucho que desear.

Estas fueron algunas:

1. El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, fue opacado "involuntariamente" por el gobernador Rafael Moreno Valle, quien parecía estar otra vez en campaña política. Y es que, sin duda, el gobernador trae todo el arrastre y apoyo de la cargada panista.
2. Con la camisa remangada, deteniéndose a saludar de beso y de mano a panistas del interior del estado que llenaron un salón del centro expositor, el mandatario fue el centro de atención de la militancia azul.
3. Cordero hizo su luchita pero detuvo el paso por el pasillo central para esperar a Moreno Valle, entre tanto algunos presentes se tomaron la foto con el funcionario federal.
4. Y aunque la cargada azul está de lado de Ernesto Cordero, algunos funcionarios de primer nivel están convencidos y agradecidos de que **Josefina Vázquez Mota**, dicen, ganará la contienda interna.
5. Un connotado panista comentó previo a su ingreso al evento partidista, "Vengo por obligación, más no por convicción". Esto debido a que, dice, observan al secretario de Hacienda como un político sin luz propia.
6. Se informó que la coordinación de la campaña de Cordero en Puebla recaerá en el secretario de competitividad, **Pablo Rodríguez Regordosa**, y el líder de la bancada panista en el Congreso local, **Mario Riestra Piña**. Ambos estuvieron atentos a cualquier detalle del evento.
7. Tres panistas se pasearon por todos los eventos de su partido el fin de semana, y la Reunión Estatal de Estructuras Municipales, organizada en Metepec, Atlixco, no fue la excepción.
8. La diputada federal **Augusta Díaz de Rivera**, el secretario de competitividad, Pablo Rodríguez, y el delegado federal de la STPS, **Rafael Micalco Méndez**, están metidos de lleno en la actividad político-electoral del PAN poblano debido a que están interesados en una diputación federal, o senaduría en 2012, según comentarios tras bambalinas y según sea el caso.
9. La presidenta municipal de San Pedro Cholula, **Dolores Parra**, acarreó al grupo de panistas que le fue encargado para el evento de Ernesto Cordero en vehículos para discapacitados. Al fin y al cabo, dijo, en Puebla manda el PAN.
10. El diputado **Jesús Zaldivar Benavides** se convirtió en el animador de Cordero, toda vez que organizó las porras y las vivas a favor del secretario-precandidato a la presidencia.
11. Trascendió que el primer invitado a las instalaciones de "Conciencia en Movimiento", a cargo de **Ana Teresa Aranda**, para hablar sobre temas nacionales, será el titular del Consejo Nacional de Población, quien ha confirmado su asistencia el próximo jueves a las 20:00 horas.
12. Por cierto, Ana Tere fue apapachada por la secretaria general del PAN, **Cecilia Romero**, en el corte del listón inaugural.
13. Hasta que por fin el líder estatal del PRI, **Juan Carlos Lastiri Quirós**, se portó como un político de oposición, claro, obligado por el CEN del tricolor, pues ayer anunció que interpondrán una denuncia en contra de Ernesto Cordero por un acto anticipado de campaña. Y ya de pasó exigió al gobernador no inmiscuirse en acciones de este tipo.

<http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Fin-de-semana-panista&id=1333>

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado)

Infringir leyes y reglamentos, con aval de PRI y PRD, daña al panismo

¿Para qué sirven las leyes y reglamentos? Se podría preguntar el ciudadano que observa el incumplimiento de las normas por parte de las autoridades municipales y estatales. La interrogante surge por sucedidos en los últimos seis meses que han conducido al ejecutivo del Estado, Rafael Moreno Valle, a expresar: "se equivocaron de gobernador", afirmación que debe aplicarse a quienes votaron por él, pues quienes no lo hicieron están libres de culpa.

Posiblemente la molestia del ejecutivo estatal se encuentre en las expresiones de descontento contra actos de su gobierno, entre ellas, la del favorecido poseedor de un extenso predio en la zona Atlixcayotl (hasta ahora Juan Pablo Piña Kurczyn, procurador del ciudadano, no ha demostrado la ilegalidad de la posesión) hasta los cinco mil afectados de la colonia 20 de noviembre que perderán sus inmuebles para dar paso a un entronque vehicular a Chiautempan, pasando por la toma de conciencia contra la construcción ilegal del Viaducto Zaragoza, o contra las amenazas a los derechos humanos de los periodistas que serán incoados selectivamente por Sergio Ramírez Rangel, director de comunicación social del gobierno del Estado, cuando éste considere que se ofende o tergiversar informaciones de funcionarios estatales.

Un vistazo somero a la historia de Puebla comprueba que la rebeldía contra actos autoritarios es de larga data. Por ahora solo dejamos constancia de un hecho sucedido ayer que intranquiliza las buenas conciencias que hacen construcciones que no cumplen con la normatividad. Un notable grupo de académicos, en conferencia de prensa entregó copia de una epístola dirigida respetuosamente al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que en su parte medular afirma: "Creemos que la actitud de todo gobernante debe ser el apego a las normas y legislación existente, la disposición al diálogo de forma democrática, el sustento de sus propuestas de cara a la sociedad y la búsqueda de consenso ciudadano".

Antes, el grupo académico afirmó: "no buscamos la confrontación ni mucho menos obstruir el desarrollo de Puebla, cuestionamos la idea de desarrollo cuando ésta se traduce en actos de gobierno que dispone de recursos públicos para invertir en la introducción de vialidades hacia la zona monumental y no en mejorar la calidad de vida ciudadana".

Es de hacer notar que los académicos, acompañados de trabajadores sindicales del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) han puesto el dedo en la llaga de un acto arbitrario, la construcción del Viaducto Zaragoza que no cuenta con el permiso por escrito del INAH ni de las autoridades municipales sobre la afectación de una parte de la zona monumental de Puebla que se inicia en la pequeña calle general Miguel Auza Arrenechea. Desde luego el proyecto gubernamental tiene denodados defensores, entre ellos, la regidora Ana María Verónica Mastretta Guzmán, presidenta de la comisión de ecología y medio ambiente del municipio de Puebla.

Por cierto, en la conferencia de prensa mencionada hubo referencias al Código Reglamentario del municipio poblan que en su artículo 1190, dice: "Para la realización de cualquier tipo de obra de conservación, restauración, construcción, adecuación, excavación, cimentación, demolición, o colocación de anuncios en los inmuebles y área urbana de la zona, se requerirá de la autorización y licencia correspondiente, emitida por la dirección de gestión, independientemente de las que corresponda al INAH otorgar.

Respecto a las modificaciones al medio urbano de la zona de monumentos, en 2008, el Ayuntamiento que presidía el doctor Enrique Doger previó lo siguiente: Artículo 1199, "promover la conservación de la traza original, dotar de equipamiento e infraestructura necesarios para lograr la recuperación e imagen urbana de la zona de monumentos y agrega: "... se privilegiara al peatón sobre los vehículos, buscando dar mayores facilidades a los primeros".

Hacer hincapié en normatividad no cumplida conduciría llenar varias páginas, sin embargo no es la carencia de leyes o reglamentos la que ha conducido al creciente descontento que se abona con la actitud cómplice de los dirigentes de los partidos Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática y de Acción Nacional que justifican la transgresión de la norma.

<http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4795/%3Cbr%3EInfringir-leyes-y-reglamentos-con-aval-de>

(Carlos Meza Viveros)

Valle Fantástico un litigio transexenal IV

Como lo he comentado en las entregas previas, dudo que exista alguien que no comparta la decisión de Rafael Moreno Valle de recuperar para todos, los predios que fueron cedidos ilegalmente a la inmobiliaria de Ricardo

Henaine y al Tecnológico de Monterrey, con el objeto de que el Estado pueda cumplir su obligación de desarrollar en ellos, directamente o con el concurso de asociaciones civiles interesadas en la protección ambiental, el Parque Metropolitano previsto en los planes y programas correspondientes, como un área de preservación ecológica necesaria para cuidar el entorno y promover la recreación o esparcimiento de los habitantes de la ciudad de Puebla y su área conurbana. Bueno, nadie a excepción de aquellos ex funcionarios de las administraciones de Piña Olaya, Melquiades Morales y Mario Marín, que de manera convenenciera o irresponsable se prestaron para la formalización de negocios oscuros con éste y otros inmuebles de la Reserva Territorial, en perjuicio de sus verdaderos dueños: los poblanos.

Lamento mucho que cualquier articulista asegure tener en sus manos copia de la demanda elaborada por el Secretario de Asuntos Legales, Juan Pablo Piña, y hasta publique quiénes somos los demandados. ¿Descuido? ¿Exceso de confianza? ¿Torpeza? ¿Irresponsabilidad? Cualquiera de los calificativos con los que cuestiono esta situación valen. Lo cierto es que el abogado del gobierno estatal duerme con el enemigo. En efecto, personal de su "confianza" (me consta) se ha encargado de divulgar el contenido de la demanda que habremos de contestar oportunamente, después de que se declare fracasada la conciliación por el juez natural.

Evidentemente que solo unos cuantos ex funcionarios demandados mantendremos esta postura digna, leal y congruente, si es que no convencen al resto y me dejan solo, como ya sucedió con Eduardo Macip, quien se puso flojito, flojito y cooperó. Allá él y su mala conciencia, diría Carlos Fuentes.

¿Qué podemos esperar quienes hemos mostrado rechazo a la serie de incongruencias contenidas en la demanda (la que doy por sentadas aún sin haberla visto) ¿Una cabeza de caballo debajo de las sabanas? ¿Acaso la visita inesperada de un asaltante a nuestras casas? ¿Un provocador a sueldo en un restaurante?

La desesperación en el equipo del abogado del gobierno es total. Me cuentan que derivado de estas entregas, no hace más que culpar a sus "asesores" por no explicarle los verdaderos fundamentos y alcances del fideicomiso suscrito en enero de 1999 ni comentarle sobre la existencia de documentos indispensables para la elaboración de la demanda, que por supuesto "él desconocía, dada su corta estancia por esta levítica Ciudad y por los quehaceres públicos", la cual lo "exculpa" y le permite arremeter contra quienes por lo contrario "debían" estar enterados. Veamos qué es lo que le preocupa.

En primer lugar, el hecho de que una expropiación federal, cuya utilidad pública es la transmisión de los bienes afectados a favor de un Estado como Puebla, para cumplir una causa pública, colectiva, de bienestar social, en una región intermunicipal, NO REQUIERE de la incorporación al dominio público, pues ello implicaría varios actos de incorporación y desincorporación, primero del dominio público federal para poder transmitirla mediante los convenios respectivos, y luego del Estado, que de seguir este criterio, habría recibido los predios expropiados como bienes de dominio privado, los habría incorporado al dominio público estatal y luego los habría tenido que desincorporar, para poder cumplir con los convenios de transferencia, obteniendo a su vez la autorización del Congreso del Estado. ¡Uf! ¡Cuánto trámite innecesario! ¿No cree usted? Estos asertos fueron parte del "torito" de la semana anterior y, por cierto, felicito a los participantes por sus atinadas respuestas. Dicho lo anterior, agregó, es natural que el Joven Abogado del gobierno esté tan preocupado, como me lo cuentan.

Otra más, que en el Programa Subregional de Desarrollo Urbano de los Municipios de Puebla, San Andrés, Cuautlancingo y San Pedro Cholula, de 9 de agosto de 1994, se estableció que la superficie materia del rescate jurídico tendría la denominación de "Parque Metropolitano", con la salvedad de que esa es su VOCACIÓN. Y no que como tal se haya establecido o destinado a "Parque Urbano", jurídicamente hablando, es decir, mediante declaratoria previa del Ejecutivo, pues para ello es menester la realización de diversos estudios técnicos que lo fundamenten y justifiquen, en los términos de la legislación aplicable. Estudios y declaratoria inexistentes, al menos cuando se constituyó el fideicomiso destinado a desarrollar dicho parque con el concurso de la Fundación Alejo Peralta, sin traslado de dominio a su favor, como un área de preservación ecológica y jamás como una fraudulenta feria de atracciones.

Imagínense ustedes que el Parque "La Malinche"; el Parque Nacional Marino "Archipiélago de San Lorenzo", en Baja California; el Parque Nacional "Cumbres de Majalca", en Chihuahua o, sin ir más lejos, la Zona Zapotitlan-Cuicatlán declarada como Área Protegida de la Biosfera, en los estados de Puebla y Oaxaca, por citar algunos parques nacionales o áreas naturales protegidas, tuvieran jurídicamente. Pues lo mismo sucede en la especie: de acuerdo con los abogados de la parte actora, la superficie segregada de la reserva territorial (más de 467 mil metros) fueron "destinados" para un "parque metropolitano" lo han considerado en la demanda como parte de un área natural protegida de jurisdicción estatal, en su modalidad de "Parque Urbano". ¿Y la declaratoria respectiva?. Le concedo razón al joven Piña, en efecto esta inadvertencia sí es para preocuparlo.

El artífice de la estrategia y la demanda resultante, se equivoca rotundamente al plantear que el Estado no podía fideicomitir el área con el objeto de permitir la aportación de recursos por parte de asociaciones civiles para el desarrollo y preservación del Parque Metropolitano, al considerar dicho Parque (aún no desarrollado) como un área natural protegida de acuerdo con la Ley de Protección al Ambiente anterior, ya que en realidad nunca se

estableció como tal mediante declaratoria expedida por el Ejecutivo y publicada en el P.O.E., elaborada con la participación de los gobiernos municipales y previa realización de los estudios que sirvieran para el efecto, todo ello conforme a los artículos 46, 52, 53, 54 y 55 de dicha Ley.

En tal sentido, "confunden" la denominación de Parque Metropolitano / Área de Preservación Ecológica, establecida como vocación y uso del suelo para efectos de desarrollo urbano, con la de Parque Urbano / Área Natural Protegida de Jurisdicción Local, establecida como destino para efectos de protección ambiental. Y además, le dan en automático el carácter de bien de dominio público por uso o destino, siendo que la Ley General de Bienes del Estado no contempla expresamente este tipo bienes dentro de los bienes de dominio público destinados a un servicio público ni dentro de los de uso común, por lo que cabe reiterar que para el caso se requería una declaratoria de incorporación (que nunca hubo), un acuerdo de destino o una declaratoria de área natural protegida que le impusiera dicha modalidad y que tampoco existió, ya que no obran en los archivos de gobierno ni en el Periódico Oficial tales determinaciones.

Sobre la solución al problema, opino que la opción de proseguir el juicio hasta obtener sentencia ejecutoria, se ha empantanado y que los poblanos nos quedaremos esperando innecesariamente mucho más de los dos años que promete Piña hijo, para disfrutar de un "Parque Metropolitano" como área natural de recreación y esparcimiento. No obstante y toda vez que comparto el deseo del Gobernador de poder recuperar definitivamente y cuanto antes, el área para los poblanos, debo decirle al joven abogado que, reestudiando el caso y sin conocer el texto íntegro de la demanda, hurgando las leyes que regían el acto y otros documentos públicos de suma importancia, existe una solución técnica jurídica que pudiera sacar al buey de la barranca.

Si se lo permiten su soberbia y sus aires de Carnelutti, Guasp, Chioyenda, Bobbio o siendo humilde, de Atienza, que en ocasiones asume, podría comentar con algún colaborador suyo la posibilidad que pudiera servirle como luz en el camino, sin necesidad de llevarme medalla alguna, todas serían para Juan Pablo. En ese sentido y a diferencia suya, estoy dispuesto, como caballero, a sostener mi palabra y darle mi humilde opinión, con toda libertad para ser cuestionado por su equipo, dando por sentado que de seguir ahora sí mi consejo y llegar a solucionar con ello el entuerto, no repararé en que todo el merito jurídico será suyo (el político corresponde el Gobernador, por supuesto).

Mi interés es que el Gobernador cumpla las palabras que arrancaron miles de aplausos entre los poblanos que asistimos a su toma de protesta y que por el bien de todos, ni él ni el Secretario General de Gobierno (que a guisa de comentario, debe ser un Secretario de seis años dado su talento y sensibilidad políticas), sigan siendo víctimas de medias verdades ni de un engaño más. Para finalizar viene a pelo una frase sacada del libro "La Rebelión de Atlas" de Alissa Sinovievna mejor conocida como Ayn Rand: "...Cuando advierta que para producir necesita obtener autorización de quienes no producen nada; cuando compruebe que el dinero fluye hacia quienes trafican no bienes, sino favores; cuando perciba que muchos se hacen ricos por el soborno y por influencias más que por el trabajo, y que las leyes no lo protegen contra ellos sino, por el contrario, son ellos los que están protegidos contra usted; cuando repare que la corrupción es recompensada y la honradez se convierte en un autosacrificio, entonces podrá afirmar sin temor a equivocarse, que su sociedad está condenada".

<http://periodicosintesis.com.mx//columnas/276/Carlos--Opinion/4796/Valle-Fantastico-un-litigio-transexenal>

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

Amañada y llena de vicios, la licitación del alumbrado en Puebla

El ayuntamiento de Puebla dará a conocer dentro de 10 días qué empresa ganó la licitación pública CMA-SMASP-LP-143/2011 y por ende se hará cargo del alumbrado público de la capital. Existen elementos para suponer que este concurso público está diseñado a favor de la empresa francesa Citelum. Lo grave de este proceso no es solamente qué compañía se adjudique el contrato, sino que esta planteado con una serie de indefiniciones técnicas, financieras y sociales que al final acabarán provocando una larga lista de abusos y un daño patrimonial a las finanzas municipales en beneficio de la firma privada que acabe controlando dicho servicio público.

Se dice que la licitación está diseñada de tal manera para que solamente Citelum o una empresa filial pueda responder a los requerimientos técnicos exigidos. Lo cuál vuelve a plantear una pregunta clave:

¿Qué intereses están atrás de esa empresa francesa para que el edil Eduardo Rivera primero le haya otorgado un contrato de prestación de servicios –por un monto de 7 millones de pesos y que vence este mes– y ahora, busque se haga cargo del alumbrado hasta el año 2014, sin importar los abusos que cometió en el trienio del panista Luis Paredes?

Ahora, lo grave no es si gana o no Citelum, sino la forma en que está planteada la licitación no se garantiza que

la mayor parte de las luminaras del municipio estén siempre funcionando, que la empresa que se haga cargo del servicio aporte materiales de calidad y ofrezca lámparas de larga duración; y sobre todo, no se podrá controlar los costos que la Comuna le tendrá que acabar pagando a la compañía que gane el concurso.

Por esa razón el viernes pasado Eligio Cortes Flores quien es un reconocido consultor especialista en administración de sistemas de alumbrado, que tiene publicados dos libros sobre este tema y ha prestado servicios en la materia en más de 300 municipios del país, interpuso una queja ante la Contraloría Municipal y el Comité de Adjudicaciones del ayuntamiento para exigir que se invalide la licitación CMA-SMASP-LP-143/2011, que fue emitida a nivel nacional el pasado 28 de julio.

Cortes Flores en 2006 jugó un papel fundamental para echar abajo los contratos de Citelum que tenía con el ayuntamiento. Sin ser parte del grupo político del entonces alcalde Enrique Doger prestó su asesoría y descubrió una serie de vicios de la compañía Mexicana de Mantenimiento en Alumbrado, que es filial de la empresa gala, y que ahora curiosamente algunas de esas anomalías se repetirán con la licitación en cuestión.

Por ejemplo: hace siete años Eligio Cortes descubrió que Citelum mensualmente cobraba más de 500 mil pesos por el concepto de suministros y reparaciones que no estaban contenidas en el contrato que tenía con la Comuna. Con la actual licitación pasaría lo mismo.

De acuerdo con el cálculo de este experto, el ayuntamiento tendría que pagar entre 100 y 500 mil pesos al mes por trabajos extras, como son postes accidentados, brazos oxidados, cableados y foto controles hurtados, además de adornos navideños y de otras festividades, entre otros rubros, que no se mencionan en la licitación, lo cual lleva a que éstos trabajos como no son incluidos en un catálogo de conceptos, la empresa que se haga cargo del alumbrado, puede darse el lujo de hacerlos argumentando que usó materiales nuevo, cuando en realidad pueden ser reciclados o usados.

En la licitación se establece que la empresa que gane el contrato debe tener una tasa de averías máxima de 5 por ciento del total de luminarias del municipio, que son unas 81 mil en total. Luego de obtener el convenio, debe dar mantenimiento a 40 por ciento de las lámparas en los primeros 12 meses, a otro 40 por ciento en un periodo similar y 20 por ciento en cinco meses restantes. Además, tendría la obligación de colocar 12 mil luminarias de tecnología de inducción magnética.

Sobre estas exigencias, el especialista hizo cuestionamientos específicos y contundentes:

1. No se plantea ningún sistema para garantizar que nunca existan más de 4 mil luminarias apagadas en el municipio. Aunque las autoridades dicen que habrá un sistema de red que notificará el comportamiento de cada lámpara, la realidad es que ese circuito no existe y tardaría más de dos años en instalarse.

¿Qué pasaría si hay 5 mil o más luminarias descompuestas? La empresa podría solamente reparar el excedente de lámparas del porcentaje que debe cumplir y dejar las otras sin atender, ya que tiene un margen de 4 mil luces sin funcionar.

Al final podría haber en la ciudad hasta 10 mil luminarias apagadas, y nadie podría cuestionar a la empresa por ese hecho.

2. No se presenta en las bases de la licitación los catálogos específicos de productos que se deben emplear ni los que deben ingresar al almacén del ayuntamiento. Es decir, no se dice si los materiales deben ser de fabricación mexicana, europea o chinos, los cuales son de pésima calidad. Por tanto, se pueden usar artefactos que aparentemente funcionan bien, pero a largo plazo no servirán. Por ejemplo:

Hay focos que nuevos dan una cantidad de 25 luxes y pueden iluminar una extensión que va de los 34 a los 40 metros. Cuando no son de calidad, a los cuatro años de empleo su capacidad se reduce a cuatro luxes y únicamente iluminan una superficie de seis metros.

Al no establecerse en las condiciones qué materiales debe entrar al almacén, ni la calidad de los productos, ni la potencia de las luminarias, ni las cantidades, se presta para que la empresa pueda usar materiales de mala calidad o que estén usados o reciclados. Incluso hasta robados de otros sistemas de alumbrado.

3. De acuerdo con el cálculo que hizo Eligio Cortes, al final la empresa acabará dando mantenimiento –que no son reparaciones– a las 81 mil luminarias del municipio a un costo de 0.65 pesos más IVA, a lo largo del periodo que dura el contrato, cuando el ayuntamiento se podría ahorrar mucho dinero exigiendo solamente pagar los trabajos de reparación de las lámparas que se apaguen. Aparte de ello, no se establece si el mantenimiento incluye cambiar carcasas, balastos, focos, foto celdas y postes, o solamente hacer una revisión de cada instalación.

4. En el caso de las 12 mil luminarias de inducción magnética no se indica la marca de éstas, el origen de fabricación, la potencia de cada una de ellas de acuerdo a la calle donde se vaya a instalar, ni la ubicación donde se pretenden poner.

Y como lo anteriores señalamientos, hay otros más que deja abiertos la licitación en cuestión.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/08/puebla/cuitlatlan.php>

(Editorial)

Negligencia recurrente en la carretera a Eloxochitlán

Este fin de semana ocurrió un nuevo derrumbe en Eloxochitlán, que dejó incomunicadas a más de 6 mil familias de ese municipio de la Sierra Negra, así como a todo el municipio de Tlacotepec de Porfirio Díaz. Según pobladores y autoridades, hasta ayer el gobierno del estado aún no enviaba apoyo para atender los deslaves.

Nadie puede afirmar ahora que ignora la causa de los derrumbes y deslaves que ocurren constantemente en la principal vía de comunicación de Eloxochitlán. La causa es precisamente que la carretera fue mal construida, pero no sólo por errores de trazo sino también porque hay ahí una falla geológica profunda.

Las autoridades se habían venido limitado simplemente a arreglar la carpeta asfáltica y a limpiar de escombros la carretera cuando ocurren los derrumbes, pero no se ha hallado ni dado hasta este momento una solución definitiva a un problema que puede cobrar nuevamente vidas, como ocurrió ya en el pasado reciente.

Lo que es deplorable en el derrumbe que nos ocupa es que ahora ni siquiera hay interés de las instancias obligadas, por resolver el problema de incomunicación reportado por las autoridades de los municipios afectados, lo que no deja lugar a dudas sobre la negligencia con la que se está conduciendo la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT).

Resulta imperante que de inmediato la SCT se aboque a prestar la ayuda que le están demandado en los municipios afectados en la Sierra Negra, pero sobre todo, urge que haya un proyecto que ofrezca una solución definitiva a este problema, porque es evidente que el deterioro en la zona progresará y es preciso evitar nuevos accidentes.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/08/puebla/editorial.php>

LA OPINION DIARIO DE LA MAÑANA

(Primera columna/Oscar López)

- **Satisfecho Cordero**
- **Lozano también estuvo en Puebla**
- **Orden en el Centro Histórico**

El evento que los panistas le organizaron a Ernesto Cordero el fin de semana en el Centro Expositor dejó más que satisfecho al Secretario de Hacienda, quien ante un poco más de 3 mil militantes dijo que el PRI no puede estar tan seguro de ganar en el 2012, pues el PAN sigue siendo una opción vigente para los mexicanos.

El Secretario de Hacienda recibió el respaldo de los panistas de Puebla, encabezados por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, su esposa Martha Erika Alonso y algunos miembros de su gabinete.

Con ello se acallan los rumores de algunos que tenían sus reservas sobre si el gobernador realmente apoyaría, como panista, al candidato del Presidente Felipe Calderón o bien, se inclinaría por quien la maestra Elba Esther Gordillo decidiera respaldar para el 2012.

Previo a este encuentro, Cordero estuvo en Metepec, donde desde el sábado se reunieron las estructuras municipales y ante quienes también les presentó su interés de convertirse en el candidato del PAN a la Presidencia de la República.

Por cierto, en ese mismo lugar, pero el domingo, Javier Lozano Alarcón vino a promover su candidatura al Senado ante los mismos panistas, recordando que él declinó sus aspiraciones a favor de Ernesto Cordero. Pero que a nadie se le olvide que el propio Secretario del Trabajo dijo que se retiraba de la contienda interna luego de conocer los tristes resultados de una medición sobre la intención de voto hacia su persona.

Como él mismo lo había adelantado, Eduardo Rivera, presidente municipal de Puebla, no estuvo en este encuentro con el Secretario de Hacienda, como tampoco algunos otros panistas de larga trayectoria en el blanquiazul, pues se dice están con Josefina Vázquez Mota como el propio edil, el diputado Juan Carlos Espina y otros más que de plano han preferido no manifestarse a favor de alguien, por el momento.

Quien también se subió al camión de Cordero fue Ana Teresa Aranda que abiertamente se pronunció a favor del Secretario de Hacienda y de paso inauguró su movimiento "conciencia", con el que pretende promoverse para obtener la candidatura del PAN al senado de la República.

Por otro lado, el edil decidió poner orden en el Centro Histórico este fin de semana cuando ordenó desplegar un operativo en todo el primer cuadro de la ciudad para evitar la instalación de ambulantes, quienes se habían apostado para la venta de productos de temporada por el regreso a clases.

Pero donde de plano todavía no los meten en cintura es en Analco, pues este domingo de plano los vendedores de mascotas, principalmente perros, ya invadieron el camellón que va de la 12 a la 14 norte y que ya había sido despejado de vendedores desde hace varios domingos. Ojalá y el gusto no les dure mucho tiempo pues como dijera el dicho "todos coludos o todos rabones".

CONFETI...Hoy la presidenta del Sistema DIF estatal inaugura la Estancia de Día para las personas de la Tercera Edad en San Pedro Cholula...forma parte de las múltiples actividades que con motivo del mes del Adulto Mayor, se han coordinado desde este organismo por la incansable Martha Erika Alonso de Moreno Valle.

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3690



(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)

iViva Capitán México!

Hace días que anda circulando por las redes sociales un **personaje bastante pintoresco. Se trata de "Capitán México"**... Una **parodia del "Capitán América"** que se está estrenando en las pantallas cinematográficas. Mientras el segundo es paladín de los "valores" gringos, el primero **representa a los mexicanos tales y como somos**. Por lo menos tal y como nos ven.

Ambos súper héroes portan, con orgullo, en su uniforme, los colores de la nación que representan. Igual que Superman vestía de azul y rojo y la mujer maravilla tenía calzones de estrellitas, el famoso **Capitán México tiene una vestimenta verde, con la bandera de nuestra nación** en el pecho. Claro está, el personaje es regordete y bigotón, tal y como corresponde al mexicano típico.

Hace unos meses, **cuando se presentó en Londres el primer auto mexicano**, un programa cómico aprovechó la oportunidad para hacer **mofa de cómo somos los habitantes de nuestro gran país**.

Entonces, **mucha gente se molestó, se ofendió y se sintió insultada**. Incluso nuestro maravilloso e ignorante embajador ante el Reino Unido levantó una queja formal ante las autoridades británicas.

Algo similar está sucediendo con el famoso Capitán México. Han surgido comentarios de gente inculta que siente vulnerada su idiosincrasia y su patriotismo porque el señor aquel es gordo y bigotón. **Otro gallo nos cantarí si, en vez de un gringo, fuera Derbez u Ortiz de Pinedo** quien personificara al personaje de marra.

Recuerdo que, **hace ya muchos años, arrestaron a un pobre mexicano** (indígena para mayores señas) que, en un desfile de su pueblo **osó ponerse la bandera nacional como capa**. A fin de cuentas el juez (la mayoría de ellos es bastante culta e inteligente) lo liberó. Incluso comentó, recuerdo bien el fallo, que **"qué mejor lugar para el lábaro patrio que la espalda de un mexicano"**.

Pero regresemos al Capitán México. La verdad no entiendo, no capto, **no asimilo que aún haya dizque mexicanos que se ofusquen porque a alguien (extranjero) se le ocurre una broma** acerca de nosotros.

Eso sí, nosotros nos podemos mofar de los españoles (pululan los chistes de gallegos) de los chinos o de los alemanes, pero ay de quien se atreva a tocar con el pétalo de una rosa a nuestra **gente. Ese sí es pecado**.

Creo que el nuestro es el único país en el mundo que tiene una "Ley de la bandera y el escudo". Los demás miembros de la comunidad internacional tienen su bandera, su himno, su escudo y ya. Los ven y escuchan con respeto en ceremonias oficiales y se emocionan cuando eso sucede durante los juegos olímpicos, pero no hacen mayor alharaca. Es más, **en Francia sólo por dar un ejemplo, existe un movimiento** (muy fuerte por cierto) que **pide cambiar la letra de la "Marsellesa", porque la considera muy bélica y violenta**.

No quiero, de ninguna manera, ser considerado antipatriótico y mal mexicano. Al contrario, creo tener muy adentrado mi sentimiento nacionalista y, por eso, creo poder **darme el lujo de reír de cómo nos ven y nos juzgan en el exterior**. Igual me carcajeo con muchas series hechas por los gringos en que se mofan de ellos mismos que al ver programas mexicanos que hacen lo propio.

Creo que ya hemos superado, o debíamos haberlo hecho, aquel **tiempo en que Gobernación multaba al Loco Valdés por hablar de "bomberito" Juárez y de su esposa "manguerita"**. En la última campaña presidencial, Televisa hizo gala de buen humor con programas especiales que parodiaban a los diversos candidatos. **¿Habrá línea en esta ocasión para "respetar la investidura" de quienes busquen el voto popular?**

Mientras, que iViva Capitán México!

<http://www.poblenerias.com/columnas/bernardo-stril/42794-iviva-capitan-mexico-.html>

Puntual

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)

El corderismo de Moreno Valle

Hace seis años, por estas fechas, el entonces diputado local Rafael Moreno Valle mantenía sus aspiraciones a ser senador priista, compromiso que un año antes había hecho con el gobernador Mario Marín, cuando desistió de sus aspiraciones para llegar a Casa Puebla y exigir una consulta la base y aceptó la unidad.

Para entonces el mandatario empezaba a fraguar su plan para mandar al exgobernador Melquiades Morales por esa posición y por supuesto cumplirle a su amigo entrañable Mario Montero, con ir segundo a la Cámara Alta que le había prometido desde que buscó el Ejecutivo.

Se presentaron circunstancias, en febrero del 2006 detonó el escándalo de Lidia Cacho, y Marín no cambió su proyecto de nominaciones con lo que obligó a Moreno Valle a emigrar, primero como candidato ciudadano –Ángel Alonso Díaz Caneja que había ganado una asamblea para ser el candidato uno de la fórmula panista por Puebla aceptó la propuesta del candidato Felipe Calderón para ir por la lista de su partido representando a Hidalgo y dejó el espacio para que el hoy gobernador poblano fue nominado- ganar la elección federal y después inscribirse y militar formalmente en Acción Nacional después de pasar por el largo proceso y los exámenes a los que son sometidos en ese partido.

El compromiso del actual gobernador poblano es claro –lo refrendó públicamente el día de su toma de posesión- con su partido y que forma parte del equipo del presidente Felipe Calderón por lo que sus simpatías además de ser personales a favor de Ernesto Cordero por su inteligencia y su perfil generacional, son institucionales y no escamotea que lo considera el mejor panista para buscar la presidencia de la República.

Fue precisamente el secretario de Hacienda quien a principios del año se mostró cauto para expresar sus aspiraciones personales y es que esperó hasta recibir las señales claras de Los Pinos que tenía las simpatías del principal inquilino pero que por las reglas internas del panismo tendrá que competir con otros aspirantes que hoy en las encuestas pueden ser más atractivos a población abierta pero también tienen más negativos que Cordero y es ahí donde éste buscará ganar el proceso interno de febrero próximo cuando militantes y adherentes elijan a su abanderado.

Por lo pronto, la visita de fin de semana del secretario de Hacienda deja mensajes claros –que no gustan a panistas que solo simulan, como Ana Teresa Aranda que aunque firmó su respaldo al secretario en corto está negociando con Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota, todo solo para que no le cambien a sus amigos y amigas en puestos federales que a ella le reeditúan ganancias- para los panistas, el principal es que es el candidato del gobernador para que nadie se equivoque.

Por lo pronto, Cordero y Moreno Valle insistieron el fin de semana que Acción Nacional conservará la presidencia de la República en el 2012; que el PAN no ha perdido la presidencia cuando la campaña aún no ha iniciado; el panismo poblano debe redoblar su esfuerzo para difundir los logros de 11 años de gobiernos azules; y que Acción Nacional está acostumbrado a remontar.

El secretario de Hacienda ofreció no dar la espalda a la violencia y reducir el crimen organizado; amén de que no renunciará a la dependencia para buscar la candidatura panista; y él irá al Congreso a defender el presupuesto federal del próximo año, aunque a los priistas eso les provoque urticaria.

El factor Elba Esther Gordillo y alianzas de su partido, con el PRI, el PAN o con un candidato propio a la presidencia de la República, no cambiará la posición de Moreno Valle que va en el 2012 con todo con Acción Nacional y Ernesto Cordero es su candidato para suceder a Calderón. Panistas poblanos, no se equivoquen.

<http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/>

(Angelopolitanas)

La semana pasada fue determinante para concretar la decisión -que se formalizó con un operativo de Seguridad Pública municipal la madrugada de ayer domingo- de no permitir más la instalación de comerciantes informales en las calles del Centro Histórico.

La autoridad acabó con el periodo de tolerancia por la actitud de por lo menos seis grupos de ambulantes que decidieron ir poco a poco colocando a sus agremiados en las calles más importantes para la venta de sus productos y ganar espacios hasta pensar que sería imposible que policías e inspectores pudieran retirarlos. Por eso ayer, se puso un alto.

Era un ejercicio de presión y fuerza que el ayuntamiento de Eduardo Rivera no estuvo dispuesto a permitir y por ello nadie podrá regresar a vender a las calles. Se planteó ya que habrá mesa de negociaciones para buscar no dañar a los más pobres -que no son los dirigentes que hablan a su nombre- pero no será comerciando en el Centro porque esa es una demanda de la sociedad y un compromiso del alcalde.

@

Alejandro Armenta Mier sostuvo en días pasados una reunión con Javier López Zavala, quien lo invitó a respaldar sus aspiraciones para jugar por el Senado de la República; el expresidente del PRI le dio un cortés: “no, gracias”, porque aspira a la misma posición y sin romper su añeja relación, son compadres, le adelantó que está

formando un grupo ciudadano, Unidos por Puebla, para continuar su carrera política.

Armenta esta seguro que contendrá en las elecciones del próximo año, ya sea por el Senado, que es su objetivo principal, o por una diputación federal, aunque no esté en la lista que lleva en su bolsillo el ex gobernador Marín, quien pretende erigirse como el factótum del priismo poblano. No hay rupturas profundas, pero el marinismo como tal empieza a perder su hegemonía. En las nominaciones se verá.

@

El miércoles próximo el gobernador Rafael Moreno Valle y el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, definirán los detalles de la gira que realizarán a la Santa Sede en diciembre próximo. El pastor de los católicos poblanos confió que la visita de los poblanos al Vaticano será para presentar el nacimiento que este año montará el estado, el año pasado fue el Estado de México.

Probablemente será el miércoles 14 de diciembre, ese es día de audiencias papales públicas. "El viaje que realizará el señor gobernador es para presentar el nacimiento que le toca ahora al estado de Puebla, el pesebre como dicen en Italia o como nosotros lo conocemos como nacimiento en la sala de audiencias del Vaticano...".

@

De acuerdo a la redacción de la revista Nexos, "un resumen de lo que se puede leer de las encuestas (entre mayo y agosto) hacia la elección presidencial del 2012. 1. El PRI va en primer lugar. El PRD en segundo lugar. El PAN en tercer lugar.

"2. Enrique Peña Nieto le suma votos a las preferencias por el PRI. Andrés Manuel López Obrador/Marcelo Ebrard le suma votos las preferencias por el PRD. Santiago Creel / Josefina Vásquez Mota le resta votos a las preferencias por el PAN. 3. La elección no está definida antes de las campañas". Mientras no arranques las campañas formalmente, todos son fotografías y por supuesto especulaciones.

@

El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, se reunió ayer en Metepec por primera vez con toda la estructura municipal del panismo poblano y como buen político no descartó que en su momento busque el Senado de la República.

En la reunión, el abogado que forma parte desde el primer día del gabinete de Felipe Calderón presentó a las estructuras municipales panistas, sus compañeros pues, diversas estrategias para obtener el triunfo en las próximas elecciones y planear acciones para lograr la unidad entre los panistas.

Por cierto, en el 2000, esa misma estructura de ayer le ganó las elecciones federales para diputado por el distrito XII, el fenómeno Fox lo arrasó a pesar de su buena campaña, entonces como priista. Lozano, no lo dude, será candidato por Puebla o por la lista de su partido.

<http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/>

EL POPULAR

(Contrastes/Carlos Gómez)

Tiempos complicados para Henaine

El empresario Ricardo Henaine recibió un golpe legal certero por parte de Juan Pablo Piña, en los primeros días de mayo pasado, cuando el Juzgado Tercero de Distrito negó la suspensión definitiva solicitada dentro del amparo promovido por el dueño de Valle Fantástico para recuperar el predio de 18.7 hectáreas. La semana pasada el empresario recibió otro golpe legal contundente.

Resulta que en el juicio de amparo el empresario decidió interponer un recurso de revisión por la decisión del Juzgado Tercero de Distrito de negarle la suspensión definitiva, pero no obtuvo ningún respaldo.

La semana pasada el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa determinó desechar por improcedente el recurso de queja interpuesto por el abogado Rodolfo Jesús Arango Mijangos, apoderado legal de la empresa Inmobiliaria HENA S.A. de C.V., la cual recibió el predio de 18.7 hectáreas.

La queja 37 / 2011 simplemente acorrala al empresario y lo lleva a un escenario muy complicado en este juicio de amparo porque se demostró que el Juzgado Tercero de Distrito tuvo suficientes elementos para negarle la protección de la suspensión definitiva.

Un dato que también deja al descubierto que la estrategia legal del empresario no ha sido todo lo exitosa que quisiera, fue el amparo 1082 / 2011 que interpuso en el mismo Juzgado Tercero de Distrito en contra de las acciones emprendidas por parte del Agente del Ministerio Público adscrito a la Dirección General para la Atención de Delitos Relacionados con Servidores Públicos de la PGJ.

Trascendió que intentó responder al gobierno estatal con una serie de quejas y querellas pero no procedieron y tampoco fructificó su amparo contra el MP porque él mismo la dejó morir, al no ratificar su escrito.

Como sea, todo indica que volverán los tiempos difíciles para el empresario porque sigue en marcha el plan de

Juan Pablo Piña.

** ** *

Al correo de este reportero han llegado varias versiones con respecto al caso de Thalía Martínez Ramírez, ex estudiante de comunicación de la BUAP.

Una vez que se verificó la información con fuentes de la Procuraduría General de Justicia se puede decir que la investigación también se tendrá que dirigir hacia los nexos del probable asesino con personas dedicadas al narcomenudeo en la colonia Resurgimiento.

También existe mucho énfasis en hacer públicas en dos averiguaciones que existen contra la colaboradora del procurador, Víctor Carrancá, y que vive un serio conflicto de intereses en el asesinato de Thalía.

El caso sigue empantanado, pero con altas posibilidades de resolverse.

Todo depende de la capacidad del procurador.

La familia por lo pronto se encuentra en un proceso de resignación muy complicado y con la esperanza de que se haga justicia, aunque persisten las amenazas en su contra.

** ** *

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16021:tiempos-complicados-para-henaine&Itemid=137



(Acta Pública/Claudia Rodríguez)

Indignados

Casi 250 mil indignados tomaron la noche del sábado las principales calles de las zonas urbanas para expresar sus quejas con respecto a la carestía que los atrapa y que se refleja en cada segmento de su vida, desde el lugar para habitar hasta los alimentos que se llevan de forma cada vez más escasa hasta la mesa.

La manifestación callejera en cuestión se inspiró en la española y ya se convierte en la mayor concentración social de la historia en contra de los altos precios que no frenan.

Servicios informativos la misma noche sabatina, reportaban en número casi 300 mil manifestantes que no portaban color o siglas de partidos políticos, lo que demostró que el descontento ya trasciende divisiones políticas.

Se enviaron alertas por las fuerzas policiacas para que en los centros urbanos las personas se abstuvieran de circular en vehículos pues las calles estaban repletas de jóvenes que golpeaban cacerolas y hacían sonar trompetas para advertir al Gobierno su total descontento por la situación económica que atraviesa el país.

Perdón, amable lector, pero como usted ya lo había advertido, esta manifestación de fastidio no se presentó en nuestro México. No hubo movilización masiva de protesta en nuestras ciudades. Esto ocurrió en Israel en donde los de la expresión soltaron consignas tales como: "Si lo queréis, no será una leyenda", "El pueblo contra el Gobierno" y "Las personas por encima de los beneficios". También se leyeron pancartas de "Egipto está aquí" haciendo referencia a las revueltas que culminaron con la estrepitosa caída del presidente egipcio, Hosni Mubarak.

Previo a la histórica movilización de la ciudadanía israelita, el Gobierno de Benjamín Netanyahu prometió acciones para reducir los precios en los artículos de consumo básico, así como en los materiales de construcción, pero la declaracionitis gobiernista no contuvo el descontento social que hoy se agrupa en miles.

¿Cuánto tiempo falta para que en México la unión haga la fuerza?

Aquí nos insultan diciéndonos que todo va de maravilla en el aspecto económico y que con unos pocos pesos nos podemos dar lujos insospechados. También nos dicen que el combate a la violencia requiere de la participación de todos para lo que incluso existe la posibilidad de de entregar nuestras vidas bajo el concepto de "daños colaterales". Y la sociedad se queja pero no se manifiesta. No hay unión y con esa carta los partidos políticos, gobernantes y administradores nos ven tras el cristal.

Acta Divina... "Debemos trabajar unidos, unidos para construir un México más seguro, donde las familias vivan en paz; debemos luchar por un México mas justo en el que sólo distinga a un mexicano de otro el vicio o la virtud como lo anheló el gran Morelos en los Sentimientos de la Nación. Unir esfuerzos todos para consolidar una democracia cada vez más fuerte, cada vez más representativa, cada vez más sensible ante las demandas de la sociedad". Así lo advirtió el presidente Felipe Calderón, tras su discurso por el regreso de los retos mortales de los 14 héroes de la Patria a la Columna de la Independencia.

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110569&articulo=Acta%20Pública>

(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza)

Menudo reto para Cordero

El aún secretario de Hacienda a nivel federal, Ernesto Cordero Arroyo, está en el ojo del huracán. Primero porque el pasado sábado inició de modo simbólico su precampaña a la Presidencia de la República, presentando en esta Ciudad su proyecto "Tú México" en un evento multitudinario, que ya despertó la ira de los partidos de oposición. Y segundo, porque Cordero también dijo que no está en sus planes renunciar aún a la Secretaría de Hacienda, así que en las semanas por venir seguiremos viendo a priistas rasgándose las vestiduras clamando justicia contra estos supuestos actos adelantados de campaña.

El hecho innegable es que Ernesto Cordero no tiene todavía un posicionamiento favorable que le augure buenos resultados en la elección presidencial, así que el aspirante tendrá que pasar los próximos meses literalmente jugando con fuego. Estará placeándose, asistiendo a todas las invitaciones y saturando su agenda como servidor público; pero también estará dando mucha tela de dónde cortar durante sus actividades públicas de fin de semana, ya que no habrá una sola que no sea objetada por el PRI, partido que a pesar de sentir la elección en la bolsa no quiere sorpresas.

Siempre he dicho que es imposible determinar con exactitud en qué tiempo y lugar termina el funcionario público y empieza el aspirante político. Ni por ser sábados, domingos u horarios inhábiles, le perdonan a un funcionario que dé a conocer sus proyectos personales, ya que inmediatamente se sospecha de desvío de recursos o se señala una competencia desigual. Y en parte tienen razón los que acusan esto, ya que los privilegios que da el cargo público son de 24 horas.

Pero con todo y la desconfianza de que un funcionario utilice los recursos a su alcance para proyectarse hacia arriba, es un hecho que en muchos países es perfectamente normal que los servidores públicos hablen abiertamente de sus aspiraciones, y hasta inviten sin problemas a los ciudadanos para que sigan apoyando a su partido. Aquí no lo toleramos porque en nuestra experiencia eso ensucia la elección, pero ¿no se supone que si un funcionario da buenos resultados tendría que seguir creciendo?

El problema es que quienes no asumen responsablemente su papel de ciudadanos, los que no se informan ni juzgan lo que sucede alrededor, terminan comprando al que sale más en la tele y no al mejor aspirante.

Ernesto Cordero no es la figura más conocida del PAN, ni tiene a su favor una cartera de resultados concretos para la gente. Por eso tendrá que trabajar intensamente para darse a conocer y plantear sus proyectos ante la sociedad. El reto será no caer en violaciones a la ley, no darle a los partidos antagónicos motivos para torpedearlo, soportar las críticas que le harán por adelantarse y ser el "candidato del presidente", además de obviamente construir un proyecto atractivo para los ciudadanos, que no sea más de lo mismo y esté perfectamente aterrizado a la realidad de nuestro país. Menuda tarea le espera al aspirante presidencial.

El ingenuo

A propósito del destape de Cordero en Puebla y el notorio apoyo que recibió en el acto sabatino que presidió, el líder estatal del PRI ya dijo que buscará la renuncia inmediata del secretario de Hacienda por actos anticipados de precampaña y uso indebido de recursos públicos. Incluso fue más allá, diciendo que en la integración del presupuesto poblano para el 2012, él no aceptará como parte negociadora a Ernesto Cordero. En pocas palabras, Lastiri ya se engalló.

El problema del priista es que resulta doblemente ingenuo. Lo es porque la movilización política de Cordero en Puebla es una actividad que se planea, ejecuta y autoriza en niveles a los que Lastiri no tiene ningún acceso. O sea que no fue una ocurrencia del secretario venir a hablar de su proyecto, y olvida que en el juego de los partidos, ninguno está exento de requerir eventualmente la cortesía de sus rivales.

Y también es ingenuo al creer que él decide quiénes se sentarán en la mesa del presupuesto 2012. Lastiri debe entender que si lo metieron en las pláticas para la aprobación de la reforma electoral propuesta por Moreno Valle, fue porque el líder nacional del PRI cumplió una formalidad, no porque su presencia y liderazgo realmente fueran decisivos. Caray, hasta Zavala tiene la capacidad de tomar decisiones más relevantes que las de Lastiri, y eso ya es mucho, mucho decir.

Mejor sería que el líder no se la crea; no es tan indispensable ni tan influyente como lo piensa por los lugares que ha pisado en las últimas semanas.

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110541&articulo=Fuerte%20y%20claro>

(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero)

Mercados al borde de la explosión

Las manifestaciones y amenazas de los comerciantes, concretamente de "La Comadre" y de los vendedores de

la Central de Abastos, tienen una explicación.

La intención de presionar al encargado de despachos de la dirección de mercados Ricardo Larrancilla, al responsable de la Central de Abastos, Pedro Ocejo, y al secretario de Gobernación, Pablo Montiel, tiene que ver con la cercanía de los comerciantes con un ex funcionario.

Y es que los vendedores quieren y exigen el regreso de Gilberto Rivera, ex titular de Comercialización, Abasto y Vía Pública de la era blanquista e incluso dogerista.

Luego de que éste dimitiera por "motivos de salud", la molestia de los vendedores creció cuando, para evitar las canonjías heredadas, el ayuntamiento tomó la decisión de rotar a los administradores de mercados.

Para que estos administradores no cometieran algún acto de mala fe en sus tiempos libres, se suspendieron las vacaciones a no ser que se quisieran hacer éstas permanentes.

El caso de los mercados cada vez es más difícil, pues además de las exigencias de los comerciantes, están las condiciones de seguridad.

El viernes pasado, por ejemplo, aproximadamente a las 13:00 horas, se incendió el mercado de Amalucan.

Ante el siniestro llegaron Bomberos y Protección Civil.

Ambas instancias coincidieron en que el pésimo cableado causó el accidente.

Ahora, con ese pretexto, los locatarios insistirán en sus demandas para el alcalde: requerirán los nichos para que cada uno de ellos tenga su propio medidor.

Los comerciantes están molestos con Pedro Ocejo porque ha prometido mucho en todos los mercados a los que asiste.

Justo por esas promesas, que ven muchos difíciles de cumplir, los locatarios casi lo golpean la semana pasada en su visita al Mercado Zapata.

Sobra decir que los rijosos eran de la 28 de Octubre.

Así inicia la semana para el ayuntamiento, con el foco rojo de los mercados y la exigencia velada de que regrese Gilberto Rivera.

Por cierto, Rivera en 2005 también fue relevado de la dirección de Mercados y fue enviado a Tesorería luego de que se revelara que autorizó el ejercicio de la prostitución a 39 sexoservidores en diferentes zonas de la ciudad.

Andrés Manuel López Obrador anda muy activo en Puebla.

Por ejemplo, la próxima semana visitará los Distritos Federales Electorales 08 (Ciudad Serdán), 15 (Tehuacán) y 16 (Ajalpan).

La gira ocurrirá el 17 y 18 de agosto y seguramente lanzará otro discurso incendiario.

No hemos mencionado en este espacio los nombres de los aspirantes a dirigir el PRI municipal.

Acá van cada uno de ellos:

1. Juan de Dios Bravo
2. Ambrosio Corona Carbarín
3. Iván Galindo Castillejos
4. Miguel Ángel Ceballos López
5. Carlos Talavera
6. Jorge Morales Alducin
7. José Jorge Trinidad Morales
8. Juan Carlos Trejo
9. René Alejandro Escalona González
10. Fernando Camargo Meza
11. Gonzalo Amador Juárez Uribe
12. María Guadalupe Solís
13. María del Pilar Portillo
14. Claudia Hernández
15. José Rocha.

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110559&articulo=Decodificador%20Urbano>